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Castilla-La Mancha defiende la 
utilidad social de las cajas de ahorro

El Gobierno de Castilla-La Mancha ha de
fendido la utilidad social de las cajas de 
ahorro, “que no pueden ser bancos”, y ha 
rechazado el debate “mal entendido” so
bre la politización de estas entidades, cuyo 
origen y finalidad obliga a una “cuota de 
participación pública”. Así lo dijo el con
sejero Portavoz, Emiliano García-Page, en

la rueda de prensa posterior al Consejo de 
Gobierno, que tomó en consideración el an
teproyecto de reforma de la Ley de Cajas 
de Ahorro de Castilla-La Mancha, una 
modificación a la que está obligado por la 
aplicación de la Ley Estatal de Medidas 
de Reforma del Sistema Financiero, más 
conocida como Ley Financiera.

El consejero destacó el importante pa
pel que han desempeñado las cajas de 
ahorro, y de forma singular Caja Castilla- 
La Mancha (CCM), en la vertebración de 
la comunidad autónoma y, en líneas gene
rales, subrayó que las cajas han adelanta
do en crecimiento a los bancos.

(Pag. 4)

Molina destaca el 
crecimiento de los 

contactos comerciales 
en FERCAM

Tras la conclusión de FERCAM, 
el gerente de la Feria Regional del 
Campo, Manuel Molina, ha reali
zado un balance “muy positivo de 
la misma” destacando el aumento 
de visitantes profesionales llega
dos de toda la región y de las co
munidades de Madrid y Andalu
cía, debido a su proximidad, y del 
aumento de los contactos comer
ciales en un 5,4 por ciento.

(Pag. 44)

M m m m . ..

La región, de fiestas
Con la llegada de los meses esti- estas fechas todos los vecinos, ¡un 
vales comienzan las celebraciones to a muchos ausentes que vuelven 
de las Fiestas Patronales de los viven a tope sus fiestas, como ocu 
pueblos de Castifla-La Mancha. En rre estos días en La Solana.

XXVI Festival Internacional 
de Teatro Clásico de Almagro

El Festival de Almagro baja el telón 
con notable éxito de público y crítica
Los últimos días 
del Festival Inter
nacional de Teatro 
Clásico de Alma
gro han estado 
marcados por las 
representaciones 
de obras de 
Shakespeare. En 
concreto, “Troilo 
y Cresida”, “Ro

meo y Julieta” y 
“Julio César” que 
bajó definitiva
mente el telón de 
esta edición, mar
cada por un nota
ble éxito de crítica 
y público asisten
te a los distintos 
espacios escéni
cos. (Pag. 40)

■ i
Las denuncias por 
malos tratos 
aumentaron en 2002
El número de mujeres atendi
das en los servicios jurídicos 
gratuitos de la Junta se incre
mentó el pasado año en más de 
un 45 por ciento con respecto 
a 2001 y las denuncias aumen
taron en más de un 22 por cien
to. (Pag. 27)

La Universidad 
regional elegirá rector 
a finales de este año
La Universidad regional con
vocará elecciones a rector a fi
nales de año, según informó 
tras la celebración de us Con
sejo de Gobierno, en el qeu se 
destacó el significativo incre
mento del número de alumnos 
preinscritos para el próximo 
curso, en contra de la tenden
cia general. (Pag. 30)

Nueva York acoge una 
muestra de El Greco
El Museo M etropolitano de 
Arte de Nueva York acogerá el 
7 de octubre una retrospectiva 
dedicada a la obra del pintor El 
Greco. (Pag. 38)

A lbacete
Constituido el grupo 
de trabajo de la 
Agenda 21 (Pag. 6)
Ciudad Real
Lamata pide el apoyo 
de la sociedad para 
un Hospital cercano

(Pag. 8)

Cuenca
Liquidado el 
presupuesto 2002 con 
un superávit de tres 
millones (Pag. 19)

GuadaJajara
El déficit real del 
Ayuntamiento supera 
los siete millones

(Pag. 21)

La línea Madrid- 
Toledo se reforzará en 
septiembre

(Pag. 23)
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El cuento popular 
manchego

Jase López Martínez 
a M a n c h a  
h a  s id o  

siem pre un terri
torio  propicio a ■ 
leyendas y tradi
ciones, a referir, 
sobre todo en las 
trasnochadas in 
vernales, historias que term inaron 
convirtiéndose en cuentos llenos de 
ingenio y socarronería, los cuales han 
ido pasando de unas a otras genera
ciones. Cuentos en los que se reco
gían  los sucesos m ás graciosos y 
aleccionadores, tomando por escena
rio, en la mayoría de los casos, la vida 
pastoril o labradora. Gentes, por lo 
general, carentes de otra cultura que 
no fuera aquella que la vida enseña 
a quienes caminan con los ojos bien 
abiertos y Ja necesidad de aprender.

Un poeta y escritor de Cam po de 
Críptana, José Atireliano de la Guía, 
viene preocupándose, desde hace casi 
una década, de esta parcela tan ínti
ma y representativa de la sabiduría 
rural rnancbega. José Aureliano d é la  
Guía, licenciado en Filología Hispáni
ca por la Universidad de Letras de 
Castilla-La M ancha, ya publicó, en 
1995, el primer volumen de estos 
cuentos populares manchegos y, u 
años unías, otro libro tan interesi, 
y necesario como “El localismo m 
diego criptano” . Puede decirse < 
se trata de un autor vocacionalme 
atraído por la investigación etnográíí - 
ca.

Entiende José Aureliano de laG 
y así lo hace constar en el prólogo a 
este li volum en de El Cuento Po 
lar Manchego, que “el cuento o¡ 
por razones fácilm ente ímagínab Ies- 
tarde o tem prano acaba desap 
ciendo, y al final sólo se recuercl 
m oraleja en form a de refrán o m  
ma. Y ésta, m uchas veces -casi si 
pre- se deja de relacionar, por el f 
del tiem po, con cualquier cuem 
historia verdadera o fingida” . Peí 
autor, gran conocedor del asu 
pone cada cosa en  su sitio y 
conduce al m ejor conocim iento 
hum or y la  sabiduría de nuestros 
tepasados.

V einticinco cuentos se recogen 
en este volum en, en cuya portada 
figura una estupenda ilustración de 
Eloy Teño, tan enraizado en Campo 
de Críptana. Cuentos como La sie
ga, El m adrugón, El olor a vino y 
El santo casamentero en los que 
cam pea la vieja sabiduría popular» los 
decires de la gente del campo, la 
antigua realidad de los sentimientos, 
las frustraciones y la picaresca. A l
gunos de estos cuentos parecen arran
cados de cualquier página de El 
Conde Lucanor o del Lazarillo de 
T erm es. Se percibe en ellos esa 
inalterable perdurabilidad que suele 
tener todo aquello que brotó del buen 
hum or y las vivencias humanas.

■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ i A
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Alejandro Alonso, portavoz

de lok-díí. La pasada semana el 

nes con tari sólo 15 minutas fie

a v i s o a h n t o b e s

euros a dos turistas españoles por 

canias. Además, ios jovenes iio

l i W l l i M I i ^
a ¡ios de edad y naturales de Va-

Nacional deFérrocarril (DSB), en

Un usuario de ¡a telefonía

] timos tres meses, revela que nues-

primeras en número de ventas de

(18%). La Comunidad Valencia
na es la nrimera rerion, mientras

Era Cataluña con ef 19%, seguida
silÉIllllM

metro también se desprende que 
siete de cada eietrmévi fes que se

lotos, mientras que 16 de cada

ll§ l l lM
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Provincial de Toledo, José Ma-

do d  primer acto de estas carao- 

responsable de la Instííudón Pro-

Para Tofiño, este acto suplí-
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L A V E R B E N A ANDRES CAÑAS HERNÁNDEZ (*)

P n  Financial Times, se señalaban reciente 
. Alómente, las nuevas pautas exitosas en cuan
to a modelos de revistas femeninas. Parece ser 
que las lectoras saturadas de belleza, moda y sexo, lo que ahora devoran es
salud y bienestar. Las abanderadas del cambio son la francesa Psychologies 
Magazine, la segunda más vendida después de Marie-Claire, y seguida de
Elle y Cosrno; y la norteamericana O, la revista de Oprah Winfrey. Lo que 
los editores presentan corno una renovación temática más realista y ajus
tada a las demandas del público femenino, no deja de ser una apuesta por 
una de las vigas maestras que sostienen uno de los mitos legitimadores de 
la discriminación de Ja mujer. Me refiero a la creencia de que hay que 
controlar a las mujeres, puesto que son unas auténticas negadas para la 
racionalidad, un patético caos emocional que exige tutela. Las reminiscen
cias se encuentran en todas partes, por ejemplo Tomás de Aquíno escribe 
sin rubor: «La mujer necesita del varón no sólo para engendrar, sino inclu
so para gobernarse». O Kant, que afirma que lo propio del ámbito femeni
no es la belleza y del masculino lo sublime -la capacidad de pensar, la 
racionalidad-. En «Lo bello y lo sublime» podemos leer cómo la sabiduría 
arruina la feminidad: «A una mujer con la cabeza llena de griego (...) o que

Salud y bienestar sostiene sobre mecánica discusiones fundamen
tales, (...) parece que no le hace falta más que 
una buena barba». La antropóloga Catherine 

Lutz se ha ocupado de criticar a algunos psicólogos americanos empeña
dos en estigmatizar a la mujer con la categoría de «emocional», algo que 
para ella no deja de ser un insulto.
La tesis la ilustra con los avatares que sufrió el reverendo Jackson en su 
periplo hacia la presidencia de Estados Unidos. En uno de sus discursos, 
éste cometió la torpeza de referirse al voto judío de forma ofensiva. Se 
disculpo rápidamente, alegando que el error era debido a su cabeza, y no a 
su corazón que jamás había dejado de estar con los judíos. Según Lutz, la 
confesión de su emocionalidad, le hizo derrapar en su carrera a la Casa 
Blanca, fue derrotado por la vieja creencia de que la emotividad no es de 
fiar. Si la salud y bienestar de estas revistas se centra en ofrecer dietas para 
embutirse en una 38 y remedios de autoayuda para la ansiedad y las 
fluctuaciones emocionales derivadas de los recortes calóricos, habrá que 
seguir dando la razón a Naomi Wolf cuando asegura que «el sometimiento 
a regímenes alimenticios es el sedante político más potente de la historia 
de las mujeres».
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M A Y O R

Benigno Bimno, secretario de 
Estado de infraestructuras

BEMGNO M  ANCO
mUHuireti'

nitmcia ile una segunda esia-
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ahora estamos construyendo la
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consumo inferno en la famosa
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cias políticas (si er. que ilegé a
tratarse), ha sido la conexión de
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do y M iz  como ha estado pera
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tan Mices,
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res del PiP, frente a cuatro hombres, 
se ocuparán de las poitavccías de 
las diferentes comisiones parla
mentarias,, además las dos comisio
nes en la que la presidencia le co
rresponde ai grupo de la oposición 
también serán ostentadas por mu
jeres, en concreto M aría Jecós 
Iloaiia y Marisa Moya, que pre-

Obviamente, el hedió ha sido 
destacado por quien lo puso en

i | l ! ! l | l i l ! i | i l ^ l i l l l i i i ^ í  
quien se refirió también al aumento 
de mujeres m  el Gobierno regional,, 
aduciendo que e! presidente Bono 
no lia logrado confeccionar un Go
bierno paritario como pretendía. 
Ello sígni fica para Romero que “ha

gue habiendo más hombres que mu-

Par!anisalo autonómico, han podi
do hacerlo en el Gobierno’', dijo la 
portavoz del Grupo Pnríamunterio 
Popular, como ya dejamos refleja
do la pasada semana.

De una u otra forma, y eso es 
[o que queremos resaltar, Romero

IÍI|iBM|M8MlpMiiiWilÍliliÍ̂ ÍMI
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mera comunidad» como se sabe ¡v¡-
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presidente de aquí muy atareado;

|p l l p ^ É 8 M i i | i l B « Í |^ J i M i
til limo cordado que, según infor
mo el diario CI País el iníúrooltw, se

creí ario general, José Litis lítMirs-
i l ^ i i ^ ^ ! | l | i | l l i l i l i p
astsiierou el presidente de lateuna

gnez ibarra, el candidato a h  pre
sidencia de ta General i tal de Cata
luña, Pasquín! lvlarag'í',11 y, naíu- 
raimeme, José Bono

De esa. informador? se ¡lesprcn-

Rodríguez Iharra y Bono, correrán

unidad de España. adivinan emplea
rán ios populareis como arm»
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■  EDITORIAL m
Resultados positivos

Según ei m forme prese nimio por el Consejo eco
nómico y  fhmni (OES), presidido ñor oí que Inora
consejero do Educación* Jmoo 2¿mthraéu% ía e co 
nomía €tí^íeiiartú-mmche(jp creció rliv&nte oí pm  
sétde año un fe i 3 pm remití a un porce mojo que f í  
loo ?  esta reqióir en fe sexm ammtmíml m c i mm 
K.rer3mÍHid*s &oponá. Mjporrmdo inrJumj la medio 
m rm mh
‘i di y como ím miurído en frí reata del puf y pm v r *  
imeo, ¡tu sido m rott JumrJun y íce m ím c íc g  ¡er 
que mayores 'Urtit ni jo trun myminioniudo, lorie ̂ 
a ñ o  G b  o iv í f í  d fe  ( I r r i ta ,m í o  tm c c ím h  f e a  d o  la  urjo  
coifunt, mientras i¡uc la mdusídm n  ha m ’ndoríido 
entablo,
Otros dtdoa poiritivm pare ía m mmmr # teoltrnsíPan 
M u  oí buen compotíñmtoítfo ríe nm pnmm% can 
cree irriten loa ¡ominen por debajo ríe ki modín* no 
solonmimrml ntm*incluso cmopea, Y loíhnnhy ptrni' 
é ai te? fe imsíehmd * meóme amnkmdc <u cmnpor 
ímnmüo mechwni ha rudo td '¡odor man mí fono 
itísia, i en im amhimmh» ríe lúa pnn ion de! lijp tn  
ciento, lo que mninnde o  m im nial rompí nlmi ionio 
def scfím  hmslim  piiordo que ho bnurín el nunw 
m de irísiianbm gnu HtHpm n la región* lo que pone 
d a  r m m í i o s í n  la  c a p m ría i n ío m r íó n  r /n r  p i o c h a  g rIg 
y eciíw, soímc iodo río caía al mm PÍHHt cu al qtm b  
celebración del quinto centenario de la primera edi
ción de El Quijote, debe ser aprovechada para, dar
le el impulso que precisa* .
Pesé a iodo, tal y  como ha apuntado eí presidente

portal-miento» del empleo, consiguiéndose por pri
mera vez en la historia que 
haya en la región casi 650,000 
personas trabajando.
Por último y tal y como apun
ta el Consejo ' Económico y 

. Social será necesario mejo
rar ía competltlvldad 

/ « P l | v  . y  prbductlvl-
h  m. d Q d  ¿ fe  i a

econ om ía  
regional ante

ía ampliación 
de. la UE; rea

lizando un ma
yor esfuerzo en 

la penetración de 
internet o ideando 

nuevas fórmulas para 
atraer el turismo.

"Si vuesa señoría fuese 
servido de darme una 
tantica parte del cielo, 
aunque no fuese más que 
media tegua, la tomaría de 
la mejor gana que la 
mayoría ínsula del mundo,”

E L  P U N T O JUAN COTORRO (*

1""!esde el Tratado de Ámsterdam, en 1.997, con la definición de 
Mía Estrategia Europea de Empleo, que insta a los Estados 

miembros a coordinar sus políticas laborales en torno a cuatro 
pilares básicos de actuación prioritaria con objetivos determina
dos (Empleabilidad, Espíritu de empresa, Adaptabilidad e Igual
dad de oportunidades ), no se han logrado los resultados perse
guidos, porque todo ha quedado a expensas de la voluntad políti
ca de cada país.

Así el caso de España, que desde 1.998 ha subordinado la 
política de empleo y la política social a la política económica, es 
elocuente, pues los planes de empleo se han diseñado sin diálogo 
social. Lo que tiene de errático en sus formas, lo corroboran los 
resultados, yaque no se ha logrado reducirla distancia negativa que 
nos separa cié la mayoría délos países de la U. E.; en referencia a 
los datos de empleo_y desempleo, de estabilidad y de siniestralidad. 
Pero si a esto le añadimos que directamente el Gobierno se ha 
propuesto dinamitar todo proceso de participación, imponiendo 
medidas que tienen más que ver con dictaduras (por las formas, se 
intenta debilitar la unidad sindical), que con los planteamientos 
innovadores que hoy se están debatiendo en la UE.

Todo esto obedece a la gran incapacidad demostrada por los

gobernantes de este país, para realizar un período transitorio, a 
■avés del cual, se pudieran pactar medidas buscando que ese bien 
escaso que es el trabajo, no provoque más rupturas sociales. En 

ese espacio de tiempo, seguramente se encontrarían argumentos

Empleo sí: conypam todos
para relanzar estrategias que hoy están congeladas por causas 
meramente burocráticas y por supuesto que el clima se haría más 
favorable hacia una negociación futura, en base al modelo social 
europeo, donde se contempla que los progresos económicos y 
sociales deben ir de la mano y reforzarse mutuamente.

En Castilla La Mancha, según la EPA, en el segundo trimestre 
de este año hay 5.900parados más que en el mismo trimestre del 
año anterior anterior. Además, una tasa de actividad del 51 % y una 
tasa de paro del 9,74 %, frente al 54,87 % de tasa de actividad y 
11,12 % de tasa de paro nacionales, no nos deja en buen lugar, si
tenemos< ' 1 ’ ‘ ............ ...  ’ ^
para el 2.1
2.010 sería el 70%.

A la vista de estes datos, se presenta una situación donde la 
razón debe llamar al entendimiento, olvidarse de la terquedad que 
imprime el poder y hacer las tareas que los ciudadanos con sus 
votos encargan a quienes piden representarles, porque de lo 
contrario, hay colectivos (jóvenes, mujeres, mayores de 45 años, 
etc) que buscarán alternativas atípicas, al ver que lo único que se 
les ofrece es empleabilidad (formación adecuada al empleo que se 
ofrece), sin tener en cuenta su tipo de demanda y por supuesto con

xs en cuenta que los objetivos fijados por la Unión Europea 
2.005 son lograr el 67 % en la tasa de actividad y para el año

las mermas consiguientes de posibilidades económicas. Y para 
mayor nivel de frustración, sumamos la inseguridad que provoca 
el tipo de contrato de trabajo, no sólo porque la mayor paite de ellos 
sean temporales ( aproximadamente el 90 % ), sino por la sinies
tralidad que arrastra, son ya 20 muertos en los cuatro primeros 
■meses del año, todo ello nos debe hacer reflexionar y aportar la 
suficiente cantidad y calidad de esfuerzos desde todoslos ámbitos 
de representación regionales y si es preciso, ser contunden les con 
lo ya establecido, para poder analizar la realidad y no caer en el error 
que supone la adopción de medidas únicamente contemporizadoras.

Hoy es preciso unir ideas y voluntades, no basta con observar 
el desarrollo de los acontecimientos, pues el tiempo embarga el 
futuro, sin dar opción al debate y para cuando nos queramos dar 
cuenta de Ja situación, el mercado, a su manera, lo habrá aclarado 
todo. En esta Región disponemos del SEPECAM ( antiguo ÍNEM 
), como instrumento que puede contribuir a solucionar estos 
problemas y dado que la composición de los órganos de dirección 
de este Servicio Público de Empleo son: Administración Regional, 
Administración Local, Empresarios y Sindicatos, no se podra 
mirar para otro lado, cuando a cada uno le toque asumir su 
responsabilidad^ pongo como ejemplo a la parte empresarial, que 
le corresponderá alcanzar los objetivos de incrementarla creación 
de empleo estable y reducir el numero de accidentes. No caben 
excusas, con y para nadie.

(*) Secretario de Empleo de UGT-CLM
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OLITICA
Igualmente, tomó en consideración el Anteproyecto de modificación de la Ley de Cajas de Ahorro

El Consejo de Gobierno aprueba el organigrama 
de las nuevas consejerías del Ejecutivo autónomo
El Consejo de G obierno de Castilla-La 
M ancha ha aprobado la estructura orgá
nica y com petencias de las consejerías de 
Industria y Trabajo, de Agricultura, de M e
dio Ambiente, de Bienestar Social y de

Esta reforma de la Ley de Cajas 
regional se produce como conse
cuencia de la aplicación de la Ley 
estatal de Medidas de Reforma del 
Sistema Financiero, más conoci
da como Ley Financiera, que en
tró en vigor el pasado 24 de no
viembre y que f ijaba un plazo de 
seis meses para que las comuni
dades autónomas adapten su le
gislación m  materia de cajas de 
ahorro.

Castilla !  ,a Mancha y Andalu
cía presentaron recursos de 
inconstitucíonalidad contra deter
minados preceptos ríe esta norm a
tiva al entender que vulnera com
petencias autonómicas.

La Ley de Medidas de Refor
ma del Sistema Financiero estable
ce, entre otras medidas, una limi
tación al 50 por ciento de Ja pre
sencia de representantes de orga
nismos públicos en los órganos 
de gobierno de las cajas de aho
rro e incluso fija ios 70 años como 
edad máxima para los miembros de 
sus consejos, aunque esta última 
cuestión podrá modificarse por las. 
regiones que legislen sobre esta 
materia.

Además, esta nueva normati
va estatal limita a doce años el pe
riodo máximo que una persona 
puede permanecer en los órganos

Cultura, además de nuevos nom bram ien
tos en estas consejerías y en las de Obras 
Públicas, Administraciones Públicas y Pre
sidencia. Igualmente, el Ejecutivo autóno
m o tomó en consideración el Anteproyec

to de m odificación de la  Ley de Cajas de 
Ahorro y dio el visto bueno al Decreto por 
el que se aprueban los estatutos de la U ni
versidad  de C astilla-L a M ancha, entre
otros asuntos.

ban los Estatutos de la Universi
dad de C astilla-L a M ancha 
(UCLM) y aprobó otro por el que 
se crea un Colegio de Educación 
infantil y Primaria en San Román 
de los Montes (Toledo).

Por otra parte, se autorizó un 
gasto de 2,3 millones de euros para 
la contratación de las obras de 
construcción de un Colegio Pú
blico de Educación Infantil y Pri- 

i maria en Pozuelo de Calatrava 
(Ciudad Real).

La Consejería de Medio Am
biente recibió la autorización para 
un gasto referido a la campaña de 
formación, sensibilización y divul
gación del Plan de Gestión de Re
siduos Urbanos de Castilla-La 
Mancha. El gasto asciende a 1,7 
millones de euros, así como otro 
por una cantidad similar para la 
ejecución de las obras de trata-, 
m ientes preventivos para la lucha 
contra incendios forestales en 
varios montes de'l;á34pr®vj ■ .
Toledo, j '

Por último, en materia de Ad
ministraciones Públicas el Conse
jo de Gobierno aprobó el acuerdo 
por el que se ordena la publica
ción en el Diario Oficial de Casti
lla-La Mancha de las declaracio
nes de bienes, rentas y activida
des de los gestores públicos.

de las cajas de ahorro y se aumen
ta la presencia de ímpositores y 
empleados en las asambleas ge
nerales y en los consejos de estas
entidades.

Por otro lado, el Consejo de
Gobierno autorizó úna inversión 
de 4,8 millones de ueros para ac
tuaciones en materia de carrete
ras, urbanismo y vivienda, así 
como para el Proyecto de Singu
lar Interés del aeropuerto de Ciu
dad Real.

Las obras que se acometerán 
en materia de carreteras serán las 
necesarias para el refuerzo del fir
me de la carretera CM-4009 entre

Foto: Alvaro Ruiz

Santa Cruz de Retamar y Novés, 
en Toledo, para lo que se desti
nan 2,2 millones de euros.

Por otra parte, se dio luz verde 
a ia firma de un convenio en mate
ria de urbanismo y vivienda entre 
la Consejería de Obras Públicas y 
el Ayuntamiento de Villarrobledo 
(Albacete), dotado con 2,65 millo
nes de euros para la urbanización 
del recinto de promoción econó
mica y social.

Aprobados los estatutos de la
U d M  ■

Igualmente, dio el visto bue
no al Decreto por el que se aprue-

í í m I P I S í í í í B I

Elena Fernández Fernández j

I>.lr. Grat. ele Trabajo !

Oír. Oral, de Promoción y j
Desarrollo Empresarial |
Alvaro Gufiéírez Pi ieto i

Í^ # ! li l l! l l! l! l l i l l(

Pablo í temada j
Cuenca: Pedro Bustos j
Amores I
Guudalajara: Femando j
Mercíuui Moreno j
Toledo: Jesús Velázquez j
García-Bueno i

I
1

K Agricultura

■iWllillIllllilllM
Javier García Martín 

Dir. G ra i de DesarrollomsmmmmmumFeo. Javier Nicolás Gómez 

Dir. Grai, de Mercados

Francisco Mombielu

Dir, Oral. de Producción 

Pilar Manzano Martín

Delegaciones

González Ramos 

Esquinas AIcázar

Tendel Arrazola 
Toledo: Gustavo Martín

H Medio Ambiente

Secretaria General

ívf Teresa Patino Lafuente 

Mr, Grai, de Calidad 

Mariano Martínez Cepa

Oír, Grai. de Medio
■IBllllllliiilliSBi
José Ignacio Nicolás Dueñas

Mr, Grai, de Desarrollo 
Sostenible y Educación
s B l i M l f c i i i i i i i i i B
Mercedes Mayoral Arenas

ü  Bienestar Social

Dir. Grai. de Acción 
Social y Cooperación 
Internacional 
Guadalupe Martín

Dir. G ra i de Familia 
Matías Segundo Nieto

Personas Mayores y 
Discapacitadas 
Javier Pérez Fernández

Provinciales
Cuenca: francisco de Asís 
Palop Arroyo

Tierraseca

Lázaro

■  Cultura

Secretaría General 
Técnica
Ma Carmen Ruiz Molina 

Dir, Grai. del Deporte

Burgo

Dir, Grai. de Patrimonio y 
Museos
Antonio Moraleda Galán

Dir. G rai de Juventud 
Esther Padilla

Dir. G rai de Turismo 
Eduardo Martínez López

Cultural y Artesanía 
José Martínez Guijarro

i Albacete: Llanos Moreno 
I Ciudad Real: Angel López

Cuenca: Carmen Pavón 
Colado
Guadalajara: M* Paz
López Alvarez

Page: “Las 
Cajas son un 
sector vivo y 
dinámico”
El consejero Portavoz del Eje
cutivo regional, Emiliano Gar- 
cía-Page, ha señalado que las 
Cajas de Ahorro y las Coope
rativas de Crédito son un sec
tor vivo y dinámico que, para 
el Gobierno de Castilla-La 

■ Mancha, tienen que tener una 
utilidad social.

Según el portavoz del Eje
cutivo regional, las Cajas de 
Ahorro, y singularmente Caja 
Castilla-La Mancha, ha juga
do un papel importante en la 
vertebración y la configura
ción de la Comunidad Autó
noma.

Por este motivo, el Ejecuti
vo regional es partidario, indi
có, de una filosofía en la que 
las Cajas, además de adaptar
se a la normativa del Estado, 
tengan importancia más allá 
del trabajo financiero que de
sarrollan.

En este sentido, Emiliano 
García-Page manifestó que las 
Cajas de Ahorro no pueden ser: 
bancos “porque su origen y 
su finalidad tienen que tener 
una reversión social”.

A dem ás eUGobierno de 
Castilla-La Mancha, según 
adelantó su portavoz, exigirá 
transparencia a las Cajas de 
Ahorro y Cooperativas de Cré
dito en materia de inversiones 
y retribuciones en la misma 
medida en que se les exige a 
los bancos.

ü  Otros 
nombmnieiitos

Obras Públicas
Dir, Grai, de Carreteras y
Transportes
Oswaido García-Hernán
Gómez
Dir. Grai, de Urbanismo y

Santiago García Arasela 
Dir, Grai, del Agua 
Ivp Soledad Gallego Bernard

Provinciales 
Cuenca: Luis Carlos 
Sahuquillo

. Toledo: Félix Ortega 
Fernández

Ádmimstmeimes
Públicas

Matilde Castellanos Garijo
| HiBHiliHIBI

Guadalajara; Juan Pablo 

Presidencia
j Secretaría General •
| Técnica
1 Jesús Pastor Martínez
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Tras la reunión del Grupo Parlamentario Popular y de cara al nuevo periodo 
de sesiones de las Cortes regionales

Entre el Ministerio de Sanidad y las 
Comunidades Autónomas

Rosa Romero anuncia una batería de
iniciativas parlamentarias del FF
La presidenta del Grupo Parlam entario Popular das en las Cortes a prim eros de septiem bre y 
en las Cortes de Castilla-La M ancha, Rosa Ro- que afectan a todas las áreas de trabajo “y a 
mero, ha anunciado una im portante batería de todas las cuestiones de interés para nuestra re 
iniciativas parlam entarias que serán presenta- gión” .

JDras. la reunión del pleno del Gru
po Parlamentario, Rosa Romero
explicó que se ha establecido un 
intenso calendario de trabajo con 
el diseño y la planificación de las 
tareas de cada responsable de 
área. Este trabajo prevé el contac
to directo con todos los colecti
vos y grupos sociales de la región 
y estará definido en la última se
mana de agosto; en la primera de 
septiembre se presentará una ba
tería de iniciativas que Rosa Ro
mero espera que sean apoyadas 
por el PSOE.

Tras asegurar que este “es un 
verano de trabajo para el PP”, Ro
mero ha dicho que los diputados 
‘populares’ van a desarrollar un 
amplio programa de trabajo con 
presencia en la calle y en iodos 
aquellos lugares que se conside
re necesario, teniendo siempre 
como prioridad la solución de ios

problemas de empleo, la sanidad, entre otras cuestiones de máximo 
el bienestar social y la educación, interés para la región y para el PP.

á A  repetir en las e leccion es e l tiiu n lo  vio 2000
El PP de Castilla-La Mancha tiene como objetivo principal repetir 
en las elecciones generales de 2004 el “gran triunfo” que obtuvo 
en los comicios de 2000 y para ello se presenta en «ñas “excelentes 
condiciones” .
Así lo aseguraron el presidente y la secretaria regional, José 
Manuel Molina, y Rosa Romero, respectivamente, tras la reunión 
que mantuvieron en Madrid con el secretario general del partido, 
Javier Arenas, y a la que también asistieron los cinco presidentes 
provinciales. Romero destacó que estas “excelentes condiciones” se 
traducen en el “apoyo que el Gobierno de José María Aznar lia 
dado a nuestra región”. . -
La secretaria regional, en declaraciones a los medios, se refirió a 
la “cantidad” de inversiones en infraestructuras, así como al 
“apoyo a nuestra región para su progreso y desarrollo, que es lo 
que nos preocupa a nosotros”.
Explicó que el objetivo es “trabajar para hacer que los castellano' 
manchegos tengan mejor calidad de vida y, en este sentido, el PP 
tiene mucho que ofrecer a nuestra región”.
Romero resalió que “se está trabajando con un calendario muy 
Intenso a nivel regional, con las cinco direcciones provinciales” 
con el fin, matizó, de “tener una presencia hasta en el último 
rincón de la región y reunirnos con colectivos, asociaciones y hacer 
un trabajo de cercanía con los castellano-manchegos”.
Por su parte, el presidiente regional del PP y alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, señaló que el objetivo es repetir en el 2004 d  
“gran triunfo” obtenido m  esta región en Jas elecciones de 2000.

Acuerdo so b re  la reb a ja  d el 
p recio  d e  lo s m ed ica m en to s
Los consejeros autonómicos de 
salud acogieron con satisfac
ción la orden con la que el Mi
nisterio de Sanidad pretende re
bajar los precios de referencia 
de los medicamentos, lo que 
supondrá un ahorro tanto para 
las administraciones públicas 
como para los usuarios.

La ministra de Sanidad, Ana 
Pastor, presente) ía nueva fórmu
la de cálculo de precios de refe
rencia en el pleito del Consejo 
Interterritoriaí del Sistema Na
cional de Salud, aunque toda
vía no se conocen el volumen 
de medicamentos que se verá 
afectado y el ahorro estimado.

Los consejeros socialistas, 
que calificaron la iniciativa de 
positiva, se mostraron cautos 
hasta conocer más detalles e in
sistieron en reclamar una políti
ca farmacéutica integral que in
cluya a todos los agentes impli
cados en el sector.

Según se fijó en la Ley de 
Cohesión y Calidad, el precio de 
referencia de cada conjunto ho
mogéneo fármacos con el mis
mo principio activo- será la me
dia aritmética de íos fres (rata 
míenlos más huíalos, que debe 
rán pertenecer a fres gnipos ein - 
presábales diferentes.

La norma entrará en vigor lo 
antes posible, aunque debe su
perar el tramite de audiencia y 
pasar por la comisión delegada 
y por el ( ionsejo de Estado.

Eí objetivo principal es el uso 
racional de los medicamentos y 
reducir el gasto público, ya que

Fernando Lamata.

incremento se situó en el 10,72-
por ciento.

Por otra parte la titular de 
Sanidad animó a todas las Co
munidades a sumarse al proyec
to de dispensación de fármacos 
por unidosis y les instó a poner 
en marcha normas para regular 
la promoción de los medicamen
tos por parte de los laboratorios.

El consejero eastellano-man- 
- diego, Fernando Lamata, lamen
tó ln falta de. una política farmn 
ecurioa integral para rotihnu'f t'l 
gáStcfqfíéNffpOTtÉffiftffrTofflff-"® 
nidades Autónomas y abogo 
por implicar a todos los agentes 
para estabilizar el sistema, que 
“se pondría en riesgo" si conti
núa el actual incremento.

Los socialistas estiman que 
el gasto farmacéutico supone ya 
casi el 30 por ciento de todo el 
gasto sanitario y reclaman una 
revisión de los acuerdos de fi
nanciación para aumentar el prc 
supuesto sanitario.

Barreda: “Al Gobierno regional no le da 
ig u a l el trazado d e  la antoría a Levante”
El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, lia 
manifestado que al Gobierno re
gional no le da igual el trazado de 
la futura Autovía a Levante, sino 
que considera que esta infraes
tructura es muy estratégica para 
Ja comarca de Almadén y Puerto- 
llano, en la provincia de Ciudad 
Real.

Barreda hizo estas manifesta
ciones a preguntas de los perio
distas a propósito de la reunión 
que mantuvo en Puertollano la

plataforma en defensa del trazado 
sur de la Autovía del Levante, que 
también reivindica su paso por 
Pueilollano y Almadén.

Según destacó el vicepresi
dente, seria importante que eí tra
zado de esta Autovía, que comu
nicará transversalmentc toda la 
Península desde Portugal a Levan
te, sirviera para la dinamización de 
estas dos zonas que constituyen 
uno de los núcleos industriales 
más importantes de la región por 
la actividad que se genera en tor

no al Complejo Peíroquímico

Asimismo, apuntó que el Gobier
no de Castilla-La Mancha está ha
ciendo gestiones con el Minisle 
rio de Fomento, hablando con 
otras comunidades autónomas 
implicadas y recordó que además 
fue una de las cuestiones que 
planteó el presidente regional, 
José Bono, en La Moncloa duran
te la reunión mantenida hace unos 
días con el presidente José María 
Aznar.

Valentín aboga por el diálogo con el Partido
Popular para Impulsar el Pacto Local
La consejera de Administraciones Públicas, Matilde Valentín, ha abogado 
por retomar el diálogo con el PP para impulsar el Pacto Local en Castilla-La 
Mancha que, a su juicio, “tiene que ser fruto del diálogo, el acuerdo y el 
consenso” entre los dos partidos políticos con representación en las Cortes 
regionales, la Federación regional de Municipios y Provincias, Jos 
ayuntamientos, las diputaciones y el Gobierno regional. La consejera hizo 
estas manifestaciones durante el acto de toma de posesión de los nuevos 
directores generales de Función Pública, José Pablo Sabrido, y de Protección 
Ciudadana, Matilde Castellanos. - ... . . . .
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Con la implicación de los gobiernos central y regional

Constituido el grupo de trabajo 
de la Agenda 2 e Albacete
El salón de Plenos del Ayuntamiento de Alba- nistraciones, como la delegada del G obierno en 
cete acogió la prim era reunión del Grupo Local la región, Encam ación N aharro y el consejero 
A genda 21, convocada por el alcalde, M anuel de Industria y Trabajo, A lberto Saiz, así como 
Pérez Castell, y a la que asistieron más de un representantes dé los sindicatos, organizaciones 
veintena de representantes de todas las admi- em presariales y del tejido social de la ciudad.

Antes de dar comienzo esta re
unión, el alcalde explicó, en rueda 
de prensa, que el objetivo de este 
grupo de trabajo será elaborar un 
modelo de desarrollo sosteníble 
para la ciudad y definir las estra
tegias a llevar a cabo con el pro
pósito último de “consolidar a Al
bacete como la capital económica 
y social de la región” sin olvidar 
su situación estratégica en el “arco 
mediterráneo”.

Pérez Castell recordó que ya 
en los últimos años ha venido tra
bajando en Albacete el grupo que 
definió como G-14-integrado por 
el Ayuntamiento, la Diputación, la 
Junta de Comunidades, CCOO y 
UGT, la Cámara de Comercio, la 
Confederación de Empresarios y 
la Asociación de Empresarios de 
Campo!laño-, al que ahora se in
corporan el Gobierno central, la 
Universidad de Castilla-La Man
cha, Caja Custilhi-La Mancha y el 
Poro de la Participación Ciudada
na, dando lugar ál grupo Agenda 
21.

El grupo Agenda 21 tendrá un 
carácter consultivo, según expli
có Pérez Castell, recordando que 
siempre es el Pleno municipal

Foto: Lourdes Herráez
El consejero de Industria, Alberto Sáiz, junto con el presidente de la 
Diputación y el delegado de la Junta, durante el acto de constitución del 
grupo Agenda 21.

quien tiene “la última palabra” 
para aprobar los proyectos que se 
acuerden. Estos proyectos gira
rán, según detalló el mandatario 
municipal, sobre tres ejes funda
mentales, como son el. desarrollos 
económico, pensando en el em
pleo; el desarrollo social y el de
sarrollo medioambiental para ade
cuar la ciudad a los principios de 
lasostenibilidad.

Algunos de los proyectos que

serán objeto del trabajo del grupo 
Agenda 21 serán la vivienda, el 
desarrollo del suelo industrial,-la 
mejora de las comunicaciones -por 
carretera, ferrocarril y  a través del

el desarrollo de las telecomunica
ciones a través del Parque Cientí
fico Tecnológico en el que se pre
tende se instalen empresas de 
nueva economía y de energías re
novables.

Los p la n e s  de empleo d e  la  J u n ta  d a r á n  
tr a b a jo  a  5 .0 0 0  p e r so n a s  d u r a n te  e s te  a ñ o
Eí delegado de la Junta en Alba
cete, Siró Torres, ha anunciado 
que los planes de empleo del Eje
cutivo regional para la provincia 
darán trabajo, durante 2003, a unos
5.000 trabajadores por un período 
de tres meses o superior, por lo 
que entendió que el balance en 
materia de empleo es "muy positi
vo”.

Siró Torres explicó que este 
primer año en que la Junta cuenta 
con las transferencias de empleo, 
el Plan INEM-Corporaciones Lo
cales ha pasado de una asigna
ción de 2,8 millones ele euros en 
2002 a 4,9 millones en 2003, lo que 
ha permitido contratar a 1.681 tra
bajadores y afirmó que se estima 
llegar a los 1.926 contratos.

Respecto al convenio entre el 
1NEM y la Consejería de Industria 
y Trabajo para lá eofinaocíación 
del Plan Especial de Empleo de 
Zonas Rurales Deprimidas, Torres 
afirmó que este año no ha sido 
posible la firma de dicho conve
nio porque el INEM se ha acogi

do a un real decreto de 1.997 que 
impide la eofinanciación “por aco
gerse a fondos europeos”.

Según Torres, el Gobierno re
gional ha intentado por todos los 
medios seguir participando en di
cho convenio y aseguró que no 
es cierto que la Junta se haya apar
tado del convenio por haber efec
tuado un incremento salarial en los 
contratos.

No obstante, el delegado de la 
Junta en la provincia albaceteña 
aseguró que aunque este año no 
haya cofinanciación, el Gobierno 
regional se ha comprometido a 
que los 4,2 millones de euros, que 
era su aportación al convenio, se 
destinarán a planes de empleo di
rigidos ai mismo tipo de deman
dantes del Plan Especial de Zo
nas Rurales Deprimidas.

U n  “ e c o p a r q u e ”  p a r a  e l 
tr a ta m ie n to  d e  r e s id u o s
El Ayuntamiento de Albacete 
construirá un “ecoparque” que 
sirva como centro de depósito 
y tratamiento, sobre todo, de 
aquellos residuos que actual
mente no tienen un sistema de 
recogida normalizado, según ha 
explicado el concejal de Soste- 
nibilidad, Ramón Sotos.

El mismo estará situado en 
unos terrenos de propiedad 
municipal, una parcela de 7.000 
metros cuadrados, ubicada fre
ne a la Estación de Depuración 
de Aguas Residuales.

Según el proyecto, este cen
tro de depósito y tratamiento de 
residuos tendrá capacidad para 
gestionar unos 10.000 metros 
cúbicos de escombros, 1.500 to
neladas de metales y chatarra,
2.000 toneladas de madera, 500 
toneladas de papel cartón, 50 
toneladas de plásticos, 200 to
neladas de neumáticos y 300 to

neladas de vidrio.
Asimismo, también tendrá 

capacidad para recibir envases, 
tubos fluo rescen tes, pilas, 
aerosoles, radiografías, medica
mentos, baterías, pinturas, acei
tes usados de motor y de coci
na y electrodomésticos viejos. 
Los únicos residuos que no se 
podrán depositar en este centro 
serán las basuras domésticas, 
los residuos infecciosos, clíni
cos, biosanitarios y radioacti
vos.

Esta instalación vendrá a 
complementar el sistema de re
cogida selectiva de residuos 
que viene funcionando en la 
ciudad a través de contenedo
res. . •

El presupuesto total de este 
proyecto, que se espera pueda 
estar terminado en seis o siete 
meses, asciende a la cantidad de 
935.530 euros.

C om ien za  la  seg u n d a  fa se  
d e la  c ircu n v a la c ió n

Los pasados días dieron co
mienzo, con un plazo de ejecu
ción de seis meses, las obras de 
la segunda fase de remodelación 
del Paseo de Circunvalación de 
Albacete y la construcción de 
un colector que irá desde el Ca
nal de María Cristina hasta la 
Avenida de España a lo largo de 
Circunvalación, con 3,3 kilóme
tros de longitud en total.

Estas dos obras supondrán 
una inversión cercana a los 5 mi
llones de euros. En concreto, 2,2 
millones de euros se invertirán 
en la construcción del colector, 
para lo que se cuenta con finan
ciación de la Unión Europea, 
mientras que el resto se desti
nará a la remodelación de unos 
700 metros cuadrados de la ca
rretera de Circunvalación.

El concejal de Infraestructu
ras, Rafael López Cabezuelo, 
durante una visita al lugar, cali
ficó estas dos actuaciones de 
“emblemáticas” y destacó, es
pecialmente, la construcción del 
nuevo colector que pondrá fin

de las inundaciones que sufrían 
los barrios que atraviesa esta 
carretera nacional cada vez que 
había fuertes lluvias.

En cuanto al arreglo de la an
tigua circunvalación, que en 
esta segunda fase permitirá ac
tuar en el tramo que discurre 
entre el cruce con la carretera de 
Barrax hasta el barrio de Fátima, 
López Cabezuelo señaló que 
esta obra tiene un “especial sig
nificado” porque permitirá aca
bar con el “efecto frontera” que 
siempre ha supuesto esta carre
tera para los barrios de la perife
ria. “Una herida abierta que ha 
causado muchos trastornos a 
los vecinos”, dijo.

López Cabezuelo resaltó que 
la ejecución de las obras se ha 
diseñado de tal forma que no 
será necesario cortar el tráfico 
en el tramo de obras que va has
ta la carretera de Jaén, sino que 
se dejarán cuatro caniles, dos 
en cada sentido. Confió también 
en que para la Feria este tramo 
esté prácticamente terminado.
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Almansa

Cerca de 30.000 personas se dieron El Ayuntamiento compra el teatro 

cita en el F estival “M etalm an ía” 8 millones de euros
Entre 28.000 y 30.000 personas se acudieron datos aportados por el alcalde de la  localidad, 
recientem ente a V illarrobledo para asisitir a la  Pedro A ntonio Ruiz Santos y el concejal de Cul-
celebración del Festival “M etalm anía” , según tura, A ntonio Arribas.

El Festival arrancó con las actua
ciones de Doro y The Bond Scott 
Band, donde se contabilizaron 
unas 5.000 personas. En la segun
da jornada, con Blind Guardian, 
Slayer, Nightwixh, Sepultura, 
Apocalíptica, Overkill y Rebellion, 
se dieron cita alrededor de 17.000 
personas.

El tercer día se produjo la 
afluencia máxima de personas 
para presenciar la descarga de gru
pos míticos como Iron Maiden, 
Dio, Saxon, Barón Rojo, Hamroer- 
fall, Primal Fear y Stray. Se calcula 
que acudieron al Metalmanía en
tre 28.000 y 30.000 personas ese 
día.

El último día de conciertos con 
Motórhead, Stratovarius, Master- 
plan, Kreator, Immortal, Exodus y 
Dark Tranquillity, se contabiliza
ron 15.000 personas.

Además, en el camping del 
Festival se acom odaron unas
4.000 tiendas de campaña.

Durante su celebración, no se
produjeron incidentes destaca- 
bles, habiéndose atendido urgen
cias sanitarias relacionadas con 
mareos, lipotimias, quemaduras 
por el sol, deshidratación o torce- 
duras de articulaciones.

La valoración realizada por las 
autoridades de Villarrobledo fue 
“muy positiva”, en palabras del 
concejal Antonio' Arribas, “ya 
que nuestras previsiones eras de
15.000 personas y las hemos du
plicado”. Según dijo, a pesar del 
calor registrado la asistencia de 
gente ha sido masiva, lo que ha 
hecho que hubiera que abrir la pis

cina de verano y la de invierno.
El edil destacó el talante posi

tivo de la gente que se ha despla
zado hasta Villarrobledo, “lo que 
se demuestra en lo respetuosos 
que han sido con todas las insta
laciones puestas a su disposición 
por el Ayuntamiento, con una

buena actitud hacia el cuidado de 
las zonas comunes”.

Respecto a la futura celebra
ción de otra edición del Metalma
nía , Arribas señaló que “eso lo 
tienen que decidir los organizado
res junto al equipo de Gobierno, 
pero cabría esa posibilidad”.

sanitaria de Metalmanía
El Servicio ele Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM) fue el 
encargado de cubrir los cinco días de duración de Metalmanía 
con un Dispositivo Sanitario de Riesgo Previsible, englobado den
tro del operativo general de emergencias. El dispositivo sanitario 
dei SESCAM atendió en ese periodo de tiempo un total de 444 
pacientes, con patologías que van desde fracturas y golpes, lipoti
mias debido a las altas tem peraturas registradas, quemaduras 
por sol, lesiones oftalmológicos, mareos, picaduras de insectos o 
vómitos, entre las más fxecwentes. Cabe destacar la ausencia to
tal de lesiones graves, »  habiendo sido necesaria la evacuación 
de ningún accidentado ai por UVÍ móvil ni por helicóptero.

El proyecto incluye un estudio sobre las medidas de reposición ambiental 
que se acometerán para restaurar las zonas afectadas por las obras

L a  J u n ta  ab re a  con cu rso  e l acon d icion am ien to  
d e la  ca rre tera  M u n era -L a  R o d a
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado el inicio de 
la licitación de las obras de acon
dicionamiento de la carretera CM- 
3106, en el tramo que conecta los 
municipios albaceteños de Muñe
ra y La Roda, lo que significa que 
se abre el concurso para que las 
empresas que lo deseen puedan 
presentar sus ofertas.

El acondicionamiento de este 
eje viaiio supondrá la mejora de 
las comunicaciones de La Roda 
con la provincia de Ciudad Reai, 
especialmente con el Parque Na
tural de las Lagunas de Ruidera, a

través de la N-430, así como la 
potenciación de la conexión de 
Muñera con Madrid y el Levante 
español, a través de la A-31 o 
Autovía de Alicante.

Las obras de acondiciona
miento de esta carretera de carác
ter comarcal se efectuarán sobre 
una longitud de cerca de 32 kiló
metros y consistirán en la mejora 
del firme y del propio trazado de la 
carretera. El proyecto divide esta 
vía de com unicación en dos 
subtramos diferenciados, siendo 
el primero el que discurre desde 
Muñera hasta el punto kilométri

co 9,500, un terreno ondulado, y 
el segundo tramo corresponde al 
resto del trazado hasta La Roda, 
con un terreno completamente lla
no. El proyecto contempla tres in
tersecciones, con la N-430, la CM- 
3121 (Villarrobledo-Barrax) y la 
CM-3135 (La Roda-Balazote), res
pectivamente, y plantea modifica
ciones en las actuales glorietas 
partidas de las dos carreteras co
marcales, relativas a la preferen
cia de vehículos. Además, incor
pora un análisis ambiental, con 
medidas preventivas y correcto
ras. .

1,8 millones de euros es el coste 
que asumirá el Ayuntamiento de 
Almansa para convertir al tea
tro Regio en propiedad munici
pal. Tías varios años de nego
ciaciones y la bajada de las pre
tensiones económicas del la 
propiedad ai 50 por ciento, ha 
hecho posible el importante 
acuerdo.

Finalmente, el equipo de Go
bierno socialista del Ayunta
miento de Almansa y la familia 
Rodríguez propietaria del teatro 
Regio han llegado a un acuerdo 
económico para que el emblemá
tico teatro sea de propiedad mu
nicipal.

Sobre este asunto, el alcalde 
de Almansa. Antonio Callado,

afirmó que “hemos llegado a un 
acuerdo con los propietarios del 
Regio; tenemos la oferta por es
crito y hemos decidido comprar. 
Yo diría que es una buena noti
cia por la que todos debemos 
alegrarnos”.

Según Callado, su obsesión 
siempre había sido que el Regio 
pasara a manos de los almanse- 
ños. “Yo no podía permitir -ase
guro- que un edificio del año 
1929, bien concebido, pudiera 
hundirse. Las negociaciones 
han sido duras y el proceso ha 
costado mucho. Pero he tenido 
paciencia, y al final, sin prisas, 
pero sin dejar de negociar, creo 
que hemos llegado a alcanzar el 
precio justo del teatro”.

FJ Siglo de Oro centró el VIH 
Festival de Teatro de Chinchilla

La octava edición del Festival 
de Chinchilla, programada por el 
Consorcio Cultural Albacete, ha 
estado en la pasada edición cen
trada en al Siglo de Oro Espa
ñol, compartida con dos de los 
más grandes dramaturgos de 
todos los tiempos, Shakespeare 
y Moliere. El primero, cotí su im
prescindible drama histórico 
“Ricardo 111” y el segundo con 
dos de sus más celebradas co
medias “El burgués gentilhom
bre” y “El enfermo imaginario”, 
obras que complementó a las de 
Lope de Vega, Rojas, Zorrilla, 
M ana de Zayas y Tirso de Mo
lina.

Sobre este Festival, la dipu
tada provincial de Cultura, Isa
bel Moliná, el alcalde de Chin
chilla, Vicente Martínez, y el de
legado de Cultura, José Juan 
López Cabezuelo, representan
tes de las instituciones que co
laboran en la organización de 
este Festival, coincidieron en 
afirmar que se ha convertido en 
el referente cultural de la provin
cia durante el mes de julio.

El certamen se compuso de 
ocho representaciones teatrales

y dos espectáculos de calle, e 
incluyó tres estrenos naciona
les. En concreto, Ja representa
ción de “El cast igo sin vengan
za”, a cargo de la compañía 
Adrián Daumas; la obra “La trai
ción de la amistad” de María de 
Zayas, que pondrá en escena eJ 
grupo “Volarte Producciones” y 
por último “El burlador de Sevi
lla” que cerró el festival, con la 
presencia de la compañía “Tea
tro Libre”, considerada como 
uno de los más importantes gru
pos de teatro de Hispanoaméri
ca.

Los representantes de las 
diferentes instituciones destaca
ron como especial novedad de 
esta edición la inauguración del 
nuevo Teatro Auditorio de Chin
chilla, de gran calidad material y 
estética, que se suma a los tra
dicionales espacios escénicos 
de Chinchilla como el Claustro 
Mudéjar y las plazas de la histó
rica villa.

Otra de las novedades fue 
que la ciudad Chinchilla recupe
ró sus señas de identidad, con 
la organización de un mercado 
medieval.
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Estará dotado de 600 camas y empezará a funcionar a finales de 2004

Lamata pide el apoyo de la sociedad para 
hacer del nuevo Hospital un lugar “cercano”
El consejero de Sanidad, Fem ando Lamata, se 
desplazó a Ciudad Real para com probar el es
tado de las obras del nuevo Hospital, donde 
apostó por desarrollar una “filosofía de funcio-

A este respecto, el consejero pi
dió la implicación de la sociedad 
ciudadrealeña “para que entienda 
que este hospital, aparte de ser efi
caz en la atención sanitaria, debe 
reunir unas condiciones óptimas 
de satisfacción y comodidad que 
disfrutemos todos”.

Este proyecto se materializará 
en breve con el desarrollo de un 
programa de comunicación social 
a través del contacto directo con 
colectivos y asociaciones repre
sentativas de la capital “con las 
que mantengamos una complici
dad social en el proceso de pues
ta en marcha de este nuevo Hos
pital”, según anunció el conseje
ro de Sanidad,

Lamata, que estuvo acompa
ñado por los componentes del 
equipo directivo del Complejo 
Hospitalario de Ciudad Real, por 
la delegada provincial de Sanidad,
Ángela Sanroma, y por el director 
general de Gestión Económica e 
¡ni)ac.'iü'uctujas tioi SboCAivl,
.luán Alfonso Riúz, entre otras per
sonalidades, señaló el último tri
mestre de 2004 como fecha pre
vista para la puesta en funciona
miento del nuevo Hospital.

“í ,as obras finalizarán a media
dos del próximo año -apuntó el 
consejero-, aunque para ese mo
mento deberán estar resueltos los 
concursos de equipamiento que 
necesitan de instalación fija, y a 
lo largo del segundo semestre ir

nam iento” que convierta esta infraestructura sa
nitaria en un lugar “agradable, cercano y am a
ble para el usuario donde se pueda sentir a gus
to durante su periodo de estancia en el centro” .

|p§¡pawl
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incorporando el mobiliario y equi
pos sanitarios que pueden ser 
trasladados con facilidad”.

El coste de las obras ascende
rá a 90 millones de euros, inver
sión que aumentará en 30 millo
nes de euros más una vez adquiri
do el equipamiento necesario.

Lamata subrayó ci '‘enorme im
pacto SOCUu SUpouc piu'a
Ciudad Rea! esta nueva infraes
tructura sanitaria, “que se conver
tirá en la primera gran obra que 
pondrá en funcionamiento el Ser
vicio de Salud de Castilla-La Man
cha y a la que queremos dotar de 
un nivel de calidad excelente para 
que marque pautas y referencias 
a nivel regional”.

Entre los nuevos servicios 
que incorporará el nuevo Hospi-

Foto: Jesús Fuentes

tal, destacan los de Cirugía Maxi- 
lofacial, Neurocirugía, Radiotera
pia o Cuidados Intensivos Pediá
tricos y Neonatológicos, a los que 
hay que añadir el impulso a otras 
áreas ya existentes como la del 
diagnóstico por imagen, Neurolo
gía, Cardiología o Medicina Nu- 

x ieam en tae^ tr^ .^
Una vez asumidas las transfe

rencias sanitarias en enero de 
2002, el SESCAM creó una direc
ción del proyecto de obras que 
revisó la planificación del nuevo 
hospital con la participación de 
los profesionales del Complejo 
Hospitalario y que permitió reali
zar las modificaciones necesarias 
para que este nuevo recurso sani
tario pueda satisfacer las necesi
dades reales de la población.

Treviño a f ir m a  q u e  n o  h a y  f e c h a  p a r a  e l  
c o m ie n z o  de la s  o b r a s  d e l A e r o p u e r to
El presidente de la sociedad pro
motora del aeropuerto, Juan An
tonio León Triviño, afirmó en Ba
llesteros de Caiatrava, uno de los 
municipios en los que se ubicará 
el futuro aeródromo, que aún no 
hay fecha para el comienzo de las 
obras y se desconoce la empresa 
que las llevará a cabo.

León Triviño, que firmó un 
acuerdo con el alcalde de esta pe
queña localidad cíe menos de 1.000 
habitantes, Angel Fernández, si
tuada a 15 kilómetros de la capital, 
explicó que la promotora espera 
que el Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha apruebe defi
nitivamente el proyecto de singu
lar interés una vez se supere el 
periodo de exposición al público.

El acuerdo, que rubricó tam
bién el subdirector del Instituto

Cameral de Creación y Desarrollo 
de Empresas (INCIDE), Javier Co
llado, prevé la construcción en Ba
llesteros de un vivero de empre
sas patrocinado por el Fondo Eu

ropeo de Desarrollo Regional, 
dentro de la red española de es
tos centros, que incluye un total 
de 41.

La localización en Ballesteros 
de dicho vivero -explicó el presi
dente dé la promotora- es un com
promiso de la misma en pro de las 
localidades donde se ubicará la in
fraestructura, al objeto de favore
cer su desarrollo.

El vivero, con capacidad para 
que se instalen en él unas 20 em
presas, está presupuestado en
356.000 euros y la sociedad aero- 
portuaria se compromete a captar 
empresas para el mismo a través 
de INCIDE, una fundación de las 
cámaras de comercio españolas 
ligada al proyecto a través de la 
Cámara de Comercio e Industria 
de Ciudad Real.

Se invertirán 1.490.148 euros y entrará en 
servicio en septiembre del año que viene

A d ju d icad a  la  con stru cción  
del n u evo  co leg io
El Gobierno regional ha adjudi
cado a través de la Empresa Pú
blica de Gestión de Infraestruc
turas (GICAMAN) la construc
ción del nuevo colegio público 
de Ciudad Real que se ubicará 
en el Camino de la Guija esquina 
con el Camino de Santiago.

El presupuesto de adjudica
ción de las obras asciende a 
1.490.148 euros. La construc
ción del nuevo centro educati
vo llevará doce meses, calenda
rio que permitirá a la Consejería 
de Educación y Cultura cumplir 
su compromiso para que el nue
vo colegio entre en funciona
miento coincidiendo con el ini
cio del curso 2004-05.

El nuevo colegio se ubicará 
en un solar de algo menos de 
seis mil metros cuadrados, de los 
que las edificaciones, la pista 
polideportiva, las aulas exterio
res infantiles, los porches y la 
zona de juegos para niños , ocu
parán un tercio de la superficie, 
dos mil metros cuadrados..

El colegio se articula en ftrn-E 
ción de tres módulos, el de-las;ó 
aulas de Infantil, el de las de Pri-'í 
maria y el de administración y; < 
servicios comunes. El módulo ó 
de Infantil dispondrá de tres cía-í: 
ses para 25 alumnos con aseo! 
incorporado y un aula de servi-ó 
cios múltiples. : :

• El edificio para las aulas de : 
Primaria, contará con seis clases, ; 
además de otras dos más peque
ñas, aula de informática, gimna- 
sio con vestuarios, biblioteca y 
sala de usos múltiples. Este es- 
pació para alumnos se comple
menta con el que se destina al 
profesorado: despachos y sala 
de profesores.

Los dos módulos dispon
drán de accesos independientes 
y estarán separados por el edifi
cio de administración y servi
cios comunes, que albergará la 
consejería y la secretaría del cen
tro, el comedor, la cocina y los 
despachos para las asociacio
nes de padres y: de .«alumnos.

s pediatras m  los 
centros ae salud de la capital

El SESCAM, a través de la Ge
rencia de Atención Primaria de 
Ciudad Real, ha ampliado a ocho 
el número de pediatras en la ca
pital, con lo que ya son cinco 
los médicos de esta especialidad 
que ha incorporado el Gobierno 
regional en este área desde que 
asumiera las competencias sa
nitarias hace año y medio.

Así, se ha ampliado a tres el 
número de pediatras en el cen
tro de salud Pío XII de Ciudad 
Real, con lo que ya son ocho 
los facultativos de esta especia
lidad que desarrollan su activi
dad en la capital en el ámbito de 
la Atención Primaria, mejorando 
así la accesibilidad de la pobla
ción con edades comprendidas 
entre 0 a 14 años a esta atención 
sanitaria específica.

Las pasadas semanas se in

corporó al centro de salud I de 
Ciudad Real un nuevo pediatra 
que se suma a los dos ya exis
tentes y que se enmarca dentro 
de las nuevas acciones de per
sonal aprobadas por el SES
CAM a lo largo de este año en 
el área sanitaria de Ciudad Real. 
Este último incremento de plan
tilla en la capital hace que la pro
porción pase a ser de 1.265 ni
ños por pediatra frente a los 
1.446 de la situación previa.

A lo largo del pasado año, la 
Gerencia de Atención Primaria 
de Ciudad Real incorporó al se
gundo pediatra en Bolaños de 
Caiatrava, e implantó este nue
vo servicio en la zona básica de 
salud de Calzada de Caiatrava, 
con consulta diaria en este últi
mo municipio y en Aldea del Rey, 
y semanal en Granátula.
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LA MANCHA - Tomelloso

El nuevo modelo organizativo implantado en “Mancha Centro” ha mejorado la coordinación entre la 
urgencia hospitalaria y de Primaria

Las mejoras esi el servicio de U rgencias reduce 
el traslado a h osp it—es en un  36,6  por ciento
El nuevo m odelo organizativo de urgen
cias im plantado por el Servicio de Salud 
de Castilla-La M ancha (SESCAM ) des
de hace más de un año en el Centro de 
Especialidades de D iagnóstico y T rata

m iento (CEDT) de Tom elloso ha conse
guido reducir la derivación de pacientes a 
los hospitales de A lcázar de San Juan y 
de M anzanares en un 36,6 por ciento, se
gún se desprende de un estudio estadísti

co elaborado por profesionales del C om 
plejo H ospitalario “M ancha C entro" que 
tam bién revela la m ejora asisíencial, ía 
coordinación de la atención urgente y d  
grado de satisfacción entre profesionales.

El SESCAM inició en marzo del 
año pasado un ensayo piloto en 
el CEDT de Tomelloso basado en 
la integración funcional de una 
unidad específica de urgencias 
dependiente del Complejo Hospi
talario “Mancha Centro” donde 
trabajan de forma coordinada pro
fesionales médicos y de enfer
mería de Atención Primaria y Es
pecializada.

La disminución de la presión 
en la atención urgente por parce 
de ambos niveles asistenciales, en 
la mejora de la coordinación y del 
nivel de calidad asistencial que se 
presta a los usuarios, son objeti
vos alcanzados a tenor de los re
sultados obtenidos durante el pri
mer año de actividad de este no
vedoso modelo.

La integración de las urgencias 
hospitalarias en el Centro de Es
pecialidades de Diagnóstico y 
Tratamiento de Tomelloso obligó 
a adaptar los recursos necesarios 
al nuevo modelo organizativo, 
tanto en m ateria de personal, 
como en la estructura física y los 
medios materiales. .

Así, fue necesario incorporar 
a cuatro médicos y a tres enferme
ras para cubrir un tumo de doce 
horas diarias en el nuevo disposi
tivo de urgencias donde cada día

se desplazan dos profesionales 
hospitalarios. A su vez, la coordi
nación entre niveles asistenciales 
queda patente en la guardias que 
realizan médicos de Atención Pri
maria en los servicios de Urgen
cias de los hospitales de Alcázar 
de San Juan y de Manzanares.

Radiología
La constmcción de dos boxes 

más y la dotación de radiología

convencional, de farmacia hospi
talaria y de un monitor

desfibrilador, en cuanto al equi
pamiento sanitario se refiere, per
mitió poner en marcha este mode
lo de atención a urgencias tras 
cuyo primer año de actividad se 
ha reducido en un 36,6 por ciento 
el traslado de pacientes a los hos
pitales del área. Concretamente, un 
45 por ciento menos hacia el de 
Alcázar de San Juan y un 31,7 por

ciento menos al de Man/.anaies, 
con la consiguiente descarga de 
la presión asistencia! que sopor 
taban ambos servicios de urgen 
cias.

EJ número de urgencias aten
didas en el CEDT de Tomelloso 
durante este primer año ha ascen
dido a 4.723, en torno a 13 diarias, 
de las cuáles en torno al 30 por 
ciento tuvieron que ser derivadas 
a uno de los dos hospitales del 
Complejo “Mancha Centro”. Las 
patologías relacionadas con Me
dicina interna y Traumatología 
representan más del 60 por ciento 
del total de procesos atendidos en 
este dispositivo de urgencias, a 
distancia de los de Pediatría, Ciru
gía, Otonino, Oftalmología, Gine
cología, Urología, Dermatología y 
Psiquiatría.

Encuesta de satisfacción
Por último, mediante una en

cuesta de satisfacción. Jos profe
sionales valoran positivamente 
aspectos del nuevo modelo de 
atención a urgencias como la dis
minución de derivaciones a cen
tros hospitalarios, el aumento de 
los medios diagnósticos y tera
péuticos, la integración de nive
les y una mayor motivación labo
ral. De igual modo, el beneficio 
para el usuario se centra en una 
atención temprana a las patologías 
críticas que repercute en unas con
diciones de mayor seguridad en 
el traslado al hospital.

Tomelloso, sede
de la Muestra 
Provincial de 
Teatro
La X íII Muestra de Teatro de 
Ciudad Real, que organiza la 
Diputación, se celebrará este 
año entre el í de septiembre y 
el 1 de noviembre en Tomelio- 
so y Muí agón, con la presen
cia de seis grupos de ia pro
vincia. Cabe destacar que. pro
bablemente, eí nuevo teatro 
municipal de Tomelloso acoga 
ya las representaciones.

1 ,as compañías participan
tes, que actuarán en esta XIII 
Muestra Provincial son, en To
melloso: el grupo local Phatos 
el 10 de octubre, con “El siglo 
que mejor trató de amores”; la 
Compañía “El Viejo y el Loco”, 
de Ciudad Real interpretará el 
11 de octubre “No hablarás del 
amor en vano” y “Anade Tea
tro”, de Dainiíel pondrá en es
cena el 12 de octubre “Te pillé 
Caperueíta” y en Malagón ac
tuará “Nuro Guirigay”, de; Ciu
dad Real con “El gran ehou 
de...” el 13 de septiembre; “Te- 
pís Teatro” de Tomelloso que 
pondrá en escena el 1 de no-
vieinhre la obra “KVpn-sruía
mas l .ysistraui" y “¡Vlíísrara 
Laroyc” , también de TomeUo-
so, con “Historia de amor”, el 
26 de octubre.

Nuevo paso 
para eJ Centro 
Tecnológico 
del Metal
La Asociación para la Investi
gación y el Desarrollo Tecno
lógico del Metal de Castilla-La 
Mancha (ITBCAM) ha firma
do en Tomelloso un convenio 
de colaboración con el Centro 
Tecnológico de! Metal 
(INASMET) ubicado en San 
Sebastián.

El acto contó con la pre
sencia del director general ad
junto del centro vasco, Alber
to Lázarro Abaurre y el asesor 
del mismo, Félix Llórente, y del 
centro castcllano-manchego 
estuvieron su presidente, José 
Antonio Chillerón, el secreta
rio, Vicente Martínez, y el ase
sor José Javier Serrano.

El objetivo de este conve
nio es desarrollar proyectos 
conjuntos, recabar apoyo para 
la consecución del Centro Tec
nológico en Tomelloso, impar
tir cursos de formación y ofre
cer soluciones a problemas 
puntuales que los empresarios 
del sector vayan planteando.
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El peri odista laime Peñafiel pregonará la Feria y Fiestas 2003

Caballero Bonaid será el mantenedor 
ele la LUI Fiesta de las Letras
El escrito r je rezano  José M anuel C aballero  
Bonaid será el rnanícnedro de la L ili  edición de 
la Fiesta de Jas Ledras, que tendrá lugar el próxi
mo SO fie agosto como colofón a la Feria y Fies
tas. cuyo piegonero será el periodista Jaime

Peñafiel. A sí lo anunciaron el anterior concejal 
de Cultura, Isidoro Torres, y la actual responsa
ble de esta Área, Flor M artínez, quienes m os
traron su satisfacción por la  participación de 
ambos en la  Feria y Fiestas.

José Manuel Caballero Bonaid y Jaime Peñafiel.

Carta abierta al director de “El: 
Periódico de Tomelloso”

t i  ífifiufeiif flor de la fiesta de Jas 
í/ira%  José Manuel Caballero 
Bonaid, nació en Je i ez de id Florí
fera y estudio Pilo: olía y Petras 
no .Vvilla y Madrid.

Ha obtenido los premios 
de poesía PL(e«o y Fosean y ios 
de novela biblioteca Breve, Ate 
neo y ¡Pía'/a y Janes. También ha 
recibido en tres ocasiones ci pre
mio Mamona! de la Crítica, dos 
corno poeía y una como novelis
ta, y es Prr mió Pablo Iglesias de 
Literatura y Premio Andalucía de 
Jas í Alia». En 1.996 fue nombrado 
Hijo Predilecto de Andalucía. En
tro sus libro» publicados destacan 
los de poesía “Las lloras Muer- 
las (J 959), “Descrédito del 1 Jéroe”
(1977), ‘'Laberinto de Fortuna” 
(1984) y “Diario fie Argónida” 
(1998). En novela. “Dos días de 
septiembre” (1962), “Agata ojo de 
gato “ (1974), “Toda la noche oye
ron pasar pájaros’ (198i), “En Lt 
casa de) padre”' (1988) y “Campo 
ide Agramante”/(1992), que han 
sido reeditadas repetidas veces y 
traducidas a diferentes idiomas. 
Ha publicado también dos tomos 
de memorias, el último, “La cos
tumbre de vivir” (2001).

Jaime Peñafiel
Por su parte, el pregonero de 

las próximas Ferias, Jaime Peña- 
fiel, es redactor-jefe de la revísta 
¡Hola!, un trabajo que le lia permi
tido acompañar a los reyes de Es
paña en todos sus viajes al extran
jero. El periodista granadino es 
además autor de numerosos libros 
entre los que destacan una trilogía 
sobre la familia real. Otros títulos 
son: “¡Hola! Y el hijo de Sánchez”, 
“Los herederos”, “Froilán, un 
Marícíialar en la Corte” y “Mis 
bodas reales”.

Es además colaborador habi
tual en prensa, radío y televisión. 
Su último libro, “A golpe de me
moria”, ha alcanzado en un mes la 
undécima edición.

Certámenes artísticos
La concejal a de Cultura, Flor 

Martínez y el teniente de alcalde, 
Isidoro Torres, dieron también a 
conocer el nombre de los ganado
res del XV Concurso de narración 
y poesía joven “Ciudad do Tome- 
lioso 2003” y del Concurso expo
sición de dibujo y pintura joven 
“Ciudad de Tomelloso”,

Los premios fueron fallados,

por un jurado compuesto por la 
concejal a de Cultura, Flor Martí
nez, que actuó como presidenta; 
por lo» vocales Miguel Cereceda,
Pedro Castrortega y José Buitrago 
y, como secretaria, Isabel Armero.

El premio del concurso de di
bujo y pintura joven quedó desier
to por unanimidad. El, Premio Na
cional de Pintura “Antonio López 

dotado con 9.020 euros y diplo
ma recayó en la obra “Vitoria des
de el aeropuerto viejo”, de Eduar
do Alsasúa García, natural de 
Vitoria. ,El Premio Diputación Pro
vincial “Francisco Carretero”,,do
tado con 3.600 euros ha sido para, 
Manuel Barza, de Madrid. El Pre
mio Nacioal de dibujo “Ciudad de 
Tomelloso”, dotado con 1.205 
euros ha sido otorgado a Anto
nio del coso Martín, de Valdepe
ñas y, por último, el premio de pin
tura rápida “Ciudad de Tomello

so” ha recaído en Francisco Ja
vier Sanz Plaza.

También se dio a conocer el 
nombre de los ganadores del XV 
Concurso de Narración y Poesía 
Joven “Ciudad de Tomelloso 
2003”. El jurado decidió por una
nimidad otorgar el premio de na
rración de forma compartida a 
Juan Francisco Casero Cepeda, 
natural de Campo de Criptana, por 
su obra “El tiempo inerte” y a Pe
dro Luis Román de la Calle, de 
Tomelloso por su obra, “Recuer
dos de una infancia. El premio de 
poesía fue concedido por mayo
ría a Genoveva Piqueras, de Al- 
mansa, por su obra “Soledades”

El jurado de estos premios, 
estuvo compuesto por la conce- 
jala de Cultura, Flor Martínez, 
como presidenta; los vocales Is
mael Nebbal, Primitivo Redondo 
y Vicente Morales.

Señor Quevedo, como iras nues
tra conversación telefónica puede 
sacar en consecuencia que publi
ca en “su” periódico sólo lo que a 
usted le “parece bien” transcribo 
íntegra en otros medios de comu
nicación mt respuesta a su Nota, 
de Dirección del n° 258 de ‘"El 
Periódico” sobre el artículo escal
io por mí y publicado en ese mis
mo número.

Y ya metido en materia (y 
ahora digo que no me importa en
trar en polémica) lo que deseo es 
manifestarle que no le veo corno 
persona que sepa aceptar una crí
tica, aunque usted píense que no

¡ M v M r h b

parece ser por uj Nota del Dhec-

I ^ I Í H Í I íH M h Í
íivos encuentra en él?

Usted sí utiliza “tsnáencic-

de rigor", “reiteradas falsedades”, 
“manipula”, “retuerce argumen
tos”. “omite" e “incomprensiones

j fg lfi
doy por ofendido. Debe ser cosa 
de talante que tanto se utiliza abo-

Lo que ocurre es que usted 
como director de un periódico se; 
arruga ia potestad de poder criti
car a todo el mundo y opinar so
bre cada hijo de vecino, pero si 
alguien se mete con usted eso es 
oirá cosa.

En adelante., señor Quevedo,

creo que ahora utilice su periódi
co más) le ruego me trate- siempre 
como lo que soy: un lector más. 
Procure no utilizar a mi hijo, pues 
habrá podido comprobar que yo 
no aprovecho en mi escrito esta 
palabra aunque le nombro en doce 
ocasiones.

Hace usted extensiva la “ofen
sa” a todo aquel que- tiene relación 
con :;u periódico (menos mal que 
no incluyó también a ios lectores) 
¡•/ero yo por ningún párrafo de mi 
escrito encuentro eme me metiera 
más que con usted y el editorial, 
porque si tengo alguna vez que 
criticar o disentir de alguien que 
"Irmaun artículo tengo la suficien
te, llamémoste, valentía ¡jara ha
cerlo abiertamente.

Habla usted de falta de rigor 
y falsedades y me deja perplejo 
pues iodo Jo que escribo en mi 
artículo está publicado en su pe-:

fas cosas me ha podido rebatir? 
Sólo sabe usted decir (no es Ja 
primera vez y está escrito en su 
periódico) que je avala Ja trayec
toria do tantos tuto:-; y el cumpli
miento honesto de su deber.

No he dudado de m  honesti
dad y honradez eu ningún momen
to {permíteune que empiece ahora

En cuanto al. indiscutible

no meneullo., pero tengo mis con
vicciones al respecto apoyadas

del mismo.
Señor Quevedo, ¡ó manipulo 

y retuerzo argumentos ya medirá 
usted qué es cambiar la palabra 
apoyar por las de “poner,se ai ser-

No ha dicho usted nunca en

vicio), pero sí ha bendecido usted

yar) y quien coleccione su perió
dico lo puede comprobar.

íaionna en su afán de defenderla a 
ultranza. Pues mire, señor Que-

de Ja Plataforma han estado vol
cados a una ideología política, en

! l l l l ® l S I | Í l ¡ p g ^ l Í | | ¡

ItlÉÜlii
cialista y para mí es tan digno ésto

ocasiones y lo sigo manteniendo 
que las Plataformas de cualquier

corno institudón. Sus miembros

dores hasta de Ei Guerrero del

l i i i l i i i i i i i i l l p l p i i l
sino que se apoya usted en su ar
gumentación en que a las dos ma
nifestaciones (yo creía que fue-

Tomelloso.
Señor Quevedo, ante eí pue

blo de Tomelloso me quito el 
sombra o y ante “esa grandeza dd 
movimiento ciudadano” no han 
sabido estar a su altura los diri
gente:; estando por “encima de ios

i h h v í h é h h h i
Permítame que me sienta in

digno de referirme al señor Gon-

tó el maestro, padre y tocio lo 
bueno que podamos decir de él 
cuando el actual alcalde comenza
ba su andadura en la política y me 
consta que buen amigo en la ac-

forma. Yo, ya ei> otra ocasión al 
menos, he escrito en su periódico

una, sino rúen plataformas, pero 
apolíticas, no de un lado ni de otro.

Había usted de incomprensio
nes interesadas como lamía. Pues 
no rae guía ningún interés en com
prenderle o hicomprenderle a us
ted. Sólo he considerado “faltade 
rigor” eis sus Informaciones y he 
tratado de dar mi opinión sin áni
mo de ofender a nadie, pero si us-

la “ofensa” a todos los que ha con
siderado oportuno, por mi parle 
pido disculpas y tan amigos, como 
antes, pero, señor Quevedo, sin 
retractarme un ápice- de lo expues-

Y para finalizar creo, señor 
Quevedo, que en la cabecera de su

¡ ¡ lili! !

Carlos Moreno escribe tm libro sobre el ééAtletf’
El periodista ionteSloseru Carlos Moreno presentó recientemente su libro “Una 
historia de fábula. A propósito de los 100 años del Atlético de Madrid”, en el 
que en 16 relatos narra de una forma entrañable diversas etapas del club 
colchonero. Durante la presnlación, Moreno estuvo acompañado por el ex
jugador rojiblanco Juan Carlos Arleche y por el editor. Jaime Quevedo.
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De parte de Junta y Diputación

Según el alcalde, Sebastián García, la variante que se está construyendo la 
Junta entorpece el acceso a estas vías agrícolas

El Ayuntamiento pide solución a los problemas 
de accesibilidad a dos caminos rurales
El alcalde de Socuéllamos, Sebastián García, ha 
comunicado que mantuvo una reunión reciente 
con el delegado provincial de Obras Públicas, 
Lorenzo Selas, para dar solución a la accesibili

dad a varios caminos rurales que han visto en
torpecido su acceso por la carretera de circun
valación que está construyendo la Junta en el 
municipio.

Los agricultores locales han :ad-: 
vertido, y así lo hizo el Ayunta
miento -según explicó el primer 
edil- en junio a la Consejería de 
Obras Públicas, que la variante no 
puede entorpecer el acceso a los 
caminos Alcázar y Capitán, ambos 
con gran tránsito de vehículos 
agrícolas. Las propuestas munici
pales son que en el camino Alcá
zar se haga un puente y en el ca

mino Capitán una rotonda.
Sebatián García manifestó que 

la actitud del delegado en esa re
unión fue dialogante y que se 
comprometió a que en la primera 
semana de agosto el director de 
obra acudiera al terreno para es
tudiar el caso y contemplar la po
sibilidad de modificar el proyecto 
o realizar un proyecto complemen
tario.

En esa reunión el primer edil 
socuellamino también incidió en 
la necesaria construcción de 25 
viviendas sociales ya concedidas 
y con terrenos disponibles en el 
Paseo de los Mártires. Selas co
municó a García que antes de no
viembre se finalizaría la redacción 
de proyecto, pudiéndose iniciar 
las obras a principios de 2004.

Las solicitudes duplican las plazas convenidas

El Ayuntamiento solicita la ampliación del 
Centro de Atención a la Infancia
El alcalde de Socué
llam os, Sebastián  
García, visitó recien
temente a la delega
da provincial de Bien
estar Social, Prado 
Pérez de Madrid, para 
solicitar, una vez más, 
la ampliación del Cen
tro de Atención a la 
Infancia (CAI). Estas 
instalaciones se han 
quedado pequeñas 
debido al aumento de 
la natalidad en la po
blación, p rincipal
mente por la llegada de inmigran
tes. Actualmente hay 25 plazas y 
una lista de espera de 29.

Hasta que se realice esa am
pliación, el alcalde ha solicitado a 
la delegada la autorización para

habilitar el local donde está ubi
cada actualmente la Ludoteca y 
convertirla en un aula provisional 
' del CAI para el próximo curso, “así 
se podría dar el servicio de guar
dería a todos los niños en lista de

espera” m anifestó  
García quien añadió 
que además de esa 
autorización se debe 
firmar un convenio 
de am pliación  de 
alumnos, a lo cual pa
rece que están dis
puesta la Consejería 
de Bienestar Social.

En esa reunión 
García le instó a firmar 
un convenio para la 
ampliación real del 
CAI. Hay que recor
dar que el Ayunta

miento aprobó un proyecto de am
pliación pero no ha recibido la 
ayuda necesaria por parte de la 
Consejería de Bienestar Social. Po
siblemente esa ampliación podría 
realizarse para el curso 2004-2005.

El Ayuntamiento recibe ayudas 
por un importe de 120.000 euros
El alcalde de Socuéllamos, Se
bastián García, ha anunciado 
que el Ayuntamiento ha recibi
do en las últimas semanas sub
venciones de distintas Admi
n istrac iones para diversas 
obras.

Para mobiliario del Parque 
M unicipal se han recib ido
12.000 euros del Fondo de Ac
ción Especial de la Junta de Co
munidades: para la climatización 
del Centro de Atención a la In 
fancia la Consejería de Bienes
tar Social ha apollado 20.000

euros; esta misma Consejería ha 
dado 18.000 euros para la am
pliación y adecuación del Cen
tro de M inusválidos, 8.000 
eui os para mobiliario del Centro 
Social, y 12.000 euros para las 
obras del Centro de Juventud.

Otras ayudas recibidas han 
sido 10.000 euros de la Conseje
ría de Industria pata la ilumina
ción del Parque Municipal, y
18.000 euros de la Diputación 
Provincial para juegos infantiles 
para el Parque Municipal y el 
Parque María Pineda.

Eugenio Molina campeón juvenil
de España de 400 metros lisos
El socuellamino, Eugenio Moli
na Hellín, de 17 años, se procla
mó campeón de España en la 
prueba de 400 metros lisos dis
putada recientemente en el Es
tadio de La Peineta en Madrid.

Molina, integrante de la se
lección de Castilla-La Mancha, 
ganó la medalla de oro en 400 
^metros lisos realizando también 
su mejor marca personal del a fio
'5o:o5/Esfá^ vícto ttlÍíb® u8 'flí“4V 
ler a Molina su incorporación a 
la selección nacional.

Esta medalla deja patente que 
Eugenio Molina ya no es una 
promesa del atletismo provincial

o regional sino una realidad, ya 
que en la región ha demostrado 
ser el mejor y a nivel nacional se 
está haciendo un hueco entre 
los grandes.

Eugenio Molina también 
ganó la medalla de bronce en la 
prueba de 400 metros lisos en el 
Campeonato de España Juvenil 
celebrado en Zamora el último 
Un de semana de pinto. Además 

W p f S É
lla-La Mancha de 800 metros li
sos en mayo, y ganó el oro en el
relevo 4x400junto a sus compa
ñeros del equipo CCM-Diputa- 
eión de Ciudad Real.

El Festival de Folclore “Torre de 
Vejezate” cosechó un gran éxito

El Festival Internacional de Fol
clore “Torre de Vejezate”, que 
celebrí su XIV edición, mostró 
el folclore de La Rioja, Valencia, 
La Mancha y Ucrania. Sobre el 
escenario del Auditorio de Ve
rano Carmen Arias actuaron, 
ante más de mil de personas, el 
grupo Contradanza de Logroño, 
la Asociación Folclórica de 
Moneada (Valencia), el grupo 
Zagrava de Ucrania y los anfi
triones la Asociación Folclórico

Musical El Lagar.
Anteriormente, el alcalde de 

Socuéllamos, Sebastián García, 
recibió a los grupos en el salón 
de plenos, donde entregó un de
talle del Ayuntamiento (cuadro 
con la imagen del Ayuntamien
to en barro) a los participantes 
lo cual agradecieron y corres
pondieron con otros obsequios 
de sus tierras. Por su parte, El 
Lagar entregó a los grupos invi
tados un ejemplar de El Quijote.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #553, 24/7/2003.



III»-' )
iH
iH(h

ArgamasüladeAlba de los Infantes
aá#Scm«»i|wei¡ii*k<a» SWteimÉeíijpmiisedk 

á t s i f í a l i C w a J t i k A ^ s i ^ í  k k p j p i i ^ í f a K ^ í s a é

M m k frw k m k * »  *Háq&¡Mf4éskmtfm

^mkliáimétklthciMim kwimmmátm 
m á m p M a i h m a d m i m

T m nellos#

l r t l e í i | o é i B í , ^ « é i w |

JÚ i}C K ¡*dM sip iB é)j

c é t r ^ F to f t to w w a te k

t Á B | t t Ü É B p « f c » s l E

ífw«» lf « ? « ,ta a £ a * [a  M r

« t e t i í i Í M M M l J S G 'b » .

Manzanares
P iiM rt« w » ia  ü  U n Á  t m  

M^kkf&v¡,Uss0m<sm 
t e d l

to m td ú ^ m io w k
ÚÉtmek^emkkimm.

SooiéDantos

Í lS É « « i» H F k S M W » { a W

epeólkiÉwliprfdéaw^kí
)J§ieS í|i!iB iéítá»á»ifist

IsfcwwaM V» i  fj Maris.

Moral do Calalrava
^oilizeujulkiiek/cwir
cáutnémMiámmi&
r « w i í . w f e » « é i l í w  

í>ti! íi ¿LUV ísaáL L* ¡ür i€:
K k i k « M i » o í » & o ^ s «

la  Solana
E w u ís * w s * s á d r á p ¡ h ! i

w ik « s p  A  «¡él $ [  *
«w #ái*£w j»s4n»< ii
fl^ikM dskkfitaL idié
mwpuetmtumdmk
Átmmmféakmbéám.

Campo de Criptana
*m k  k mJm ?, a m p  & *  
béiíammssrsibsmk 
ktiéktm tíkuim tkk

¡dm m ¡m nam ipk tsa
‘^ ¡ ‘. é m ’é m s k h í a m m  s É & W M M M k f f O p t  

«iKtróHSíró-Aitsfei w w ^ a sm á fíra iM

• M e m b r il la
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LA MANCHA - Pedro Muñoz

Exojo desmiente que se vayan a arrancar ios 
árboles afectados por las obras de la N-420
El alcalde de Pedro M uñoz, Ángel Exojo, ha 
desm entido contundentem ente las acusaciones 
lanzadas desde el PSOE de la localidad en las 
que señalaban que se han arrancado árboles con 
motivo de las obras de acondicionam iento de la 
N-420 a su paso por esta localidad. Exojo ha

precisado que el proyecto de acondicionam ien
to de la  travesía no contem pla la eliminación de 
ninguno de sus árboles y, por el contrario, sí in
cluye la plantación de cincuenta nuevos en los 
tram os de la carretera donde actualm ente no 
existen.

El alcalde ha asegurado que ya 
urgió hace diez días a la empresa 
que ejecuta las obras para que to
masen las medidas necesarias para 
tapar las raíces de aquellos árbo
les que quedaron al descubierto 
como consecuencia del inicio de 
las obras así como al riego de los 
mismos. La empresa constructora 
ya está tapando con tierra las raí
ces y cepellones de los árboles 
afectados y también se ha habili
tado el riego por goteo para que 
ninguna de la;; especies vegeta
les se vea deteriorada y continúe 
su curso normal de crecimiento.

Al respecto, Ex ojo ha subra
yado que el Ayuntamiento de Pe
dro Muñoz “es el máximo garante 
y defensor del túnel de sombra que 
constituyen los árboles de la tra
vesía. Vamos a estar vigilantes 
para que el proyecto se cumpla 
según está redactado y  asilo  pro
movimos hace dos años” . Ade
más; el- alcalde ha señalado que 
“en materia de sensibilidad medio
ambiental este Ayuntamiento no 
tíené que recibir ninguna lección 
desde el PSOE; porque, en tan 
sólo cuatro años de legislatura, la 
inversiones en materia medioam
biental son históricas, con la crea
ción del parque en la carretera de 
entrada desde El Toboso o las ac
tuaciones que se desarrollan en la 
ermita de San Miguel o en el cau
ce del río Záncara a su paso por la 
localidad”.

Por último, Exojo ha reiterado 
que el Ayuntamiento ha sido el 
primero que ha exigido a la empre
sa que tome las medidas necesa
rias para evitar el deterioro de los 
árboles y que se están realizando

esfuerzos históricos para la recu- des en todo el casco urbano y al- 
peración y creación de zonas ver- rededores de Pedro Muñoz.

PSOE: “Exojo quiere lavar la cara a
snmeéüCK.gestmmeáoambienM,>
ES PSOE de Pedro Muñoz lia puesto de manifiesto qoe el intento 
de lavado de cara en el cuidado de Sos árboles de la N-420 por parteé 
dd  Ayuntamiento m  los último días, iras la denuncia hecha por la 
oposición en Sos me dios de comunicación, no esconde el daño eco
lógico causado por los responsables populares con las obras ú t

El portavoz socialista en el Ayuntamiento, Justa Parra, isa se
ñalado que, “pese a que en los últimos días se Isa tapado con arena 
poco adecuada y se ha echado agua a Sos árboles de ia carretera N- 
42#, el claio ecológico causado es evidente, Tal es así que estos! 
árboles han empezado a tirar la hoja, síntoma de sa muerte, y hay 
algunos arrancados, aunque el alcaide diga lo contrario m  los 
medios de comunicación”.

La oposición reprocha a ios populares el abandono de zonas 
ambientales del municipio, como el cinturón verde de la Avenida 
de las A míricas o el paripé ecológico, ambas actuaciones llevadas 
a cabo por Gobiernos socialistas. Juan Parra concluye que «los. 
responsables medio ambientales populares deberían saber que 1a 
inversión m  medio ambiente no es garante y sinónimo de una 
política medio ambiental sostenible”.

Cuentan con un presupuesto de 48.080 euros

Comienzan las obras de iluminación de San Pedro Apóstol
Las obras correspondientes a la 
iluminación exterior de la iglesia 
de San Pedro Apóstol en Pedro 
Muñoz han comenzado reciente
mente, tras aprobarse en el Pleno 
su ejecución por la Administra
ción del Fondo de Acción Espe
cial (FAE).

El presupuesto total de la ilu
minación de la iglesia asciende a 
48.080 cutos (8 millones de pese
tas), que se van a financiar a tra
vés del FAE (TOCO en ros 1 y, el res
to, con fondos europeos a través

del PRODER y fondos del Ayun
tamiento pedroteño.

La Iglesia parroquial de Pedro 
Muñoz comenzó a construirse en 
1700, inaugurándose el culto en 
1712 y la apertura definitiva en 
1718. Esta iglesia es de cruz latina 
de 43 metros por 8 metros, y su 
estilo es español de la época, con 
bóveda de medio cañón y relie
ves de yeso en forma geométrica. 
La torre es de la misma construc
ción, un poco más estrecha desde 
la mitad de su altura.
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Celebrado el II Festival Saharaui
El Cine Teatro Municipal de Pe
dro Muñoz albergó el II Festival 
Saharaui, una iniciativa solida
ria que persigue como objetivo 
fundamental recaudar fondos 
para enviar a los campamentos 
de refugiados saharauis de don
de proceden los niños acogidos, 
costear parte de las revisiones 
médicas a las que se someterán 
éstos, así como otros regalos 
que portarán hasta su lugar de 
origen.

En total son ocho los niños 
saharauis que acogen otras tan
tas familias de Pedro Muñoz 
durante este verano, lo que con
vierte, proporcionalmente, a esta 
población en la que más refu
giados acoge de la comarca.

El II Festival estuvo organi
zado por el Ayuntamiento de Pe
dro Muñoz y la Asociación sa
haraui de Pedro Muñoz. Duran
te el Festival intervinieron des
interesadamente los siguientes 
artistas; Grupo Folk “Virgen de
I a c  Áncrplpc” Tuna PcfnrHnnti-

na, Humberto Rodríguez y Mon- 
ti, de Pedro Muñoz; y Sara Ro
pero, Antolín Puerta y Escuela 
de Baile de Amparo Romero, de 
Tomelloso. Tras la finalización 
del Festival, intervino en el Par
que M unicipal la Orquesta 
“Shyker”.

Los ocho niños saharauis 
permanecerán acogidos en Pe
dro Muñoz hasta principios del 
mes de septiembre y participa
rán en distintas actividades a lo 
largo del verano, tales como en 
una jornada del programa “Esta 
noche toca...” con la creación de 
una jaima, una visita al parque 
acuático de Ciudad Real o una 
cena conjunta con todas las fa
milias que albergan a estos ni
ños saharauis en sus domicilios.

El Ayuntamiento costea los 
pasajes de ida y vuelta de los 
niños y, a través de la Conceja- 

■ lía de Asuntos Sociales también 
subvenciona las excursiones 
que realizarán por la provincia y 
la compra de ropa y zapatillas.

El nuevo aulario del CP “El 
Hospitalillo” estará en septiembre

El alcalde de Pedro Muñoz, Án
gel Exojo, acompañado de la 
concejal de Educación, Merce
des Molina, y por el director y 
otros profesores del CP “El 
Hospitalillo”, visitáronlas obras 
ya concluidas del nuevo aulario 
que se han construido en el Cen
tro Público “María Luisa Ca
ñas”, perteneciente al Colegio 
Público mencionado.

El nuevo aulario comprende 
seis modernas unidades de In
fantil, dotadas cada una de ba
ños adaptados a los escolares, 
y patio de recreo independien
te, con césped artificial en el 
suelo.

Ángel Exojo manifestó que 
“este aulario era una de las de
mandas que el Consejo Escolar 
Municipal y el Ayuntamiento 
venían demandando desde hace 
tiempo”. Así el consistorio ha
bía solicitado, antes al Ministe
rio de Educación y ahora a ia 
Junta de Comunidades, la cons
trucción de este aulario, porque

el Colegio Público “María Luisa 
Cañas” se encontraba dividido 
en tres centros, en tres sitios di
ferentes y ahora queda dividido 
en dos. No es lo más aconseja
ble, pero sí que se mejora los in
convenientes que ocasionaba a 
los profesores tener que despla
zarse, así como la falta de infra
estructuras existentes”.

El Ayuntamiento pedroteño 
ya inició en la legislatura ante
rior la “necesidad imperiosa de 
mejorar las infraestructuras edu
cativas en el municipio” -según 
matizó el alcalde-; ya que, “los 
centros educativos de Pedro 
Muñoz están divididos en dis
tintos aularios, sin dotaciones 
comunes (aulas de idioma, infor
mática, espacios deportivos, et
cétera), por lo que el Consejo 
Escolar Municipal y el Ayunta
miento de Pedro Muñoz están 
solicitando estas mejoras dignas 
a la población de Pedro Muñoz 
y en igualdad de condiciones 
que el resto de pueblos”.
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LA MANCHA - A rgam aslla i e  Alba 

El proyecto está presupuestado en 209.000 euros

Comienzan las obras del nuevo gimnasio 
del CP. “Nuestra Señora de Peñarroya”
Aprovechando la época estival, se están llevan
do a cabo, en el CP “N uestra Señora de Peña
rroya”, las obras de construcción del nuevo gim
nasio. El proyecto está presupuestado en 209.000

De los tres colegios públicos de 
enseñanza primaria existentes en 
A rgam asilla de Alba, el C.P.
“Nuestra Señora de Peñarroya” es 
el que cuenta con mayores defi
ciencias en cuanto a la infraestruc
tura e instalaciones al tener como 
base una edificación antigua, algo 
que se ha intentado paliar a lo lar
go de los años con la ejecución 
de varias reformas.

La inexistencia de un gimna
sio ha sido siempre una de las prin
cipales carencias ya que impedía 
el desarrollo adecuado de las acti
vidades deportivas.

El Ayuntamiento de Argama
silla de Alba consciente de la si
tuación logró gestionar un con
venio con la Consejería de Educa
ción y Cultura que permitiera la fi
nanciación económ ica de las 
obras.

El proyecto está presupuesta
do en 209.000 euros, planteándo
se la realización de un edificio de 
una sola planta que ocupará .una 
superficie de 289 metros cuadra-

euros, planteándose la realización de un edifi
cio de una sola p lanta que ocupará una superfi
cie de 289 m etros cuadrados, con sala de m us
culación y aseos, entre otros servicios.

dos, con zona de aparatos de mus
cu lación , zona de e jercicios 
aeróbicos, despacho monitor y 
aseo, almacén, distribuidor aseos, 
aseos y duchas masculinos, aseo 
y ducha minusválidos, y finalmen
te aseos y duchas femeninos.

La ejecución de esta obra, per
mitirá igualar la dotación, en cuan
to a instalaciones, de los tres cen

tros educativos, de manera que los 
más de 200 alumnos del Colegio 
Público “Nuestra Señora de Pe
ñarroya” podrán disfrutar de un 
espacio donde ainr-
eicíos deportivos, a lo que se suma 
el hecho de conti ■: vav ■
cia cubierta aprovechable para el 
desarrollo de actividades múlti
ples.

“Alba] © veo” inauguró su nueva sede
El acto contó con la presencia de la concejal de la Mujer y diputada 
provincial, Josefina Porras
La concejal de la Mujer, Participa
ción Ciudadana, Salud y Consu
mo, y diputada Provincial de Im
prenta, Josefina Porras acompa
ñada por el nuevo concejal de Ju
ventud, Pedro Angel Jiménez, 
asistieron al acto de inauguración 
de la nueva sede de la Asociación 
“Albajoven” en Argamasilla de 
Alba.

Situada en la Calle Ángel 
Dotor, la sede cuenta con un am
plio espacio destinado al encuen
tro de los más de 160 socios ins
critos en esta Asociación, comple
tándose con un área destinada al 
despacho, servicios y almacén.

E l . actual p residen te  de 
“Aibaioven”, José Antonio López 
Lara, comentó a los presentes que 
esta nueva sede constituye un 
sueño hecho realidad, ya que des
de la directiva de la Asociación se 
ha peleado duramente para con
seguir una ubicación fija en la que 
desarrollar sus actividades sin te
ner que estar siempre pendientes 
de las aulas disponibles en las di
feren tes instalaciones de la 
localidad José Antonio comentó

que el esfuerzo ha merecido la 
pena, agradeciendo la colabora
ción a la Diputación Provincia! de 
Ciudad Real y ala  Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
por subvencionar esta iniciativa.

Finalmente, habló del progra
ma Verano Sano 2003 organizado 
por AlbaJoven con la colabora
ción del Ayuntamiento de Arga
masilla de Alba y el patrocinio de 
la Junta de Comunidades de Cas

tilla-La Mancha, la Diputación 
Provincial, el Plan Joven de Casti
lla-La Mancha y Caja Castilla-La 
Mancha.

Verano Sano 2003 pretende 
constituir una alternativa para que 
los jóvenes disfruten de una ma
nera sana y divertida de su tiem
po libre y de ocio. Para ello se plan
tean actividades como Taller de 
Cerámica, Acampada a Cuenca, 
Taller de Cócteles, etcétera.

C onvocados los con cu rsos ele
la Feria y Fiestas
El Ayuntamiento de AfgamaM 
lía de Alb \  a través dd  Are a de 
Cedíala y de la Corec ¡aba dr 
F ía tepe na oig n»i oído una 
nueva t bidón de losCoiuiicms 
Je Fethi v Fíe''Vis pare t\sír año 
”003.
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residentes en Aigamasdia di 
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Argamasilla dr Alba acopio el 
íil Encuentro de Encajeras, en 
el que participaron más de 350 
encajeras pertenecientes a loca
lidades de inda la Comunidad 
Autónoma.

Municipios como Moral de 
CaJatrava, Pedro Muñoz, Tome- 
lioso, Fuente del Fresno, Cabe- 
zarrubias del Puerto, Piedrabue- 
11a, Manzanares, Viilafranca de 
los Caballeros, Arenas de San 
Juan, Hinojosas de Calatrava, 
Al colea de Caltrava, La Roda, 
Alcázar de San Juan y Membri- 
11a estuvieron representados en 
este encuentro en el que las 
encajeras exhibieron sus cono
cimientos en el encaje de boli
llos compartiendo con otras afi
cionadas una jornada agradable 
plena de ánimo y buen ambien
te.

El programa se inició en el 
Ayuntamiento de la localidad, 
donde tuvo lugar Ja recepción
de participantes y entrega de 
acreditaciones. Posteriormente, 
en la Glorieta se llevó a cabo una

demostración de encuje de b<>Jí 
líos. Seguidamente las encajeras 
visitarán el C"entro C uhuial 
“Casa de Medrano” donde asis
tieron a la inauguración de la ex
posición de trabajos de los alum
nos de la Universidad Popular.

El encuentro concluyó a las 
20,30 horas con la celebración 
de los actos de despedida y la 
entrega de recuerdos, tras lo 
cual se sirvió una merienda para 
todas las participantes.

Gran éxito
El gran éxito de Ja convoca

toria sorprendió a la organiza
ción que ha visto como en un 
año la cifra de participantes se 
ha duplicado. Sin duda el buen 
trato que Argamasilla de Alba 
dispensa a cuantos la visitan, la 
hospitalidad de sus gentes y el 
arraigo que ios argamasillcros 
tienen por la tradición y las la
bores artesanales, son la clave 
para que esta iniciativa se man
tenga y cuente cada vez cou más 
adeptos. . . .
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LA MANCHA - Campo de Criptana
Se imparten clases de cerámica, dibujo, animación a la lectura, teatro, 
informática y yoga a niños de entre 6 y 12 años

230 niños participan en los 
talleres de los cursos de verano
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Los cursos de verano de Cam po de Criptana, 
que se im parten durante todo este mes de julio, 
gozan de una notable aceptación entre los es
colares de la localidad, como prueba el hecho

de que se han inscrito 230 niños en los distintos 
talleres que se im parten, como son los de cerá
mica, dibujo, anim ación a la lectura, teatro, in
form ática y yoga.

Estos Cursos de Verano son or
ganizados por la Concejalía de 
Cultura, a través de la Universi
dad Popular, y son impartidos por 
once monitores a niños con eda
des comprendidas entre los 6 y los 
12 años, si bien alguno de los ta
lleres admiten alumnos desde los 
5 años.

Los cursos que rná.s acepta
ción están teniendo son los de 
dibujo, en los que se han tenido 
que establecer tres turnos, para 
que todos sus alumnos reciban 
las enseñanzas piecisas. Además, 
durante este verano se ha puesto 
en marcha un nuevo curso, el de 
animación a la lectura, que se de
sarrolla en la biblioteca Un servi
cio, el de la biblioteca, que desde 
es le ciño vuelve a abrirse el mes 
de julio por Ja mañana durante dos 
hura:;, e u u  el í/hjeti> d e  /ach/tar " l 
acceso a 1.a cultura a todos sus 
TíIláriSLLLfí::' :'A;; y ~ cm®- ••• mcv v

El concejal de Cultura, José 
Antonio Díaz-Helllín, se ha mos
trado muy satisfecho de la acep
tación que están teniendo los di
ferentes cursos, que han incre
mentado en cuarenta matrículas las 
efectuadas durante el pasado año.

Estos Cursos de Verano pre
tenden que durante este mes de 
julio los escolares no pierdan el 
ritmo de trabajo; aunque en las

materias que se imparten se intro- ocio como método de aprendiza- 
duce como principal elemento el je.

■ “El Pósito” acoge una exposición sobre
trajes tradicionales de España «
El Museo Municipal del Pósito acoge hasta el día 31 de julio, 
organizada por la Concejalía de Cultura, una interesante y valiosa 
exposición de trajes tradicionales de España, propiedad de Juan 
José Linares Martiánez, que posee una colección de más de 
setecientas vestimentas, algunas de ellas de incalculable valor.
En el Museo Municipal del Pósito se exponen más de cien trajes, 
entre los que se encuentran los tradicionales de todas las 
comunidades autónomas, de toreros de renombre de! siglo XIX y de 
importantes artistas españolas.
La exposición, inaugurada por el concejal de Cultura, José Antonio 
Díaz-Hellín, está gozando de un notable éxito por la valiosidad de 
los trajes expuestos y la cantidad de público que los está 
contemplando, se puede visitar los días laborables en horario de 20 
a 22 horas y los festivos de 12 a 14 y de 20 a’22 horas.

E l a lc a ld e  d e  C r ip ta n a  a se g u r a  e l b u e n  
fu n c io n a m ie n to  d e l C o n se jo  L o c a l A g r a r io
El alcalde de Campo de Criptana, 
Santiago Lucas-Torres, convoca
ba recientemente la primera re
unión informativa del Consejo 
Local Agrario, en Ja que expresó a 
agricultores y ganaderos su inten
ción de mantener todos los meses 
un encuentro -según dictan los 
estatutos- y “además todas aque
llas reuniones que sean necesa
rias para asegurar su buen funcio
namiento, en beneficio de este im
portante sector criptanense”.

En esta reunión, el alcalde ex
puso la nueva gestión de la Ofici
na Local Agraria, poniendo sobre 
la mesa cómo optimizar sus activi
dades, así como los recursos hu
manos y medios técnicos suficien
tes para dar la cobertura adecua
da a los agricultores y ganaderos 
de Campo de Criptana.

Por otro lado, Santiago Lucas- 
Torres presentó el proyecto de 
creación de un Polígono Agrario, 
que contribuirá a reactivar este im
portante sector productivo y eco

nómico de la localidad. En estos 
momentos se está buscando la 
ubicación más adecuada para su 
construcción, al objeto de que no 
dañe el entorno natural y paisajís
tico del municipio.

Por último, el alcalde se com
prometió con agricultores y gana
deros a desarrollar un ambicioso 
Plan de Caminos, con el que en un 
plazo de cuatro años quedarían 
arreglados todas las vías agrarias 
de la localidad. Relacionado con 
este aspecto, los técnicos del 
Ayuntamiento criptanense van a 
realizar un especial seguimiento de 
Jos puentes de San Benito y so
bre el río Záncara en la carretera 
de los Arenales, que se van a en
sanchar y arreglar próximamente, 
en beneficio de todos los conduc
tores que los transitan.

Taller sobre el comportamiento en 
la actividad física y el deporte

LA MANCHA - Herencia

Una vez finalizado con éxito el 
Taller de Cuidadores para per
sonas mayores o con escasa 
movilidad ai que acudieron du
rante dos meses un total de 15 
participantes, el Centro de la 
Mujer de Herencia ha organiza
do para las próximas semanas un 
nuevo Taller, en este caso diri
gido a jóvenes interesados en 
el estudio del comportamiento 
en el ámbito de la actividad físi
ca y el deporte.

Durante cinco sesiones de 
dos horas cada una, M iriam 
Gutiérrez, psicóloga del Centro, 
impartirá esta disciplina a los 22 
jóvenes inscritos, estableciendo

con ellos cinco módulos de tra
bajo: el autocontrol de los nive
les de ansiedad durante y des
pués de la competición, el enfo
que de la atención en el aspecto 
más importante de la tarea evi
tando distracciones, la confian
za en las posibilidades y capaci
dades propias, la regulación de 
la motivación y el trabajo en gru
po y la cooperación en equipo.

El Taller se imparte en la Casa 
de Cultura y en él se han inte
grado numerosos miembros del 
Club de Natación que investi
garán sobre los beneficios físi
cos y psicológicos de la prácti
ca deportiva.

LA MANCHA - Alcázar de San Juan

Angel A. Ruiz Palomares, reelegido 
presidente de COMSERMANCHA

La Mancomunidad de Servicios 
Comsermancha reeligió al socia
lista Angel Antonio Ruiz Palo
mares, alcalde de Villarta de San 
Juan, como presidente de la mis
ma, por un nuevo periodo de 
cuatro años. Benito Montiel, de 
Alcázar de San Juan, ostentará 
la vicepresidencia primera y 
Santiago Lucas-Torres, la vice
presidencia segunda.
Tras la constitución de la mesa 
de edad y una vez comproba
das las credenciales de los nue
vos representantes, veintiuno 
en total, los nuevos miembros 
de Comsermancha, juraron o 
prometieron sus cargos, salien
do elegido Ruiz Palomares, quien 
comenzó su breve intervención 
dando la enhorabuena a los nue
vos miembros que componen 
en esta legislatura Comserman
cha, y agradeciendo la confian
za que en él depositan sus com
pañeros, para detenerse a con
tinuación en logros que ha ma
terializado a lo largo de los años 
esta Mancomunidad.

El nuevo pleno de la Man
comunidad de Comsermancha 
quedó integrado por Benito

Montiel Moreno por Alcázar de 
San Juan, Manuel Vela López 
por Arenales de San Gregorio, 
Bernabé Sánchez-Crespo Rin
cón por Arenas de San Juan, 
José Díaz-Pintado por Argama- 
silla de Alba, Santiago Lucas- 
Torres López-Casero por Cam
po de Criptana, Ramón Osuna 
Sauz por Herencia, Vicente Sán
chez-Aguilera Chocano por Las 
Labores, Pedro Casas Jiménez 
por Miguel Esteban, Feliciano 
Sevillano Pulpón por Mota del 
Cuervo, Manuel Alcolea Alcón 
por Pedro Muñoz, Miguel Án
gel Villanueva Roldán por Pue
bla de Almuradiel, Jesús Aréva- 
lo Díaz por Puerto Lápice, Rai
mundo Quirós Felipe por Que
ro, Francisco Javier Ubeda Nie
to por Quintanar de la Orden, 
Anselmo Salido Vera por Santa 
María de los Llanos, Julio Alco
lea Gómez por Socuéllamos, 
Manuel Leo Lucendo por El To
boso, Eugenio Ruiz Moreno por 
Tomelloso, José Corrales García 
de la Torre por Villacañas, Beni
to Ropero Velasco por Villafran- 
ca y Ángel Antonio Ruiz Palo
mares por Villarta de San Juan.
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IUDAD REAL 11
LA MANCHA - Manzanares CALATRAVA - M igeeltnrra
La creación de una sede de la Mancomunidad, un proyecto ilusionante a
desarrollar en los próximos años

C am acho, reelegido presidente
de la Mancomunidad La Mancha
El concejal del Ayuntamiento de Manzanares, celebró en Manzanares. La unanimidad, como 
losé Camacho, fue reelegido presidente de la viene siendo habitual, fue la nota dominante a la 
Mancomunidad La Mancha en un pleno que se hora de tom ar las decisiones.

Camacho manifestaba al final de 
la reunión su satisfacción porque 
tanto su reelección como ios de
más temas tratados en la asamblea 
se hubieran aprobado por unani
midad, un modelo de toma de de
cisiones que ha funcionado la pa
sada legislatura y que, al parecer, 
va a continuar funcionando en 
ésta. “Produce gran satisfacción 
conocer la confianza que deposi
tan los representantes de los mu
nicipios en nosotros”, precisó.

Para Camacho, el trabajo en el 
período que se avecina será todo 
lo más participativo posible, inten
tando que los representantes de 
los distintos partidos se impliquen 
cada uno en la medida de sus po
sibilidades. En relación con los 
programas Líder señaló que des
de la Mancomunidad se está ase
sorando a los municipios para que 
presenten proyectos que les pue
dan salir beneficiosos.

Además de la creación de una 
seda propia, un proyecto que está 
a punto de ponerse en marcha es 
el Centro de la Mujer, que empe
zará a funcionar el día uno de agos
to. “Sobre el resto se trata de con
tinuar conlos servicios implanta
do, tratando de aumentarlos en los 
próximos años”, precisó Cama
cho.

El presidente de la Mancomu
nidad La Mancha cree que es ne
cesario seguir potenciando los 
contactos con otras mancomuni
dades del resto de España a tra
vés de la red NESU, una red de 
asociaciones de entidades locales 
para la protección económica del 
desarrollo local. Se tienen contac

tos con mancomunidades catala
nas y de otros puntos de la na-

■  Ga-Abadillo, presidente 
deAltoGuadianaMancha
El alcalde de La Solana,
Diego García-Abadiiio, fue 
elegido nuevo presidente de 
la Asociación “Alto Guadiana 
Mancha”.
García-Abadiilo destacó el 
potencial de los quince 
municipios y las numerosas 
asociaciones y entidades que 
forman la asociación.
El resto de la directiva quedó 

■ formada por el alcalde de 
Argamasilla de Alba, José - 
Díaz-Pintado, como 
vicepresidente primero, y por 
José Díaz Pavón, alcalde de 
Puerto Lápice, como segundo. 
El tesorero será Antonio 
Arroyo, alcalde de Membriila, 
y como vocales figuran el 
alcalde de San Carlos de 
Valle, José Torres Morales; el 
teniente de alcalde de 
Carrizos», Pedro Antonio 
Rodríguez; y el alcaide de 
DaimieS,, José Manuel Díaz- 
Salazar.

" es' M
..Míi
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ción y hay reuniones periódicas 
para que todos sepan lo que es
tán haciendo los demás y tomen 
nota.

Camacho señala que tras las

marcado un signo de continuidad, 
ha entrado gente nueva en la 
Mancomunidad, como los alcal
des de Carrizosa y San Carlos, una 
concejala de Villarta de San Juan 
y un representante de Los Llanos, 
“son personas nuevas que segu
ro traen mucha ilusión, que es lo 
que hace falta para estar aquí y- 
que se irán, poniendo al día; con 
nuestra ayuda y con su ilusión in
tentaremos continuar haciendo lo 
mejor posible nuestro trabajo”.

En el pleno, además de la elec
ción de cargos se trató del presu
puesto de la Mancomunidad, de 
su desarrollo, de la petición de 
subvenciones a distintas admi
nistraciones y la contratación tic 
personal.

CALATRAVA - Valdepeñas

A yu n ta m ien to  y  C H G  se  reunirán para 
co n tin u a r  la s o b ra s d e l C an al de la Vegiáfla
El alcalde de Valdepeñas, Jesús 
Martín, se reunirá con el respon
sable de la Confederación Hidro
gráfica del Guadiana (CHG), José 
Díaz Mora, para analizar las obras 
dei tramo del Canal de La Veguilla 
comprendido entre la calle Virgen 
y el Parque del Este.

El regidor municipal pretende 
transmitir, tanto al presidente de 
este organismo como al técnico en
cargado del proyecto inicial, nue
vas ideas y sugerencias para ios 
tramos del Canal que aún quedan

por cubrir.
Asimismo, Martín se reunirá 

con el arquitecto encargado del 
proyecto del tramo que se extien
de entre las calles Seis de Junio y 
Virgen, para estudiar la inclusión 
de mejoras en los accesos y las 
medidas de seguridad.

Para el tramo Virgen-Parque del 
Este se elaborará un proyecto ba
sado en un espacio abierto que 
permita la conexión de ambos ex
tremos dei canal sin barreras ar
quitectónicas, en vez de mantener

“la cicatriz urbanística que divide 
la localidad”.

Para conseguir este fin. e) 
Ayuntamiento considera que hay 
que crear un bulevar abierto con 
zonas verdes y de evacuación de 
aguas, en previsión de posibles 
aluviones, motivo primero por el 
que se concibió el Canal, de he
cho, en el proyecto primarán las 
medidas de seguridad y se lleva
rán a cabo los estudios pertinen
tes para reducir al máximo el im
pacto medioambiental.

A d ju d ica d a  la co n stru cc ió n  
d e v iv ien d as en M ig u eitu rra  
y  A rg a m a silla  d e  Alba
El Dial so ( >fií ial de Caniíl.i-La 
Mancha ha publicado la adjuds 
ración de lo;» coatí tíos dt coas 
trun Ande rendaspiumonoues 
de M \ 20 vivienda:, piotegidm. 
que se ubicasau t u ios nuaun 
p:os í ftfdadivaú ños A' A* re una 
silla de Alba y Miguel)un a.

pi Gobierno n*gío¡ial iim di 
la t .9 millón*., s de < musco la pío 
¡noción de 'lh \ : rienda' indica 
das en /' igamasdla de Alisa, ya 
que éste he sido rí presupuesto 
de adjudicación apiobndo so 
ni endo como base, cu la fase de 
licitación un picsupucsto de 
partida supu ¡oí a este en cía ¡ai 
dt 79.000 culos. La com.lme 
eion de los inmuebles concia a 
cargo de la empresa ( ontratas

1 a Mancha. S.A.
Po¡ su pane la Junta dr ( 'o 

nmuidadt *• mveUuá I, i misione*, 
de i mu; en í,ts chías de e>hítea
cmn Je las ’O viviendas psoe 
radas de Mq ueltmr."., que lh va 
1 . 1  mabo Ja misma empresa < os¡ 
Pula ! a Mam.ha. f'u usía o* 
sion, et fsresupms¡o >U aPpidt 
i ación r ha secundo d<‘ mam 
i,¡ notable i ou H'spe* fo al de !i 
citación, que as*, endsu a I ,<i mi 
(Iones de rusos.

Ambas ptomoeioma, de \i 
vienda sí msnsben en el regí 
me» general,di’ maoeia quepo 
diait acceder a las nú,sutás aqtie 
tías lamih es con ingresos amia 
les que no supeicn los 21.000
tunos.

k st a d o s  o r í .  in ig t i r ,  - ivi;»i»g«n

Constituida la M ancomunidad 
“Estados del Duque”

’"■■■.. - ' i
g S l l f c

J | . Ilí ■

La Mancomunidad de Muñid 
píos de los “Estados dd  Duque” 
se constituyo formalmente en 
Ma!agon,eon la pi esencia de los 
nuevos repiesencaiites de los di
ferente;. Ayuntamientos smgi 
dos ítas las pasadas ('leceimier, 
municipales.

En 1 1 pleno de constitución, 
que tuvo lugar en la sede de Ja 
Mancomunidad cu ei municipio 
de Malagon, también fueron ele 
gidos los máximos cargos de 
este órgano supramunicipal que 
seguirá presidido por el alcalde 
de Los Cortijos, Francisco Ca
rrasco MendioJa.

Junto a Francisco Carrasco, 
fueron elegidos como vicepre
sidente el alcalde de Malagón, 
Antonio Maeso, y como teso
rero ei alcaide de Fuente el Fres
no, Oscar Fernández.

Tras su elección, el presiden
te de la Mancomunidad señaló 
que las líneas básicas de actua
ción en este primer año de tra

bajo se centraran en constituir 
el Servicio Mancomunado de 
Urbanismo

liste sera uno de los proyee 
tos mas inmediatos (|iie, según 
afirmó Carrasco, “nos permitirá 
agilizar algunos aspectos como
la tiamildcíóii de proyectos que 
ahora se ven retrasados y la ie 
visión de los catastros munici
pales”.

Olía acción prioritaria será 
intentar dar solución a ios pro
blemas de cobertura de leído 
nía móvil, televisión, rad io e in 
ternet que todavía existen en al 
gimas áreas de Ja comarca, y se 
estudiará la posibilidad de im
plantar una emisora comarcal de 
radio que preste servicio a to
dos los municipios.

La mancomunidad “Estados 
dei Duque” está compuesta por 
los Ayuntamientos de Malagón, 
Porzuna, Fuente el Fresno, 
Fernán Caballero, El Robledo y 
Los Cortijos.
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CAMPO DE MONTIEL - Villanueva de los Infantes

Los alcaldes piden a Fomento la opción 
norte para la autovía Linares-Albacete
El Ayuntamiento de Villanueva de los Infantes 
acogió una reunión de los 15 alcaldes socialis
tas de la Com arca del Cam po de M ontiel, per
tenecientes al partido j udicial de Villanueva de 
los Infantes, así com o del portavoz del PSOE

en el Ayuntamiento de Torre de Juan Abad, úni
co municipio gobernado por el PP, con el objeto 
de estudiar las diversas problem áticas que acu
cian a la zona, fijándose un plan de actuación y 
próximas reuniones.

E d ita d o  e l p r im e r  núm ero  
d e l ‘ ‘B o le tín  D ig ita l’ ’

En la reunión, a la que asistieron 
los alcaides de A lbaladejo, 
A lm edina, C arrizosa, Cózar, 
Fuenllana, Puebla del Príncipe, 
Santa Cruz de los Cáñamos, Te- 
minches, ViUahermosa, Villamanri- 
que, Villanueva de la Fuente y Vi
llanueva de los Infantes, uno de 
los principales acuerdos fue la ne
cesidad de urgir al Ministerio de 
Fomento, la construcción de la 
autovía Linares-Albacete a través 
de la “opción norte”, así como 
solicitar a otros organismos como 
Diputación Provincial y Junta de 
Comunidades, su apoyo en esta 
demanda.

Igualmente se acordó dar tras
lado de este acuerdo a todos Jos 
municipios que conforman el área 
de estudio por donde discurre el 
trazado Opción Norte de dicha 
autoría y solicitar el pronuncia
miento favorable de iodos los p l e 
n o s  Io s  q u e
conforman la comarca, no descar
tándose la convocatoria de accio
nes de movilización vecinal para 
los próximos meses, dependiendo 
de la respuesta obtenida en esta 
reivindicación.

Otro asunto tratado fue el Plan 
integral de Desarrollo del Campo 
de Montiel, fijándose una próxi
ma reunión en Villanueva de los 
infantes para tratar aspectos rela
cionados con las infraestructuras 
y necesidades de ía comarca.

Ante más de 60 representantes del 
movimiento asociativo de Vílianue- 
va de los Infantes, Culturales, 
Deportivos, Políticos, Vecinales, 
Mujer, Empresariales, Cooperati
vistas, Hermandades y Cofradías, 
la Concejalía de Participación Ciu
dadana presentó el proyecto de 
Modelo de Reglamento de Parti
cipación Ciudadana, solicitando 
su estudio y sugerencias a lodos.

El Reglamento comprende 2H 
artículos, separados en un Título 
Preliminar que marca los objetivos 
del Reglamento, los derechos y 
deberes vecinales y el ámbito de 
aplicación, un Titulo Primero de
dicado a la información municipal, 
un Título Segundo, sobre las Aso
ciaciones vecinales, un Título Ter
cero, que determina el procedi
miento para las Iniciativas Ciuda-

Asimismo, se estudiará, a pro
puesta de este ayuntamiento, la 
disponibilidad de los diferentes 
consistorios hacia la creación de

dañas, el Título Cuarto, que fija 
las condiciones mínimas para la 
celebración de la Consulta Popu
lar; y el Título Quinto, sobre la Par
ticipación de los Órganos Muni
cipales de Gobierno, donde se ex
presa el procedimiento para cana
lizarlas propuestas vecinales, tur
nos de preguntas en Pleno, etc.

También el alcalde, informó de 
Jos preparativos para la edición de 
este año de la Feria y Fiesta 2003, 
a celebrar del 26 al 30 de agosto, 
pidiendo a todos su colaboración, 
tanto en la programación y ejecu
ción de actividades, como en la 
elaboración del Libro de Festejos, 
que debe ser un canal de expre
sión libre y participación.

Por su parte, la concejal dele
gada de Participación Ciudadana, 
Ángela María Martínez Fuentes,

una Mancomunidad específica de 
la comarca y un foro de debate y 
plataforma como es Campo de 
Montiel futuro.

aparte de presentar el Reglamen
to, puso a disposición de las aso
ciaciones el Gabinete de Prensa y 
Comunicación, solicitándoles su 
ayuda para sacar adelante los am
biciosos proyectos de su depar
tamento, que no son otros que de
volver el protagonismo en la vida 
política y social del municipio a 
los vecinos.

Asimismo, Mariano Sabina 
expuso los grandes proyectos de 
información que se pondrán en 
marcha a corto y medio plazo, 
como el “Boletín Digital” a través 
de e-mail; el “Boletín impreso” y 
Emisora de Radio Comarcla, así 
como la ya iniciada campaña 
“Enred@ te”, mediante la cual 
cualquier interesado puede reci
bir la información deseada a tra
vés del correo electrónico.

El Ayuntamiento de Villanueva 
de los Infantes ha editado el pri
mer número de su “Boletín Digi
tal” que se distribuye a través 
de internet, dentro del progra
ma “Enred@te” que permite que 
los vecinos y amigos de la loca
lidad; desde cualquier parte del 
mundo, puedan estar informa
dos sobre la información del mu
nicipio a través de notas difun
didas por el Ayuntamiento, bo
letines digitales o incluso las 
actas de las sesiones municipa
les.

Este boletín forma parte de 
las actividades programadas por 
el Centro de Internet para dis
tintos colectivos y que incluyen 
la creación de canales de infor
mación y participación previs
tos en el Reglamento de Partici
pación Ciudadana.

El Consejo de Ministros ha au
torizado la licitación de las obras 
del tramo Poblete-Argamasilia 
de Calatrava, con una longitud 
de 16,55 kilómetros, correspon
diente a la autovía Ciudad Real- 
Puertoiiano, cuyo presupuesto 
asciende a 40,55 millones de 
euros y el plazo máximo de eje
cución es de 40 meses.

El tramo licitado inicia su tra
zado al sur de Poblete, en el en
lace que la variante N-420 que 
esta población tiene respecto a 
la carretera antigua, y continua
rá en dirección sur, bordeando 
por el oeste el núcleo de Caña
da de Calatrava. A continuación, 
girará ligeramente hacia el este 
para cruzar la sierra de Perabad, 
entre los cerros de la Mollana y 
Sierra Vieja. Una vez cruzada 
esta sierra, discurre en dirección 
suroeste hacia conectar, de nue
vo, con laN-420, exactamente en 
el punto kilométrico 170.

La nueva autovía dispondrá 
de dos carriles de 3,5 metros por 
cada sentido, con arcenes exte-

Por otra parte, el Centro de 
Internet ha programado una ss 
rie de actividades de formación 
en nuevas tecnologías para ni
ños, jóvenes, mujeres, parado 
o jubilados, con la pretensión de 
que puedan llegar a toda la po
blación.

Así, en la actualidad se e.- 
tán impartiendo, -en colabora
ción con ASAJA-, cursos para 
jubilados y pensionistas en el 
Centro de Día de la localidad, 
en breve se iniciarán los dirigi
dos a niños de entre 8 y 12 años, 
a quienes se ofrecerán conoci
mientos elementales del manejo 
del ordenador, navegación y 
búsqueda en Internet, así como 
nociones de iniciación en deter
minados programas de comuni
cación, correo electrónico 
chat.

llores de 2,5 metros e interiores 
de un metro. Ambas calzadas 
estarán separadas por una me
diana de 10 metros.

Se proyectan dos enlaces, 
uno con la carretera CR-P-5135, 
que une Cañada de Calatrava 
con la N-420 y con Corral de Ca
latrava, y otro al final del tramo 
con la propia N-420.

Para reponer la red viaria ac
tual se han proyectado un total 
de 16 estructuras (dos corres
pondientes a enlaces, un viaduc
to sobre río, un puente sobre 
ferrocarril, tres puentes para el 
paso de arroyos y de fauna, una 
estructura de paso de fauna y 
ocho estructuras para la reposi
ción de caminos). Además, se 
han proyectado caminos de ser
vicio paralelos a la autovía por 
ambas márgenes.

La superficie a expropiar para 
la ejecución de las obras es de 
1.618.149 metros cuadrados, re
sultando un presupuesto esti
mado de expropiaciones e indem
nizaciones de 1.689.554,50 euros.

■ La Diputación apoya la demanda de la comarca
I id rleuo cié ía Diputación lia aprobado por unanimidad «na 

declaración institucional mediante la que la Corporación 
. ..provincial insta ai ministerio de Fomento a la aprobación del

■ trazado norte de la autovía Linares-Albacete. La Diputación ' 
considera que el corredor norte contempla el trazado más 
beneficioso para el desarrollo económico y social del Campo de 
Montiel ai tiempo que se logra comunicar mejor esta comarca 
natural. El portavoz del Grupo Socialista, Ángel Amador, explicó 
que cualquier iniciativa que revierta en la mejora del Campo de 
Montiel suscitará el apoyo del equipo de Gobierno de la Institución 
provincial. Tomás de Jesús Castro, en representación del Grupo 
Popular, aprovechó su intervención para anunciar que en lo 
sucesivo presentarán otra declaración institucional mediante la 
que instarán a la Junta de Comunidades que conecte con la futura 
autovía Linares-Albacete la proyectada vía rápida entre la capital 
de la provincia y Valdepeñas que enlazará con la Nacional-IV.

El alcalde de Infantes dio a conocer a las asociaciones 
el Reglamento de Participación Ciudadana

Corresponde a la autovía Ciudad Real-Puertollai

L ic ita d a s  la s  o b r a s  d e l 
tr a m o  P o b le te -A rg a m a sill;
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Liquidado el presupuesto municipal de 2002 
con un superávit de 3 nilones de euros
El presupuesto del A yuntam iento de C uenca ha logrado disminuir la deuda histórica que arras
para el ejercicio 2002 se ha liquidado con un traba el Consistorio desde hace años, pasando 
superávit de 3 m illones de euros, y, adem ás, se de 9 millones a 6 m illones de euros.

Así lo indicaba el alcalde de la ciu
dad, José Manuel Martínez Cen- 
zano, quien manifestó su satisfac
ción por los datos que arrojan las 
Cuentas Generales de 2002, apro
badas por la Comisión de Hacien
da.

M artínez Cenzano destacó 
que era falsa la afirmación del Par- 
tido Popular de que no existía pre
supuesto en el Ayuntamiento, y 
recordó que sí que había unas 
cuentas asignadas al año 2002, 
aunque se trataba de un presu
puesto prorrogado por decreto de 
la Alcaldía de 1998.

Las líneas maestras de este 
presupuesto han consistido en 
contener el apartado de gastos y 
aumentar los ingresos sin que se 
haya dado un incremento de la 
presión fiscal en los contribuyen
tes. El alcalde también destacó que 
los conquenses cumplen con su 
obligación de pagar los tributos 
municipales, y que, en caso de no 
hacerlo, la oficina de recaudación 
ha actuado con eficacia exigiendo 
el pago a los más reticentes. “Ten
go la satisfacción de anunciar que 
hayan sido unas cuentas genera
les que nos dan la razón, y que 
contradicen algunos de los men
sajes más radicales que el PP ha 
puesto en la campaña electoral”, 
dijo, apuntando que “no se aprue
ba la liquidación de un presupues
to, sino existe presupuesto, luego 
no era verdad que no hubiera pre
supuesto”.

En el capítulo de inversión, el 
alcalde señaló que se ha podido 
mantener gracias a las partidas 
que ha recibido del Gobierno re
gional, con el que se han firmado 
numerosos convenios urbanísti
cos.

Martínez Cenzano señaló que 
si en los próximos años se mantie
ne esta línea presupuestaria en el

Ayuntamiento, se puede frenar y 
contener los gastos y llegar a al
canzar en un tiempo limitado el de
seable déficit cero. Explicó, ade

más, que con las previsiones ac
tuales se pueden aumentar los 
servicios que se prestan a los ciu
dadanos sin subir los impuestos.

■  R eapertura d el Parque de San Julián
José Manuel Martínez Cenzano, confía en que el próximo día 1 de 
agosto el Parque de San Julián abra sus puertas después de las 

; obras de mejora y acondicionamiento que lo han tenido varios 
meses cerrado.
.Las obras de reforma se encuentran en su fase final, tal y como 
pudo comprobar el alcaide durante una visita al Parque, ya que se 
ha procedido a instalar pavimento en el paseo que rodea la zona 
central del parque, y se va a sustituir la tradicional arena por 
terrazos que van a permitir que este espacio pueda ser utilizado 
durante todo el año.
Además se van a instalar dos casetas de madera prefabricada que 
ha elaborado la Fábrica de Maderas de la ciudad y que sustituirán 
a los actuales kioscos de verano. También se está trabajando en la 
adecuación de la plaza central del parque de San Julián y acaba de

■ finalizar el acondicionamiento del Kiosco de Música.
Martínez Cenzano destacó lo útil y práctico que va a ser el 
pavimento que se va a situar en los alrededores del parque, que va 
a permitir por ejemplo que las terrazas que se colocan durante el 
verano no estén sobre la arena.
Asimismo, resaltó que una empresa conquense ha aportado el 
dinero para que el área de juegos infantil se complete con unos 
columpios especiales adaptados a niños con problemas de 
movilidad y discapacidad.
El alcalde de Cuenca se mostró convencido de que en el mes de 
agosto el parque de San Julián volverá a recuperar su actividad 
veraniega, se retomarán los conciertos de música de la Banda de 
Cuenca, y el día 21 de agosto los ciudadanos podrán disfrutar en el 
parque del pregón de las Fiestas de San Julián y de la coronación 
de la reina y damas.

Los ecologistas alegan contra el proyecto de la 
autovía Cuenca-Teruel por su impacto ambiental
Ecologistas en Acción de Cuenca 
ha enviado a la Administración 
central una serie de alegaciones 
en las que se oponen a la cons
trucción de la Autovía Cuenca- 
Teruel, porque consideran que 
causará un fuerte impacto ambien
tal, afectando a varios espacios y 
especies protegidas.

El representante de la organi
zación ecologista en Cuenca, Car
los Cano, ha señalado que quie
ren que Fomento cambie la opción 
recomendada y acondicione la ac

tual carretera dotándola de arce
nes anchos, carriles lentos y una 
circunvalación que una las pobla
ciones.

Según Cano, en el estudio in
formativo de Fomento se demues
tra la existencia de numerosos im
pactos, varios de ellos severos a 
la vegetación, los espacios prote
gidos y la socio-economía, así 
como moderado-severos a los es
pacios protegidos, la fauna o el 
paisaje.

En este sentido, apuntó que

estarían amenazadas especies de 
las provincias de Cuenca, pero 
también de Valencia y Teruel, 
como formaciones vegetales y de 
aves.

Además, la técnica construc
tiva utilizada, consistente en gran
des movimientos de tierra, va a 
originar desmontes de hasta 40 
metros de altura, inestabilidad en 
las laderas y problemas de erosión 
y valles que afectan a la hidrología 
y al paisaje, creando un importan
te efecto barrera.

Según el delegado del Gobierno regional

El ÍNEM rechazó la aportación 
de la Junta al Plan de Empleo
El delegado de la Junta en Chen
ca, Juan Avila, ha señalado que 
fue el ÍNEM el que rechazó la 
aportación del 40 por ciento que 
durante los pasados siete años 
venía realizando la Junta de Co
munidades al Pian Especial de 
Empleo en Zonas Rurales Depri
midas.

En rueda de prensa, el dele 
gado de Ja Junta aclaró que si 
en esta edición el Gobierno re
gional no ha aportado fondos 
se debe a la negativa del ÍNFM 
y no a la Junta, que si tenía una 
partida asignada de sus presu
puestos a este proyecto.

Según dijo, se pidió al INEM 
que aumentara su presupuesto 
para que no se notara la falta de 
fondos que provenían de la Jun
ta, pero esta propuesta fue tam
bién rechazada y, por ello, des
de el Gobierno regional se ha de

cidido dedicar el dinero que da
ban al Plan de Empleo en Zonas 
Rurales Deprimidas al resto de 
programas especiales de empleo 
que se gestionan desde la co
munidad.

Las dos comarcas conquen 
ses que se van a ver más perju
dicadas al haber disminuido el 
presupuesto tic este programa 
son la zona de Motilla del Pa 
laucar y Belmonte. La Junta 
aportaba tina media de 700 mi - 
(jones de las antiguas peseta;; 
para programas de tiesa» tollo en 
zonas deprimillas de ia región.

A la provincia de < henea le 
ha coi respondido un millón de 
pesetas y los beneficiarios son 
casi 350 personas, aunque sí la 
aportación de la Junta se hubie
ra mantenido también este año, 
los beneficiarios hubieran sido 
un 40 poi cierno mas.

ICOMOS destaca la trayectoria 
de la dudad desde su dedaraeión 
como Patrimonio de la Humanid

La presidenta de ICOMOS Es
paña, María Rosa Suái ez-Jnelán, 
ha asegurado que Cuenca ha 
llevado una buena trayectoria 
desde su declaración como Ciu
dad Patrimonio de la Humani
dad, aunque habrá que esperar 
a los informes que va a elaborar 
ICOMOS, en colaboración con 
el Ministerio de Cultura sobre 
patrimonio mundial, para cono
cer más detalles.

La responsable del organis
mo asesor de patrimonio de la 
UNESCO explicó que estos in
formes, que se presentarán a la 
UNESCO antes de 2005, comen
zarán a perfilarse este año por 
un equipo de expertos. Según 
dijo, pretenden ser una radiogra
fía de la situación de las ciuda
des que forman parte de la Con
vención del Patrimonio Mun
dial, analizando sus aspectos 
positivos y negativos.

La presidenta de ICOMOS

España impartió en Cuenca la 
conferencia “La convención del 
patrimonio mundial; significado 
y perspectivas”, dentro del cui- 
so de verano de la Universidad 
de CastiUa-La Mancha “El patri
monio: entre reto y mito”.

Suárez-lncián destacó que 
hoy en día, por fortuna, España 
cuenta con los medios suficien
tes para conservar su rico patri
monio y en términos generales 
se está haciendo un gran esfuer
zo, aunque siempre hay temas 
discutibles.

En este momento, nuestro 
país es el que ostenta mayor 
número de declaraciones de pa
trimonio mundial, con un total 
de 38, tras las incorporaciones 
de Ubeda y Baeza. Hay declara
ciones de ciudades, pero tam
bién de monumentos, como es 
el caso de la catedral de Burgos, 
las pinturas rupestres o el Cami
no de Santiago, recordó.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #553, 24/7/2003.



¡f ,'UENCA /  20
mmmammmmmmmmmmmm j  Cuadernos

Del 24/7 al 30/7 - 2003 /  Manchegos

COMARCAS DE CUENCA - Belmonte

La nueva alcaldesa recibe apoyo institucional 
para los proyectos municipales
El delegado de la Junta en Cuenca, Juan M a
nuel Ávila, y el vicepresidente de la Diputación 
Provincial, José Carricondo, realizaron una visi

ta  institucional a Belm onte en la que ofrecieron 
el apoyo de ambas instituciones a la nueva cor
poración para los proyectos municipales.

En esta jomada, la nueva alcalde
sa, Angustias Alcázar, expresó 
sobre todo su empeño de trabajar 
en la tarea de potenciar el turismo 
de la localidad y que quede orga
nizado, para.así reportar mayor 
interés económico a ios habitan
tes de Belmonte y se pueda gene
rar empleo de esta fuente de rique
za, principal a su entender.

La Corporación ya está traba
jando en proyectos más concre
tos, si bien antes debe buscar la 
salida definitiva a los actuales pro
blemas económicos que ahora tie
ne el Ayuntamiento y que le ocu
pa gran parte del tiempo. A partir 
de entonces, según Ja primer edil, 
pasarán a prior i zar las actuaciones 
más necesarias y la forma de 
afrontarlas.

Para Alcázar, en esta futura lis
ta ocupa un puesto destacado ios 
temas de mejoras urbanas y reno
vación de las instalaciones muni
cipales, que van desde las que 
afectan ai propio edificio del Ayun
ta miau lo luisla los parques del 
casco urbano. Así, respecto a la 
Casa Consistorial su intención es 
retomar lo antes posible las obras, 
ahora paralizadas por falta de 
pago, e incluso ampliar el proyec
to inicial de reforma con la mejora 
de las cubiertas, con el fin de tras
ladar pronto las oficinas.

Los parques serán también 
puntos importantes de su gestión, 
ya que la intención del equipo lo
cal es sacar a concurso la reforma 
total de ios dos existentes en la

1

i

localidad y crear nuevas zonas de 
juegos, paseos y jardines, respe
tando la vegetación existente, de 
Ja misma forma que el paraje de “la 
arboleda” se está convirtiendo en 
zona de ocio.

Dentro de este apartado de 
mejoras urbanas, conversó con el 
vicepresidente de la Diputación la 
intención de que el arreglo de las 
calles San Juan del Castillo, Lu
cas Parra o Isabel I de Castilla, 
entre otras, queden incluidas en 
próximas convocatorias de los 
planes provinciales.

Igualmente, la Corporación 
piensa en la renovación inmedia
ta de las pistas deportivas y del 
entorno de la piscina municipal, 
donde se quiere ganar más espa
cio ai entorno de su vaso y contar 
con instalaciones hábiles para 
baloncesto, tenis y el arreglo del

frontón, así como del actual cam
po de fútbol.

Para ello preparan una memo
ria en la que incluir los pasos ne
cesarios y a partir de la cual empe
zar a concretar su financiación. 
Con un estudio similar también 
planean abordar una nueva fase 
en la recuperación de la antigua 
casa del Infante Don Juan Manuel, 
que semanas atrás acaba de ce
rrar una escuela-taller con partici
pación de cerca de veinte chava
les. /

Angustias Alcázar también se
ñaló que quiere abordar una es
cuela de oficios, con gente que 
pueda venir a aquí a formarse y 
trabajar con mayor edad, y se pue
da consolidar más este elemento 
clave del patrimonio de Belmonte, 
bien para su uso turístico o cultu
ral. •

Las Pedroñeras

R od rigo Z arco au gu ra  u n  “ futuro oscuro”  p ara  
la  co m erc ia liza c ió n  d el a jo  e sta  ca m p a ñ a
El portavoz de la Mesa Nacional 
del Ajo, José Santiago Rodrigo 
Zarco, ha manifestado que la co
mercialización del ajo en esta cam
paña se presenta poco halagüeña 
para ios productores. Esta situa
ción ya se venía anunciando tras 
denunciar en reiteradas ocasiones 
la entrada irregular de ajo chino 
en Europa, sin embargo, -señala 
Zarco- desde el Ministerio de 
Agricultura decían que no pasa
ba nada, y al final se ha llegado a 
una situación que amenaza la per
manencia del sector.

Según Rodrigo Zarco, aunque 
las cooperativas aún no han co
menzado a comercializar ajo de 
esta campaña, Ja situación que se

vislumbra y los hitos que se están 
poniendo por parte de los comer
ciantes ajenos a las cooperativas

no son precisamente esperanza- 
dores puesto que se ha comenza
do con un precio muy bajo.

É

Mota del Cuervo

Ii1
L as obras de la  P laza  M ayor
m archan  a  b u en  ritm o
Las obras de la Plaza Mayor de 
Mota del Cuervo marchan a 
buen ritmo, según el alcalde de 
la localidad, Alfonso Escudero, 
quien ha asegurado que en es
tos momentos los trabajos se 
encuentran en la fase del sola- 
. do del acerado y en tres o cua
tro meses estarán terminadas.

Cabe destacar que para la fi
nalización de la obra todavía 
quedan pendientes el solado del 
parque central y la colocación 
del mobiliario.

Ampliación del Instituto 
. Por otra parte, de acuerdo al 

convenio para el desarrollo de 
infraestructuras educativas en la 
provincia, que mantiene con la 
Consejería de Educación y Cul
tura, la Comisión de Gobierno de 
la Diputación de Cuenca ha

Alfonso Escudero,

aprobado siete certificaciones 
de obras pertenecientes la am
pliación de 8 unidades en el 
I.E.S. "Julián Zarco" de Mota del 

■ Cuervo, y a la construcción de 
2+4 unidades en el C.R.A. To
más y Valiente de Casas de Haro,

San Clemente

“Espiraba 2003”, una apuesta por 
la cultura y el ocio
La Corporación Municipal de 
San Clemente ha decidido apos
tar fuerte por la cultura y el ocio 
en este verano. Prueba de ello 
ha surgido “Espiralia 2003”, un 
programa variado que incluye 
todo tipo de actividades con el 
objetivo de que los sanclemen- 
tinos y los ciudadanos de la co
marca disfruten y ocupen su 
tiempo libre.

“Espiralia” arrancó a media
dos de junio y se extenderá has
ta mediados de enero de 2004. 
Entre otras actividades ya ha 
colaborado en las Jomadas de 
Rus en el Quijote y en el Curso 
de Piano de La Universidad Po
pular. Además durante este mes

y el de agosto acogerá activida
des deportivas, musicales, tea
tro o talleres.

En definitiva y como apuntó 
el alcalde, José Emilio Rubio 
Póveda, una espiral donde se 
pretende incorporar diferentes 
actividades para convertir a San 
Clemente en un pueblo con una 
oferta de ocio atractiva.

Entre las actividades cabe 
destacar las jornadas de cine es
pañol preparadas para los últi
mos días de julio o la novedosa 
iniciativa de las cenas musica
les. Este programa, que enlazará 
con las Ferias y Fiestas, cuenta 
con un presupuesto de 48,000 
euros.

Adjudicadas promociones de V.P.O. 
en Mota del Cuerpo y Torrijos
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado la adjudi
cación de sendas promociones 
de 29 y 27 Viviendas de Protec
ción Pública, que se ubicarán en 
el municipio conquense de Mota 
del Cuervo y Torrijos (Toledo), 
respectivamente. En la cons
trucción de todos los inmuebles, 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha invertirá 3,1 millones de 
euros.

Las 29 viviendas protegidas 
de Mota del Cuervo han sido ad
judicadas a la empresa Cons
trucciones Gracia Castejón, S.L., 
por un presupuesto de 1,7 mi

llones de euros, lo que supone 
una rebaja de más de 136.000 
euros sobre el presupuesto de 
licitación.

Por su parte, la construcción 
de las 27 viviendas protegidas 
de Torrijos correrá a cargo de la 
empresa Coinvegar, S.L., por 
importe de 1,4 millones de euros. 
El presupuesto de adjudicación 
ha experimentado una baja su
perior a 115.000 euros sobre el 
de licitación.

. Ambas promociones de vi
vienda se han adjudicado me
diante el procedimiento de con
curso público. '
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Según el PSOE, la situación va a obligar al nuevo equipo de Gobierno a 
realizar un ahorro anual de unos 2,7 millones de euros

E l déficit real del A yuntam iento  
supera los siete m illones de euros
La situación económico-financiera del Ayunta
miento de Guadalajara, tras once años de go
bierno del Partido Popular, arroja un déficit real, 
a fecha de 14 de julio de 2003, de algo más de

siete millones de euros, según el informe facili
tado al nuevo equipo de gobierno, formado por 
PSOE e IU, por los servicios de intervención 
municipal.

El alcalde de Guadalajara, Jesús 
Alique, dio a conocer este dato 
en una rueda de prensa en la que 
anunció la presentación, el próxi
mo mes de septiembre en el pleno 
municipal, de un plan de sanea
miento económico-financiero, si
milar al realizado en la Diputación 
Provincial, para hacer frente a la 
difícil situación en que han que
dado las arcas municipales.

La situación “crítica” en que 
el PP ha dejado el Consistorio va 
a obligar al nuevo equipo de go
bierno a realizar un ahorro anual 
de unos 2'1 millones de euros, lo 
que se traducirá en políticas de 
austeridad, eliminación de gastos 
superfluos y no se descarta tam
poco que haya que sanear la ins
titución con el esfuerzo de los ciu
dadanos, es decir, con una subida 
de los impuestos municipales, 
pero antes escucharán a los téc
nicos.

Según Alique, el actual presu
puesto “hace aguas por todos los 
sitios”, de momento está pensa
do sólo para seis meses y no dis
pone de consignación presupues
taria para gastos corrientes ni para 
obras tan importantes como la 
nueva depuradora y el colector.

El “desenfreno” del PP estos 
años ha sido tal que hay que po
nerle control hasta alcanzar el dé
ficit cero, y para ello el alcalde des
tacó la importancia del diálogo y, 
en especial, la ayuda de las admi

nistraciones.
Por su parte, la portavoz del 

grupo socialista en el Consistorio 
y concejal de Economía y Hacien
da, Magdalena Valerio, señaló que 
hay dos millones de euros en fac
turas que ni siquiera están reco
nocidas y que se podrán ir pagan
do cuando se apruebe el Plan de 
Saneamiento y dejó entrever la po
sibilidad de que al margen de los 
siete millones de euros de déficit 
real existan otros gastos que aún 
no hayan salido a la luz.

De momento, ya hay algunas 
asociaciones, instituciones y pa
rroquias que están reclamando 
subvenciones que se les conce
dieron verbalmente, pero no exis
te ningún documento escrito que 
las avale, por lo que, dijo, lo que

ha dejado el PP en el Ayuntamien
to de Guadalajara no es más que 
una “herencia realmente envene
nada”.

Valerio criticó además que 
ahora el PP trate de gobernar en la 
sombra con el anuncio de iniciati-

cumentos y otros servicios pro
pios de los funcionarios munici
pales cuando no han sido capa
ces de gobernar en el tiempo que 
han estado al frente del Consisto
rio.

Por su parte, el también tenien
te de alcalde y concejal de IU, Jor- 
di Badel, indicó que “el PP vendió 
su alma al diablo” colocando sus 
intereses por encima de los ciuda
danos y practicando “un ejercicio 
de indecencia política”.

R om án acusa al equipo de G obierno de 
apropiarse de proyectos im pulsados por el PP
El Grupo Municipal Popular en el 
Ayuntamiento de Guadalajara pre
sentaba las líneas de trabajo que 
va a adoptar para realizar una opo
sición “útil e imaginativa” al equi
po de Gobierno formado por PSOE 
e IU, que, según el PP, se ha apro
piado de proyectos impulsados 
por su partido.

El portavoz del PP en el Ayun
tamiento de Guadalajara, Antonio 
Román, dijo en rueda de prensa 
que su compromiso es servir a 
Guadalajara, porque “esa es nues
tra responsabilidad, tras haber 
sido la fuerza más votada en las 
pasadas elecciones”.

Román acusó al gobierno mu
nicipal de querer liderar como su
yos proyectos como el del Parque 
de Adoratrices, la nueva piscina

cubierta o el servicio de recauda
ción, que impulsó el PP cuando 
gobernaba el Ayuntamiento.

Anunció también que el PP va 
a poner en marcha servicios a dis
posición de los ciudadanos, como

el asesoramiento para trámites mu
nicipales, un buzón ríe sugeren
cias y un servicio de interpreta
ción de documentos, que se loca
lizarán en la oficina del Grupo Po
pular en el Ayuntamiento.

i  S a tisfa cció n  por e l d iá lo g o  sobre e l 
Fuerte de San F rancisco ■
El portavoz del PP en el Ayuntamiento de Guadalajara, Antonio 
Román, se mostró satisfecho de que el presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, y el alcalde de la ciudad, Jesús Alique, se 
hayan adherido al diálogo con la Administración central para 
solucionar el conflicto en torno a ios terrenos del Fuerte de San 
Francisco.
Román expresó su satisfacción por la toma de contacto del Ministe
rio de Defensa con el Ayuntamiento y porque, “por fin, el PSOE 
haya dejado a un lado las amenazas”.
Asimismo, pidió al PSOE que no deje al PP al margen de este 
asunto y tenga en cuenta la opinión del que fue el partido más 
votado en las pasadas elecciones municipales, al que dijo se debe la 
reversión de los terrenos a la ciudad.

Convocado el concurso para 
remodelar la estación de RENFE
La compañía ferroviaria Renfe 
ha publicado en el ROE el con
curso para la sustitución y mo
dernización de los desvíos v la 
remodelación de la electrifica
ción de la estación de Guadala
jara, cuyas obras tendrán un pla
zo de ejecución de nueve meses 
y un presupuesto  base de 
897.421 euros.

Los actuales desvíos de tipo 
C con traviesa de madera se sus ■ 
tita irán por otros de tipo P con 
traviesa de hormigón, lo que per
mitirá aumentai la velocidad de 
paso de los trenes.

Por otra parte, con la remar 
delación de la electrificación de 
la estación, se sustituirán los 
pórticos funiculares que susten
tan la catenaria, así como ¡a ino
pia catenaria, que sera reempla
zada por otra más ligera sin que

estas mejoras afecten al resto de 
circulaciones.

Esta actuación se enmarca 
dentro del PST 7,000- 2007 en el 
Programa de la Red ( onveneio 
nal elaborado poi el Ministerio 
de fomento.

La Comisión de Economía del 
Ayuntamiento de Guadalajara lia 
asignado en su última reunión 
una partida de 540.000 euros 
para la construcción de los ac
cesos, urbanización de la zona 
y construcción del aparcamien
to de Ja nueva piscina cubierta 
de la ciudad, cuyo proyecto está 
siendo redactado por los técni
cos municipales.

La partida aprobada se des
tinará a la construcción de los 
citados accesos, las calles que 
rodean a la piscina y de dos apar
camientos, uno a cada lado del 
edificio. Una vez finalizado el 
proyecto, se licitará la obra y la 
intención del Ayuntamiento es 
que se ejecute lo antes posible 
para evitar que se retrase la pues
ta en marcha de la nueva pisci
na, prevista para 2004.

En la misma reunión se auto
rizaron otros gastos para obras 
que permanecían paralizadas 
“por falta de dinero”, como la 
dotación de infraestructuras 
básicas al polígono del Henares. 
El Ayuntamiento confirmó que 
destinará 120.000 euros a ade

centar esta zona industrial, 
como primer paso pat a relanzar 
la, convertirla eu un Jugar mas 
atractivo para las empresas y 
para dar más y mejores servicios 
a los empresarios y trabajado
res de esa zona.

La ampliación de las instala
ciones deportivas “Jerónimo de 
la Morena” fue otro de los asun
tos tratados en la última Comi
sión de Economía. En total, el 
consistorio construirá una pis
ta de tenis, un campo de fútbol 
siete, un frontón cubierto, dos 
frontones cortos y una pista de 
pádel, además de un graderío. 
El cerramiento de todo el com
plejo, incluidas las anteriores 
actuaciones, tendrá un presu
puesto de 800.000 euros.

Las zonas verdes de Aguas 
Vivas, con 272.000 euros; la re
forma de los parques de Defen
sores y del Auditorio por 180.000 
euros; y la construcción de nue
vos depósitos de agua en Tare- 
cena, en los que se habrá de in
vertir 150.000 euros, completa
ron las actuaciones aprobadas 
en la última Comisión.
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COMARCAS DE GUADA LAJÁRA - Azuqueca de Henares 

El presupuesto de licitación asciende a 353.000 euros

El SESCÁM saca a concurso la redacción 
del proyecto del centro de especialidades

UADALÁJÁRA ¡11
i  Cuadernos

Del 24/7 al 30/7 - 2003 # Manchegos

El Servido de Salud de Castilla-La Mancha 
(SESCAM) ha sacado a concurso con un pre
supuesto de licitación de 353.000 euros la re
dacción dsi proyecto y dirección de las obras 
de constouccjón dei nuevo Centro de Especiali
dades de Diagnóstico y Tratamiento (CEDI')

L;< construcción do J CEDT de Azu- 
quecft responde a la voluntad del 
OíTJCAM de aproximarla atención 
'eludiría especializada a los ciu
dadanos e incorporar ten nologías 
diagnostica que eviten dcspJaza- 
iruemos anadinos, m particular en 
una zona cío gran crecimiento de 
población como es el llamo dei 
C’o, | üdor á  i tlerstu s sin sudo deu
do de la provincia deGuudalajaia.

hl coucuoso para la teducción 
de! proyecto ya ha sido publica
do co el Diario Oficia! de Castilla- 
La Mancha. Da convocatoria es
tablece un presupuesto base de 
licitación de 353.000 euros y abre 
un pía/o para la presentación de

de Azuqueca de Henares. Esta nueva infraes
tructura sanitaria atenderá tam bién los m unici
pios de Alovera, Villanueva de la Torre y Quer, 
con lo que dará servicio a una población que ya 
supera los 33.000 habitantes y llegará a más de 
40.000 en los próxim os años.

(deltas que se cenará el próximo 
25 de agosto. Cuando concluya el 
proceso de licitación, eí adjudicu
erno dispondrá d<- un plazo de tres
II, <./ ■, r . í . i !  i í ii n - r í í ic - i i - ' , , !  r h  I r , m

/ecto. Una vez finalizado y apro
sado éste, saldrán a concurso san 
obras de construcción.

El CEDI1 de Azuqueca de He
nares, que ocupará una superficie 
de 4.861 metros cuadrados cons
truidos en una parcela cedida por 
el Ayuntamiento, integrará en un 
mismo edificio Atención Primaría 
-en un nuevo m u ro  de salud-, 
Atención 1 ispeciaii/ada y Servido 
de Urgencias, íacdUando la coor
dinación cutre los distintos nive
les asistenciales.

El Plan Funcional disenado por 
el .SESEA¡Vi incluye una zona de 
Atención Primaria, con ocho con
sultas de Medicina ( leñera) y otras

tantas salas de curas y consultas 
de Enfermería, Además, dispondrá 
de un Área Pediátrica, consulta de 
matrona, atención bucodental y 
trabajador social.

Espmalklades
La Atención Especializada 

contará con una amplia zona de
consultas y exploraciones; un 
área de atención a la salud mental, 
con consultas de psiquiatría y 
psicología, y un bloque quirúrgi
co para llevar a cabo intervencio
nes de cirugía menor. El CEDT se 
dotará, además, con servicios de 
diagnóstico por imagen (ecogra
fía y radiología convencional); un 
I .aboratorio de Química para el 
análisis de determinados paráme
tros básicos, y de Urgencia, y un 
área de P,¡/habilitación con consul
tas, salas de, gimnasio y otras te

rapias.
La cartera de servicios pro

puesta, y sin perjuicio de que pue
da aumentarse si la demanda lo 
aconseja, incluye las especialida
des de Oftalmología,, Traumatolo
gía, Urología, Otorrinolaringolo
gía, Obstetricia Ginecológica, Der
matología, Cirugía General, Psi
quiatría, Rehabilitación, Cardiolo
gía, Digestivo y Radiología.

Todo ello se completa con un 
Servicio de Urgencias que englo
bará un Punto de Atención Conti
nuada de Asistencia Primaria, mé
dico especialista en Urgencias per
teneciente al Hospital y base de 
transporte sanitario urgente del 
112. La zona de Urgencias tendrá 
acceso a las áreas de Radiología y 
Laboratorio y dispondrá de Ob
servación y Sala de Resucitación 
convenientemente dotada.

...<a J im ia  destin ará 5,6 m illon es  
mejorar la carretera entre Torij
El Diario Oficial de Casi i Un-Da 
Mancha ha publicado el inicio de 
la licitación de Jas obras de acón 
dk'innamicntode la carretera ( 'M 
2011, en el (mino que conecta To 
rija y Brííinrga por el sistema de 
concurso abierto. Esta mejoui fa
vorecerá la conexión de Brílitiega 
y los municipios del entorno dH 
rioT.ijuña a !aN-U, por loque su
pondrá una mejor comunicación 
de (oda usía zona con la capital 
alcandía, Madrid y Aragón.

Las oblas de acondiciona
miento de esta carretera comarcal, 
que tendrán un plazo de ejecución

de 18 meses, se efectuaián sobre 
una longitud de 12,3 kilómetros y 
contemplarán un paso inferior de 
tipo ganadero, que servirá para 
resolver el anee con la denomi
nada Cufiada Real Galiana, en el 
punto kilométrico 3,875. F,i Gobier
no regional invertirá en estos tra
bajos 5,6 millones de euros.

Además, en los trabajos se 
pioyectnn nueve caminos de ser
vicio, desvíos provisionales y tres 
inlerseccsones. De ellas, dos se - 
rán glorietas y estarán ubicadas 
en ios puntos kilométricos 1 i ,662 
y 12,311, mientras que la tercera

4 a  etiiiroq y v irn  
m y ÍíjuAd u m
será de tipo T, con isletas 
eanalizadoras y carriles centrales 
para giros a la izquierda, y estará 
radicada en el cruce de Valdesaz.

Actualmente, la calzada de 
esta vía cuenta con dos carriles 
de 3,5 ni, arcenes de 1 m y bermas 
de 0,5 m. En vías de servicio y en 
la modificación del trazado previs
ta en la CM-9203 (Brihuega-Inter- 
sección CM-2005), ésta tendrá dos 
carriles de 3 m y arcenes de 0,5 m.

Respecto a la canalización de 
aguas, se llevarán a cabo 15 obras 
de drenaje transversal y una cu
neta longitudinal.

y¡¡¡I
Trijueqiie . ¡

Reabren Sa investigación por Sa ■
muerte de Donovaw Párraga '
Las investigaciones por la muer
te de Dónovan Parraga, el niño 
que, tras once meses desapare
cido, fue encontrado sin vida en 
una fosa de Trijueque, se han 
reabierto, después de que la 
Audiencia Provincial de Guada- 
lajara haya estimado el segun
do recurso de apelación presen
tado por el padre Francisco 
Párraga.

La Audiencia Provincial de - 
cidió dar su visto bueno a uno 
de los dos recursos planteados 
por el letrado del padre, Marcos 
García Montes, en el que, ale
gando defectos de forma, pedía 
poder interrogar a ios peritos y 
técnicos del Institu to  de 
Toxicoiogía que presentaron sus 
respectivos informes a lo largo 
de la investigación.

A este recurso se sumó Mi
guel Bemal, el letrado de la ma
dre, Gloria Rodríguez, porque 
también consideró que debían 
poder recabar información de los 
peritos las partes personadas en 
el caso, ya que en su momento 
no tuvieron oportunidad de ha
cerlo.

La Audiencia guadalajareña

decidió estimar eí segundo re
curso presentado por el letrado 
de Francisco Párraga que alega
ba defectos de fondo, y que su
pone el reinicio de las investi
gaciones por la muerte dei niño, 
que desapareció del domicilio 
familiar, en la urbanización “La 
Beltraneja” y, once meses des
pués, fue encontrado en una 
fosa séptica cercana.

M ientras que el padre de 
Dónovan y su letrado siguen 
pensando que la muerte se pro
dujo por un homicidio y creen 
que podrán demostrarlo, una 
vez reabiertas las investigacio
nes, la madre considera que se 
debió a un accidente.

Adjudicadas seL mevas 
au d itorías m ed ioam b ien ta les
En Molina de Aragón, Fontanar, Humanes, 
Mondéjar, Sigüenza y Junquera de Henares
La Diputación de Guadalajara ha 
adjudicado una segunda tanda 
de auditorías medioambientales 
en pueblos de la provincia. Mo
lina de Aragón, Fontanar, Hu
manes, Mondéjar, Sigüenza y 
Yunquera de Henares son los 
municipios que entre septiembre 
de 2003 y septiembre de 2004 
serán objeto de la investigación 
previa a su adecuación a los cá
nones de calidad de vida esta
blecidos por la Agenda 21.

El presidente de la institu
ción provincial, José Carlos Mo- 
ratilla, explicó que la empresa 
adjudicataria de las auditorías es 
la Unión Temporal de Empresas 
EIN, que ya está efectuando 
desde comienzos de este año 
este mismo trabajo en Azuque
ca, Cabanillas, Marchámalo y 
Alovera, los cuatro primeros 
municipios cuya calidad de vida 
es objeto de análisis en la pro
vincia.

El anuncio de las nuevas 
adjudicaciones se produjo en el 
seno de un taller que la Diputa
ción ha celebrado en Azuqueca 
de Henares con los alcaldes, 
concejales y técnicos de las cua

tro localidades donde se están 
efectuando los primeros traba
jos con el propósito de poner 
asuntos comunes en relación, ya 
que estos municipios compar
ten por proximidad geográfica 
problemas y necesidades.

La adjudicación de la nueva 
tanda supone la continuación de 
un trabajo consistente en inves
tigar la situación actual del mu
nicipio mediante encuestas y 
entrevistasa la población a fin 
de realizar un diagnóstico. Pos
teriormente se proponen medi
das de acción concretas para 
aplicar desde las administracio
nes que correspondan y desde 
el propio tejido social, empresa
rial y asociativo de la localidad 
estudiada. Finalmente se efec
túa un seguimiento para com
probar el ritmo de adopción de 
las medidas correctoras pro
puestas.

Las auditorías medioambien
tales son un paso previo para la 
incorporación de los municipios 
a la Agenda 21, que recoge los 
principios medioambientales 
óptimos establecidos en la Cum
bre de Río de 1992.
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La línea de trenes entre Madrid y Toledo se reforzará 
a partir de septiembre con dos nuevos servicios
El alcalde de Toledo, José Manuel Molina, Antonio Villaronte, el refuerzo desde el día dos servicios diarios más en esta línea de 
anunció, a propósito de la reunión con el 1 de septiembre de las líneas de tren que tren convencional, alcanzándose de este 
director de operaciones de RENFE, Juan comunican Madrid y Toledo, al incluirse modo un total de cinco servicios.

3LEDO /23
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El nuevo horario de los trenes que 
saldrán desde Madrid a Toledo 
será a las 8’30 ,10T4,15’25,17’55 
y 19’23 horas; y desde Algodor 
hacia la capital de España, a las 
6’40, 7 ’40, 14’37, 16’33 y 19’08 
horas, además dé los servicios de 
los domingos y festivos.

Con esta ampliación, dijo Mo
lina, se cumple el primer compro
miso alcanzado en la reunión ce
lebrada en el Ministerio de Fomen
to entre el Ayuntamiento de Tole
do, la Consejería de Obras Públi
cas y RENFE de incremento de 
servicios a partir de septiembre.

Asimismo, también adelantó 
que RENFE establecerá un teléfo
no especial para la línea Madrid- 
Toledo y se iniciará una campaña 
informativa para poner en conoci
miento de los usuarios los nue
vos servicios de refuerzo, recor
dando que estos servicios tienen 
un plazo de vencimiento una vez 
que entre en funcionamiento el 
tren de alta velocidad.

Molina indicó, en cuanto a la 
supresión de la línea convencio
nal a Toledo que afectaría al trans
porte de mercancías, que como 
alcalde de la ciudad se “niega en 
rotundo” y mantiene una posición 
firme frente a que las mercancías 
entren en el casco urbano, una 
solicitud demandada ya a RENFE 
porque es “un peligro para los 
vecinos”.

No se reducirá personal
En cuanto al futuro de los tra

bajadores de la estación de Tole
do, anunció que RENFE no tiene

previsto “en absoluto” la reduc
ción del personal, e incluso pro
bablemente con los servicios es

peciales de atención al cliente de 
AVE se crearán más puestos de 
trabajo en el futuro, confiando en

que el r ... . ,
to a los de la línea convencional 
se triplique.

Sobre las tarifas y frecuencias 
del futuro tren de alta velocidad, 
el d irec to r tic operaciones de 
RENFE anunció que ios trabaja

y UlHRIUHlll.,1 IW.O.l <l>, ....
nos de transporte y tarifas “muy 
inferiores al turista”.

Molina y Villaronte también 
trataron en la sesión de trabajo la 
llegada del tren de alta velocidad 
en el primer semestre del próximo 
año, con la búsqueda de lugares e 
infraestructuras adecuadas para 
aparcamientos en la estación ac
tual que será en la que se preste el 
servicio hasta la instalación de la 
nueva estación.

Disposición 
de Fomento 
a la segunda 
estación AVE
El secretario de Estado de In
fraestructuras, Benigno Blan
co, ha manifestado la “abso
luta disposición” del Ministe
rio de Fomento a construir una 
segunda estación de AVE en 
la provincia de Toledo que fa
cilite la interconexión entre to
das las líneas férreas de alta 
velocidad.

Blanco recordó que. aun
que hay un acuerdo entre el 
M inisterio de fom ento , ei 
Ayuntamiento y la Junta de 
Comunidades, “aún no esta 
usos en la fase de psoyeeto, 
puesto qsie ahora estamos 
construyendo la plafaíoi nía de 
alta velocidad con 'Toledo”.

Por otro lado y pregunta 
do sobre si la estación de la 
linea de alia velocidad sera 
soterrada, dijo que el Ministe
rio no hace soten anhélitos de 
vías en ningún lugar de Híspa 
na, porque éstas son solacio 
nes urbanas y no fin roviarias.

En cuanto al futuro de la 
línea convencional de tren, 
Blanco indico que lodos tos 
trábeos forro víanos tic viaje- 
¡un ur 11 m uu ;,t u.ii.ih jhh í.í
linca de alta velocidad, ya que 
no tiene sentido duplicaren eí 
mismo trayecto y para el mis 
mo servicio dos líneas”, aun
que señaló que el ferrocarril 
convencional “seguirá exis
tiendo para los tráficos de mer 
cancías, que no deben ir por la 
linca de alta velocidad, y para 
los tráficos regionales de To
ledo con otras ciudades de la 
comunidad autónoma”.

1 El PSOE pide una Comisión especial sobre el tren
El Grupo Municipal Socialista lia pedido la constitución de una
Comisión Cívica Especial en el Ayuntamiento de Toledo, en la. que 
estén representados todos los afectados y grupos políticos, que 
aborde los problemas y situaciones que se plantean en torno al 
tren convencional Madrid-Toledo y la llegada futura del tren de 
Alta Velocidad a la capital regional.
Con la Comisión, que irá en forma de moción al próximo Pleno 
municipal, el PSOE pretende que se solucionen ya los problemas 
de los trabajadores y turistas, con la reanudación de todos los 
servidos a Madrid desde la estación de Algodor, y, además, se 
piense en el futuro tratando los aspectos esenciales de la llegada 
de la alta velocidad a la dudad.
A este respecto, Mora consideró necesario que se mantenga una vía 
de acceso ferroviario a través de la línea convencional para 
transporte de mercancías, y que se conserve una salida de Toledo a 
la red convencional para que, vía Aranjuez, los viajeros conecten 
con la zona de Levante.

L a  c iu d a d  a c o m e t e  u n  P r o y e c t o  d e  
A c c e s ib i l id a d  “ p io n e r o ”  e n  E s p a ñ a
El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, se ha mostrado “muy sa
tisfecho” por la puesta en marcha 
del convenio entre ei Ayuntamien
to, la Fundación ONCE y el Mi
nisterio de Trabajo y Asuntos So
ciales, a través del Imserso, por el 
que se acomete uno de los “re
tos” establecidos por el Gobierno 
municipal, como es la puesta en 
marcha de un Proyecto de Acce
sibilidad. -

Así, el convenio nace del inte
rés común de las tres administra
ciones firmantes para trabajar en 
la mejora de la accesibilidad y la 
eliminación de barreras arquitec
tónicas y urbanísticas en el trans
porte y de la comunicación sen
sorial de los núcleos urbanos, en 
este caso, en la ciudad-de Toledo.

El proyecto actuará en todos 
los ámbitos, en concreto, para el 
Plan de Actuación para el Viario 
Urbano, para el de Actuación en 
Edificios Públicos, el de Actua
ción en el Transporte y la Accesi
bilidad a la Comunicación Senso
rial, para lo que se contará este 
año con un presupuesto de 84.422 
euros, de los que cada institución 
aportará 28.140 euros, que inclu
yen la puesta en marcha con la 
remuneración de personal y gas
tos consecuencia del trabajo.

El acuerdo se desarrollará des
de la cooperación, dijo Molina, 
para aunar esfuerzos y la conse
cución del objetivo común de “ha
cer accesible a la ciudad de Tole
do para todos”. Para el proyecto, 
anunció, se contará con profesio

nales de experiencia y conocimien
to en materia de arquitectura ac
cesible.

Molina destacó que el proyec
to será supervisado por técnicos 
de las tres instituciones, y supo
ne dar “el primer avance” del com
promiso y apuesta de Francisco 
Vañó, concejal de Accesibilidad, 
y de un trabajo que se avanzó an
tes de las elecciones.

El departamento de Accesibi
lidad es el primer paso sustancial 
para poner en marcha en todos sus 
ámbitos la accesibilidad. Así, anun
ció que gracias a este proyecto se 
ha incluido en el Plan de Excelen
cia una ruta turística accesible, y 
recordó algunas de las actuacio
nes ya en marcha, como la accesi
bilidad en la Plaza de Toros.

La rem o d ela ció n  d el P arq u e  
d e l G ran ad a], en  o to ñ o
El alcalde de Toledo, José Ma
nuel Molina, ha adelantado que 
las obras de remodelación del 
Parque del Granadal, situado en 
los barrios de Covachuelas y 
Antequeruela, comenzarán en 
otoño de este año y en ellas se 
invertirán entre 40.000 y 50.000 
euros.

Según explicó Molina, Jo que 
pretende el Ayuntamiento es ha
cer una reforma completa de esta 
zona ajardinada, que incluirá un 
nuevo equipamiento, nuevos 
bancos, servicios públicos y una 
zona especial para los perros 
separada del resto.

En este sentido, el alcalde de 
Toledo aseguró que el proyecto 
para esta actuación ya está listo 
y a los vecinos que lo conocen

“les parece muy bien, por lo que 
naturalmente vamos a acometer 
esta obra”.

A preguntas de los periodis
ta sobre si se construirá un apar
camiento debajo del parque del 
Granadal como han propuesto 
los vecinos, manifestó que “es 
una idea extraordinaria”, por lo 
que “hay que empezar los trámi 
tes de ese aparcamiento y, so
bre todo hacerlo coincidir con 
la última fase del proyecto Puer
ta de Toledo, previsto para el año 
2006 o 2007”, por lo que esta ac
tuación debe esperar a que esté 
terminado el entramado de las 
escaleras m ecánicas, desde 
Safont hasta Zocodover, y a que 
se haga la comunicación con el 
parque del Granadal. '
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C O R R A L  O E C O M E D I A S  0 1  A L M A G R O
m

El 1¡hm m  efe .las Artes Escénicas 
de Castilla * La Mancha 

“Comal: de Comedias de Almagra* 
ha s id o  concedido, en. m  C o n v o c a to ria  2003»a

J o te p M a r ia  I lo ta *  El premio se entapus* el db-11- de Julio
! en el Corral de Comeábs de Almagro dentro del mareo del

F m tivaf In tem aiúm fíl ée  T*&tr& Ctábkm. 
M ás in  form ación m  w w w jscm .es
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COMARCAS DE TOLEDO - El Toboso
La delegada del Gobierno, Encamación Naharro, visitó las obras

Lardmbilitadóndel Convento de las Itmitarias 
se hará con fondos del 1% Cultural
Las obras de rehabilitación del Convento de las 
Trinitarias de Clausura de El Toboso, que ya 
están en m archa, se sufragarán con la Com i
sión M ixta del uno por ciento Cultural, formada 
por el M inisterio de Fomento y el de Educación,

C ultura y D eporte. E sta C om isión destinará 
554.740 euros a los recalces de cimentación, 
cubiertas y recuperación de la  bóveda, seria
m ente dañados en este m onasterio  del siglo
XVII.

La delegada del Gobierno en Cas
tilla-La Mancha, Encamación Na
harro visitó recientemente las 
obras del Convento de las Trini
tarias de E! Toboso, donde infor
mó que desde 1996 se han desti
nado más de 11,6 millones de 
euros -con cargo al 1 por ciento 
Cultural- a actuaciones en la co
munidad. En este momento, hay 
44 en marcha, en proceso de eje
cución o en desarrollo, por un im
porte cercano a 37,5 millones de 
euros, de los que 4,4 millones co
rresponden a ía anualidad de 2003.

Entre las actuaciones en mar
cha destacan la rehabilitación de 
las catedrales de Toledo, Cuenca 
y Sjgüertza; la restauración de los 
castillos de Garcimuñoz y de 
Paracuellos de la Vega (Cuenca) y 
de Jadraque (Guadalajara); la re
habilitación del Corral de Come
dias de Almagro; la restauración 
de La Iglesia «le San Bernardo, en 
Oropesa, y el Edificio institucio
nal en Yepes, ambas en Toledo; la 
Antigua Casa del Conde para el 
Museo de la Semana Santa de 
Hellín (Albacete) y la Iglesia de

San Juan Bautista en Alarcón 
(Cuenca).

Por su parte, entre las actua
ciones que ya han sido aproba
das y que se están ejecutando, 
destacan el Plan de Catedrales, 
Basílicas y Colegiatas, con la res
tauración de las Bóvedas de la 
Catedral de Toledo, y el programa 
de intervención en el patrimonio 
arquitectónico y las obras públi
cas con valor patrimonial o histó

rico, con la rehabilitación de la Igle
sia de San Juan Bautista y la Casa 
Palacio, en Alarcón (Cuenca) y de 
la sala de exposiciones de la ermi
ta de Saelices de la Sal, en Guada
lajara.

Por último, entre las actuacio
nes terminadas destacan la reha
bilitación del Teatro Circo de Al
bacete, el Museo Nacional del 
Teatro, en Almagro, en Ciudad 
Real.

La autovía de C astilla-L a M ancha convertirá a 
O caña en un im portante nudo de com unicaciones
El secretario de Estado de Infra
estructuras, Benigno Blanco, ase
guró que la futura autovía de Cas
tilla-La Mancha convertirá a Oca
ña en uno de los principales nu
dos de comunicación de Espala, 
gracias a la confluencia además 
con la autopista de peaje R-4 y la 
futura autopista Ocaña-La Roda.

Según explicó Blanco, tras la 
inauguración de la variante de 
Ocaña entre las carreteras N-400 
y N-301, que la autovía de Casti
lla-La Mancha está ya en fase de 
declaración de impacto ambiental 
en el tramo de Toledo a Ocaña, en 
fase de proyecto en la variante de 
Ocaña y en todos los tramos que 
siguen hasta Alcázar del Rey y en 
fase de construcción entre Alcá
zar del Rey y Cuenca.

En cuanto a la nueva variante, 
el secretario de Estado manifestó 
que supone un adelanto en térmi
nos de seguridad y calidad de 
vida para la localidad, “mientras 
estamos resolviendo la redacción 
de los proyectos de la autovía de 
Castilla-La Mancha”, ya que des

vía el tráfico de largo recorrido que 
antes discurría por la población.

Blanco destacó que esta va
riante, de casi dos kilómetros, ha 
sido posible gracias a la iniciativa 
del Ayuntamiento, que ha aporta
do los terrenos, la contratación de 
la obra y la dirección de la misma, 
mientras el Ministerio de Fomen
to ha invertido 1,8 millones de 
euros en su ejecución.

Por su parte, el alcalde de Oca
ña, José Carlos Martínez, aseguró 
que la apertura de la nueva varian
te supone un acontecimiento para 
el pueblo, que “hasta ahora con
taba con una carretera que discu
rría por el centro de la población 
con un tráfico diario de unos 6.000 
vehículos”, con el consiguiente 
peligro y molestia para los veci
nos.

Obras Públicas detalla la obra de 
emergendaparaabasíeceralA^odor
La Consejería de Obras Públicas 
ha puesto en conocimiento del 
Consejo de Gobierno la orden 
de ejecución de las obras de 
emergencia de abastecimiento a 
la Mancomunidad del Algodor. 
Así, se da cumplimiento al trá
mite administrativo preceptivo 
correspondiente a unas obras 
que, por tener carácter de emer
gencia, se han acometido con la 
mayor agilidad posible, siendo 
posterior su puesta en conoci
miento ante el máximo órgano 
ejecutivo de la región.

Dichos trabajos, en los que 
el Gobierno regional ha inverti
do 460.000 euros, se llevaron a 
cabo recientemente, a tenor de 
los posibles problemas de su
ministro de agua que se aveci
naban en los municipios perte
necientes a la Mancomunidad 
del Algodor, con motivo del in
cremento de los consumos en la 
época estival y la escasez de re
cursos en el embalse de Finiste- 
rre.

Ante la enorme probabilidad 
de desabastecimiento de esta 
población en pleno verano, 
Obras Públicas decidió antici
parse y acometer, en un plazo

escaso de dos meses, la obra 
que ha evitado dichos proble
mas y ha garantizado el sumi
nistro a la población de las loca
lidades mancomunadas.

En concreto, los trabajos 
han consistido en una conduc
ción que parte de la estación 
principal y que, mediante un 
grupo de bombeo, canaliza el 
agua hasta el depósito de Oca
ña. En virtud de este sistema, los 
habitantes de los municipios 
afectados están recibiendo el 
suministro de agua procedente 
del embalse de Almoguera, que 
ofrece más garantías de abaste
cimiento que el pantano de Fi- 
nisterre.

Cabe recordar que, en la ac
tualidad, se están ejecutando 
las obras de construcción de la 
estación de tratamiento de agua 
potable en el municipio de No- 
blejas, que suministrará agua 
procedente del embalse de Al
moguera a los municipios que 
integran la citada Mancomuni
dad y pondrá fin a los proble
mas puntuales de falta de abas
tecimiento, ocasionados por el 
incremento de los consumos, 
principalmente en verano

La Diputación de Toledo celebró 
la I Semana del Mayor
El Programa Alegría II, que vie
ne desarrollando su labor en la 
provincia de Toledo, preparó las 
actividades de la I Semana del 
Mayor, que estuvo orientada a 
ofrecer una serie de posibilida
des culturales, artísticas y de
portivas en diferentes localida
des.

Durante la Semana del Ma
yor, que organizó la Diputación 
entre los días 21 y 26 de julio, se 
realizaron talleres artesanales,

jomadas de participación sobre 
diferentes temas, juegos y com
peticiones, teatro y actividades 
culturales.

Diez pueblos participaron en 
la Semana del Mayor como se
des principales del conjunto de 
municipios incluidos en el Pro
grama Alegría II (Argés, Moce- 
jón, Ocaña, Villasequilla, Temble
que, Madridejos, Alcaudete de 
la Jara, Navahermosa, Gerindo- 
te y Camarena).

COMARCAS DE TALAVERA - Pepino

Familiares de fusilados en la guerra 
piden la identificación de cuerpos
Familiares de los fusilados en la 
Guerra Civil se reunieron recien
temente con el delegado de la 
Junta en la provincia de Toledo, 
Javier Corrochano, para agilizar 
el proceso de identificación de 
los cuerpos hallados en una 
fosa común en Pepino.

El presidente de la Asocia
ción para la Recuperación de la 
Memoria Histórica, David Tala- 
vera, indicó que esta reunión 
pretende que las administracio
nes tomen conciencia y permi

tan la protección arqueológica 
de los restos encontrados, y 
agilizar la consecución de licen
cias y trámites administrativos.

Talavera explicó que están a 
la espera de nuevas reuniones 
con las administraciones com
petentes. Sobre la situación de 
las excavaciones, avanzó que 
están esperando las licencias 
oportunas para poder exhumar 
los restos y llevar a cabo las dis
tintas pruebas de identificación 
de los cadáveres.
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Según datos del II Informe Anual sobre la Ley de Prevención de Malos 
Tratos, presentado por el consejero de Bienestar Social» Tomás Mañas

El Homero de denuncias por malos tratos 
aumentó en 22 por ciento en 2002
El número de mujeres atendidas en los servi
cios jurídicos gratuitos de la Junta se incremen
tó el pasado año en más de un 45 por ciento con 
respecto a 2001 y las denuncias aumentaron en

más de un 22 por ciento, según se desprende 
del II Informe Anual sobre la Ley de Preven
ción de Malos Tratos elaborado por la Conseje
ría de Bienestar Social.

foto Osear M üumw

El titular de Bienestar Social, To
más Mañas, comentó que las con
clusiones de este informe, que ya 
ha sido pies enlado en las Cortes, 
son una muestra esperanzadora 
para seguir trabajando en la línea 
marcada por el Gobierno regional 
contra la violencia hacia las muje
res.

El estudio pone de manifiesto 
que cada vez son más las mujeres 
que denuncian la situación de ‘te
rrorismo’ que viven en sus casas 
y cada vez son menos las que reti
ran los procesos penales abiertos 
contra sus agresores. Durante el 
año 2002 sólo el 10 por ciento de 
las mujeres que habían denuncia
do a su pareja detuvieron el pro
ceso judicial frente al 38 por cien
to que lo hizo a lo largo de 2001. El 
número de denuncias se incre
mentó el pasado año un 22 por 
ciento; en los primeros seis me
ses del año las mujeres víctimas 
de agresiones lian interpuesto 832 
denuncias frente a las 736 presen
tadas en 2002.

Mañas instó al Gobierno cen
tral y a los partidos políticos a al
canzar un pacto para luchar con
tra esta ‘forma de terrorismo’ que 
en lo que llevamos de año ha aca
bado con la vida de 39 mujeres, 
una de ella en la provincia de Al
bacete y otra en la de Toledo.

El informe también incluye la 
publicación de las sentencias con
denatorias firmes contra los agre

sores. De las 89 tramitadas por los 
servicios jurídicos gratuitos, a tra
vés de la asociación Themis, se 
han publicado 36, el doble que el 
año pasado. El resto no han sido 
publicadas porque Ja víctima no 
ha dado el consentimiento, o bien 
porque se desconoce el domicilio 
del agresor y en siete de ellas por
que la víctima era menor de edad.

El consejero recordó a las mu
jeres objeto de violencia los recur
sos que la Junta de Comunidades 
pone a su disposición. En total en 
Castilla-La Mancha existen 9 ca
sas de acogida, dos para mujeres 
jóvenes y cuatro centros de ur
gencias. El año pasado fueron 
atendidas 1029 personas de los 
que 566 eran niños.

Asimismo se pusieron en mar

cha i 6 nuevos Centros de Aten
ción a la Muja, de manera que el 
74 por ciento de la población de la 
región está atendida y, según ha 
anunciado Mañas a lo largo de

100 de C asüiía-La Mancha.
El informe incluye un análisis 

de las usuarias de los centros y 
determina que la edad media de 
las víctimas es de 34 anos, el 38 
por ciento son solteras, el 90 por 
ciento de ellas tiene al menos un 
hijo y alrededor del 50 por ciento 
de ellas no tiene empleo.

El 70 por ciento de las denun
ciantes mantenían la relación con 
su agresor desde hace más de sie
te años y el 80 por ciento sufrie
ron malos tratos físicos y psicoló
gicos.

Bienestar Social concede más de 2.400 subvenciones 
alas asociacione

La Consejería tfe Bienestar Soenit lia  m uctékW
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Be las subvenciones que se hurán electivas |

Provocan un 5% de las lesiones medulares

El Hospital de Parapléjícos alerta 
sobre el peligro de las zambullidas
El Hospital Nacional de Parapíe- 
jicos de Toledo ha alenado de 
que el cinco por ciento de las 
lesiones medulares que se han
producido en los últimos cinco 
años se deben a accidentes por 
zambullidas y reeoidó que el 
perfil de las victimas responde
al de varones de entre i 5 y 25 
años eti el óchenla por ciento 
de los amas.

Ame el inicio de las vaca io 
ites y el aumento de los depoi 
tes leladonados con e! agua, d  
Hospital quiere subrayar mi uño 
más el peligro que puede siguí 
licor una inad<. emula /atuhulH 
da en las piscinas, rué; o en el 
mar.

Durante 3002 el I Hospital Na
ciüijol de Parapléjícos ha trata 
do seis rasos de lesiona; 
medulares por esta causa heme 
a un total de catorce casos cu el
ano uiiterio!.

.Según piole,súmale,s de! Sei 
vicio de Rehabilitación y del 
Sea vicio de Medicina interna del 
Hospital Nacional de Parapie j i 
eos. estos accidentes son evi 
Jabíes “'siguiendo unas normas

de sentido común’* y prumovíen * 
do una mayor conctenciacion 
ciudadana sobie los riesgos que 
suponen las zambullidas.

Asi. hace hincapié en que es 
“una jtnpmdeneia y una tuiiorí - 
dad” tirarse de cabeza en un pa- 
raje desconocido en higas de 
sumergíise lentamente y con 
píeeaueion.

! h’ igual modo, resulta de la 
mayo! smpoiianeia conocer la 
pjoíUMdfdud de una piscina un 
no o i, ¡ mar sobre iodo en oda 
eínii con L aluna desde L >¡üc 
uno se Mima ge.

Ademas, ¡ 1 bamsía he de 
mmbuílnseu>n ios bia/os sana 
do;, en piok/ngaenm del i m a 
jo, piofcga ¡ido el cuello y la 
eabi /a

Pos oda paite, en caso de 
que se piodu/ea un aec idente 
3 ante ¡a m< esidad de recogida 
y matupulat ton de la víctima, es 
muy impelí.míe inmovilizar el 
cuello ¡’yíiuí movmúe.ntos de la 
t olumua y avisas a un protesto 
nal paia que ¡calme el üaslado; 
no se debe transportar ai lesio
nado cu mi vehículo mihUtnn.

í setií mu amuiu a, áiw ‘ VI impulso 
huís importante1'1 a la Santidad

Polo: Angélica Molina

El consejero de Sanidad, Fernan
do Lamata, animó a los nuevos 
altos cargos de la Consejería a 
trabajar con eficacia para, en esta 
nueva legislatura, dar el impul
so más importante a la sanidad 
castellano-manchega una vez 
que ya se tienen las competen
cias y se gestionan los recursos.

Lamata presidió en Toledo la 
toma de posesión de la nueva 
secretaria general técnica, Blan
ca Bsther Hernández, y la direc
tora general de Salud Pública y 
Participación, Berta Hernández, 
quienes sustituyen en estos car
gos a José Pablo Sabrido y Ro
sario Arévalo.
. El consejero subrayó la im

portancia de defender el dere

cho a la protección de la salud 
de todos los españoles, que está 
recogido en la Constitución, e 
instó a “hacer vivo este texto” 
en estos próximos cuatro años 
en que se ha de dar el impulso 
más importante a la sanidad.
. - Recordó que en la legislatu
ra pasada lia habido hitos muy 
importantes como la asunción 
de las competencias sanitarias, 
que permiten a la región tener 
todos los recursos y disponer 
de ellos. Tras ello, dijo, en los 
próximos ejercicios hay que tra
bajar con eficacia y transparen
cia para mantener lo consegui
do e innovar, todo ello desde 
una postura de diálogo con los 
profesionales de la salud. .
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Según un estudio sobre “La movilidad geográfica en España”

Castilla-La Mancha, entre las regiones que 
recibieron más inmigrantes españoles
Un estudio sobre “La movilidad geográfica en 
España” del último Indice Laboral Manpower 
sitúa a La Moja, junto con Navarra, País Vasco, 
Extrem adura, Castilla y León y Baleares, entre

El estudio señala que Jas migra
ciones internas de los españoles 
han descendido un 43 por ciento 
desde 1987 y “no tienen una rela
ción clara” con la tasa de paro del 
país, según explicó el catedrático 
de Economía Aplicada de la Uni
versidad Autónoma de Barcelona 
Josep Olíven

El estudio índica que pierden 
peso los movimientos entre comu
nidades y ganan los que tienen 
lugar dentro de la misma autono
mía o provincia. Las comunidades 
que registran menos movimientos 
son la Comunidad Valenciana,
Cataluña y Murcia.

Los mismos datos indican, que 
las causas del descenso de la mi
gración interna se deben a la in
corporación de la mujer al merca
do laboral, al descenso del paro 
juvenil y las características del 
mercado inmobiliario español.

Durante el período 1987-2001 
se han producido en España un 
total de 2,2 millones de migracio
nes, de las que el 85 por ciento...se., 
h.an producido por parte de resi
dentes -españoles y el resto co
rresponde a extranjeros, según el 
informe. Las conclusiones del in
forme señalan que no hay una re
lación directa entre migración y 
paro, sin embargo, el rápido creci
miento de empleo atrae los des
plazamientos.

las comunidades con m ayor m ovilidad geográ
fica en su población. Entre las regiones que 
recibieron más inmigrantes españoles está Cas
tilla-La M ancha, con un 8 por ciento.

Asimismo, existen causas de 
tipo social en las migraciones, 
como el regreso a su lugar de ori
gen de personas que emigraron 
hace años y vuelven una vez jubi
ladas, como ocurre en Galicia o 
Extremadura, o el desplazamiento 
de personas que contraen matri
monio, un fenómeno que se da en
.zonas como.Baleares.. ......

Gran parte de los movimientos 
migratorios se deben al sector 
público, como ocurre en Baleares 
y Canarias, donde los empleados 
piden destinos peninsulares des
pués de trabajar durante una tem
porada. Según Oliver, el hecho de 
que “los españoles se mueven 
poco” hace que los empresarios

recurran a mano de obra extranje
ra, pese a la tasa de paro en Espa
ña.

En términos absolutos, las co
munidades que generaron más 
emigración en los últimos 14 años 
son Madrid (19,4 por ciento sobre 
el total de emigrantes españoles), 
Andalucía (13,1 por ciento) y Ca
taluña ( 13,1 por ciento), seguidos 
de Castilla y León, País Vasco y la 
Comunidad Valenciana.

Las comunidades que recibie
ron más inmigrantes españoles 
son Andalucía (18 por ciento), 
Madrid y Valencia, con un 9 por 
ciento cada una, y Cataluña, Cas
tilla-La Mancha y Castilla y León, 
con un 8 por ciento cada una.

Bono pidió a los jóvenes de la ruta Quetzal que “lleven la paz”
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, animó a los 320 jóvenes integrantes de la Ruta Quetzal, a los que recibió 
en Toledo, a convertirse en Jos mejores embajadores de la paz en todo el planeta. Bono señaló que la fuerza de la 
solidaridad ha de llevar a un Gobierno mundial “que se preocupe por evitar la destrucción del planeta, sobre todo desde 
el punto de vista medioambiental". Bono también destacó que el director de este proyecto aventurero, Miguel de la 
Quadra-Saleedo, “hace más por la paz que aquellos que preparan la guerra para conseguir el mismo objetivo”. Los jóvenes 
procedentes de unos 46 países visitaron, además de Toledo, las localidades de Consuegra, Puerto Lápice y Almagro.

Partió desde Santiago de Compostela

Un toledano peregrina a Talayera 
por la curación de su hija
Un vecino de la localidad tole
dana de Alberche del Caudillo 
ha peregrinado desde Santiago 
de Compostela (La Coruña) a Ta
layera de la Reina (Toledo) para 
pedir a la Virgen del Prado y a 
Santiago Apóstol la curación de 
su hija, que padece esclerosis 
múltiple.

José María Arroyo Sánchez, 
de 57 años edad, salió de la ca
tedral de Santiago de Compos
tela el pasado 13 de julio en di
rección a la Basílica del Prado 
de Talayera de la Reina para “pe
dir a la virgen y al santo que tra
ten bien a mi hija en el SESCAM 
(Servicio de Salud de Castilla La 
Mancha) y se cure»”, ya que 
padece esclerosis múltiple.

Este vecino de Alberche del 
Caudillo camina cada día alrede
dor de 10 horas y recorre una 
media de 60 kilómetros con la es
peranza de que su hija, Belén

Arroyo, de 30 años y empleada 
de la Asociación de Esclerosis 
Múltiple de la Ciudad de la Ce
rámica “vuelva a estar sana tal y 
como estaba antes del mes de 
diciembre, cuando le diagnosti
caron esta dolencia”.

Además, con esta iniciativa 
José María Arroyo quiere llamar 
la atención de la comunidad cien
tífica para “que estudie esta en
fermedad de la que no se sabe 
mucho, para que las personas 
como mi hija puedan recibir un 
tratamiento adecuado”.

No es la primera vez que 
Arroyo se encomienda a los pa
trones de Talavera y Santiago, 
ya que el año pasado realizó la 
misma ruta, pero en sentido in
verso, para pedir la curación de 
su mujer a quien le habían diag
nosticado cáncer y que, según 
afirmó Arroyo, “se encuentra 
muy bien de salud”.

Organizados por Caja Castilla-La Mancha

5.000 personas participarán en los
“Encuentros con la Naturaleza”
Unas 5.000 personas participa
rán en las jomadas “Encuentros 
con la Naturaleza”, organizadas 
por Caja Castilla-La Mancha, 
con el fin de ayudar a compren
der y respetar los valores natu
rales de la región a través de via
jes colectivos.

Hay dos tipos de encuen
tros, unos dirigidos a los jóve
nes y otros a adultos, que se 
centran en los efectos que se 
desprenden de la degradación 
del medio ambiente, como el 
efecto invernadero, la contami
nación de las aguas o el agota
miento de fuentes de energía tra
d ic io n a le s .

En concreto, los “Encuen
tros en la Naturaleza con los Jó
venes” tendrán lugar en el al
bergue de la Fuente de las Ta
blas, situado en la Serranía Con
quense, y se desarrollarán en

turnos de cincuenta jóvenes 
cada uno, con una duración de 
cuatro días, durante el mes de 
septiembre y hasta el día 2 de 
octubre.

Las actividades previstas en 
estas jomadas permitirán a los 
jóvenes, con edades compren
didas entre los 16 y los 26 años, 
acercarse a la naturaleza a tra
vés de talleres medioambienta
les que les introducirán en el 
conocimiento de la geología, la 
fauna y la flora de Castilla-La 
Mancha.

Respecto a los “Encuentros 
en la Naturaleza para Adultos” 
consistirán en una jom ada de 
convivencia a elegir entre la Sie
rra de Alcaraz (Albacete), el Par
que Nacional de las Tablas de 
Daimiel (Ciudad Real), el embal
se de La Toba (Cuenca) y el em
balse de Castrejón (Toledo).

LtMeEoractólMÉtmiisehaCMT
irtrasarhemiámde‘<ShmQiarf’
La Oficina de la Defensora del 
Pueblo de Castilla-La Mancha, 
Henar Merino, ha sugirido a la 
televisión autonómica de Casti
lla-La Mancha (CMT) que retra
se el horario de emisión de la 
serie de dibujos animados japo
nesa “Shin Oían”, por conside
rar que puede ocasionar “efec
tos dañinos” en la población in

fantil, susceptible de mimetizar 
el comportamiento “inadecua
do” del protagonista del progra
ma. Según esta Institución “el 
actual horario de emisión no fa
cilita, sino al contrario, la posi
bilidad de control de acceso a 
los niños” hacia contenidos que 
pueden incidir de manera “deci
siva” en su educación.
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La Consejería de Educación, pionera en la
a centros

La Consejería de Educación va a distribuir de vos de Castilla-La Mancha, su personal docen- 
forma gratuita 30.000 paquetes del software . te y no docente y las asociaciones de madres y 
ofimático StarOffice entre los centros educad- padres de alumnos, para su uso.

La distribución de este software, 
iniciativa pionera en toda España, 
se enmarca dentro del acuerdo fir
mado por la Consejería de Educa
ción y la compañía Sun Microsys
tems Ibérica, por el que se adquie
re licencia de distribución gratui
ta dentro del entorno educativo 
de Castilla-La Mancha.

StarOffice 6.0 representa una 
alternativa en paquetes ofimáticos 
de gran productividad, ejecutable 
desde diversos sistemas operati
vos como Microsoft Windows, 
Linux y Solaris. Proporciona una 
presentación en pantalla fácil de

utilizar y contiene aplicaciones de 
procesador de textos, hojas de 
cálculo, presentaciones, diseño 
gráfico, edición HTML y gestión 
de bases de datos.

mienta que ayudará a avanzar en 
nuevos modelos de aprendizaje, 
la investigación, la innovación y 
la gestión en los centros educati
vos y en la labor de los distintos 
colectivos que integran la comu
nidad educativa de Castilla-La 
Mancha.

Según Sun Microsystems Ibé
rica, “se trata de proporcionar a la

comunidad educativa un software 
ofimático abierto a un entorno de 
investigación y académico muy 
heterogéneo y dinámico que abre 
muchas puertas a nivel operativo 
y de infercambio.de ficheros”.

La iniciativa de la Consejería 
de Educación tendrá continuidad 
con la distribución y desarrollo de 
otros paquetes y aplicaciones 
bajo similares conceptos de licen
cia, con el objetivo de ofrecer al
ternativas de software libre o gra
tuito de calidad que permita el de
sarrollo de nuestra sociedad de la 
información.”

De las cinco provincias de la región

Cien ayuntamientos organizan actividades 
de formación en idiomas en verano
La Consejería de Educación en co
laboración con un centenar de 
ayuntam ientos de C astilla-La 
Mancha menores de 5.000 habi
tantes están organizando durante 
este verano actividades de forma
ción en idiomas en sus respecti
vas localidades, orientadas a 
alumnos y alumnas de segundo y 
tercer ciclo de Prim aria. Esta ini
ciativa forma parte de las activi
dades de formación para mejorar 
sus conocimientos de lenguas ex
tranjeras que la Consejería ha pre
visto para los meses de verano.

En la provincia de Albacete las 
localidades que participan en este 
programa son: Abenjibre, Alborea, 
Alcadozo, Alcaraz, El Ballestero, 
Casas de Ves, Cenizate, Higuerue- 
la, Madrigueras, Mahora, Motille- 
ja, Navas de Jorquera, Peñascosa 
y Robledo.

En Ciudad Real: Aiamillo, Al- 
hambra, Arenas de San Juan, Ca- 
bezarrubias del Puerto, Camón de 
Calatrava, Corral de Calatrava, 
Femancaballero, Llanos, Picón, 
Poblete, El Robledo, Sácemela, 
San Carlos del Valle y Terrinches.

En la provincia de Cuenca han 
organizado actividades: La Alber- 
ca del Záncara, Aliaguilla, La Al
marcha, Almendros, Almodóvar 
del Pinar, Almonacid del Marque
sado, Arcas del Villar, Beteta, Bue- 
nache de Alarcón, Campillo del 
Altobuey, Cañaveras, Cañizares, 
Cardenete, Casas de Fernando 
Alonso, Casas de Haro, Casas!- 
marro, Fuentelespino de Haro, La 
Hínojosa, Fuentes, Los Hinojo- 
sos, Horcajo de Santiago, Laúde
te, Las Mesas, Minglanilla, Mira, 
Montalbo, Osa de la Vega, Priego, 
El Provencio, Santa Cmz de Moya,

Santa María de los Llanos, Sisan
te, Valera de Abajo, Vara del Rey, 
Villagarcía del Llano, Villar de Do
mingo García, Vilku. de Olalla, Ví- 
ilarejo-Periesíeban y Villares del 
Saz.

En Guadalajara: Albalate de 
Zorita, la Mancomunidad de Mu
nicipios de la Sierra de Aicoroche, 
Almoguera, Alovera, Brihuega, El 
Casar, Cogoiludo, Fontanar, Hor- 
che, Humanes, Jadraque, Molina, 
Sigüenza y Tórtola de Henares.

Y en la provincia de Toledo: 
Ajofrín, Alameda de la Sagra, Ai- 
colea del Tajo, Chueca, El Real de 
San Vicente, Miguel Esteban, No- 
blejas, Noez, Nombeía, Polán, El 
Romeral, Santa Cruz de la Zarza, 
Velada, Las Ventas con Peña Agui
lera, Villanueva de Bogas, Villarru- 
bia de Santiago, Villaseca de la 
Sagra, Villatobas y Yuncos.

Vabwdeab(p¡XFimástem0Íiía^o
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El mejor de los sistemas educa
tivos deja de serlo si no lo es 
para todos. Esta es una de las 
máximas con las que trabaja la 
Consejería de Educación, según 
afirmó su titular, José Valverde, 
que agregó que en esta nueva 
legislatura “retomamos el reto de 
conseguir el mejor sistema edu
cativo, que es aquel que da res
puesta adecuada a las necesi
dades que en cada momento nos 
plantea nuestra sociedad para 
todos nuestros alumnos y aluni- 
ñas5’ ya .que, según recordó, 
“puede haber tentaciones de ex
clusión de algunos alumnos con 
mayores dificultades”.

Valverde pronuncies estas 
palabras durante el acto de toma 
de posesión de la nueva dele
gada de Educación en Guadala
jara, María Angeles García Mo
reno, de la que destacó su enor
me capacidad de trabajo, su in

teligencia y su intuición para de.
techar los problemas y sus solu
ciones.

Por su. paite, Muría Áfigek 
García, destacó la ñeco: idaii de 
trabajar para evitar la segrega 
ción de los alumnos mi una s<r 
ciedad multicultural, por lo que 
manifestó su confianza en que 
esta sea la “legislatura de la igual
dad y la calidad”.

Junto al consejero de Educación, José Valverde

B arred a  recib ió  a los m ejores
'dad

Foto: Alvaro Bulz

El vicepresidente del Gobierno 
regional, José María Barreda, 
acompañado por el consejero de 
Educación, José Valverde, revi 
bió en el Palacio de Fucnsalida 
de Toledo a los alumnos y alum • 
ñas de las cinco provincias de 
Castilla-La Mancha que mejores 
notas han obtenido en las prue
bas de Selectividad.

Se trata de alumnos con 
unas notas que superan en la 
mayor paite el 9 ’5 en las prue
bas de Selectividad y, por lo tan
to, con muy buenas expectati
vas académicas de cara a poder 
cursar los estudios universita
rios que deseen y afrontarlos 
con las mejores garantías de éxi
to.

Tras entregarles un diploma 
por orden de nota, el vicepresi
dente les pidió que contribuyan 
activamente al desarrollo de 
Castilla-La Mancha y que si de
ciden estudiar en universidades

ele fuera de la misma no olviden 
que en la región “necesitamos 
capital liiima.no cualificado”.

En cuanto a los resultados 
de Selectividad, en Castilla-La 
Mancha este ano se han picscn - 
tado a las pruebas unos 7.000 
alumnos y alumnas, de Jos que 
aprobaron casi un 94 por cien
to.

Nacidos en 1985
La mayoría de los jóvenes - 

chicos y chicas en igual núme
ro- nacieron en 1985, año en que 
se creó también la Universidad 
de Castilla-La Mancha, cuyo 
rector, Luis Arroyo, se encon
traba presente en este acto, y 
que este año ha visto crecer su 
número de preinscripciones.

Acompañados por sus fami
liares, los alumnos recibieron 
además de sus diplomas un re
loj, un chándal y un ejemplar de 
El Quijote.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #553, 24/7/2003.



TIT^t

ftJ f J
DUC ACION/30

mmmmmsmmms /  Cuadernos 
Del 24/7 al 30/7 - 2003 /  Manchegos

UNIVERSIDAD
Crece el número de preinscritos en la UCLM con respecto al pasado curso

Las elecciones a rector de la UCLM se 
convocarán a finales de este año
L a  U n iv e rs id a d  de C a s ti l la -L a  M a n c h a  para el próxim o curso académico, en contra de 
(UCLM ) celebró recientem ente su Consejo de la tendencia general en el resto de las universi- 
Gobiem o en el que se inform ó del significativo dades españolas y que las elecciones a rector 
increm ento del número de alumnos preinscritos se convocarán a finales de año.

- Según informó el rector, Luis Arro
yo, en la reunión del Consejo de 
Gobierno de la institución acadé
mica, hasta el momento han for
malizado su preinscripción en la 
UCLM un total de 7.971 estudian
tes frente a los 7.581 que lo hicie
ron en las mismas fechas dei pa
sado año.

Atendiendo a estas cifras, la 
Universidad regional habría gana
do 400 alumnos respecto al curso 
2002/2003, un dato que ajuicio del 
rector no responde a criterios de
mográficos, sino a “la verdadera 
democratización del acceso a la 
enseñanza secundaria” que, des
de su punto de vista, ha logrado 
la Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, a través de su 
Consejería de Educación.

Por otro lado, el máximo res
ponsable de la UCLM informó a 
los miembros del Consejo de Go
bierno de que la Junta Electoral y 
la Secretaría General de la institu
ción académica han comenzado ya 
a trabajar en la próxima convoca
toria de elecciones a rector, que 
deberían celebrarse durante el úl
timo trimestre del presente año en 
cumplimiento con lo establecido 
por la Ley Orgánica de Universi
dades (LOU) y considerando que 
su mandato expira en enero de 
2004.

S;fw  "

Asimismo, el Ejecutivo univer
sitario, reunido en Ciudad Real, 
aprobó la creación de cinco nue
vos programas de postgrado que 
enriquecerán su oferta actual. Se 
trata de los másteres en Derecho 
Sanitario, en Derecho Urbanísti
co, y en Administración de Em
presas e Ingeniería de Organiza
ción; y los cursos de especialista 
en Enfermería de Emergencias, y 
en Desarrollo de Aplicaciones 
para Internet.

También en el transcurso del 
Consejo de Gobierno, el vicerrec
tor de Cooperación Cultural, Mi
guel Cortés, informó a los repre
sentantes universitarios del exce

lente resultado de la evaluación 
de los servicios bibliotecarios de 
la Universidad de Castilla-La Man
cha, un proceso absolutamente in
dependiente, responsabilidad del 
Comité de Evaluadores Externos 
del Consejo de Universidades.

En lo que respecta a los nue
vos estatutos de la Universidad 
regional, el secretario general, 
Juan Ramón de Páramo, señaló que 
el documento definitivo por el que 
habrá de gobernarse la institución 
académica se encuentra a falta de 
su aprobación por parte del Con
sejo de Gobierno de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Man
cha.

“Cum  Laude” para una tesis que estudia cóm o  
repoblar la zona afectada tras un incendio forestal
La profesora de la UCLM, Ana Isabel González-Ochoa, ha estudiado 
dos de los mayores incendios en la historia de España
La profesora Ana Isabel Gonzá- 
lez-Ochoa ha obtenido la califica
ción de Sobresaliente Cum Laude 
tras la defensa de su Tesis Docto
ral titulada “Manejo de regenera
dos naturales post-incendio y re
generación artificial de Pinus 
halepensis con planta micorrizada 
en el SE de España”, celebrada 
recientemente en la Escuela Supe
rior de Ingenieros Agrónomos del 
' campus de Albacete.

El estudio, dirigido por los 
doctores de la UCLM, Jorge de las 
Heras y Francisco Ramón López 
Serrano, y por la doctora Pilar To
rres, de la Universidad Miguel 
Hernández, se llevó a cabo en dos 
de los mayores incendios de la 
historia de España, ambos ocurri

dos durante el verano de 1994: El 
incendio del valle del Tus (14.000 
hectáreas), y el que tuvo lugar en 
la provincia de Murcia, en las co
marcas de Calasparra y Moratalla 
(30.000 ha).

Cuando tienen lugar grandes 
incendios en sistemas forestales 
mediterráneos, la repuesta de la 
vegetación puede ser muy varia
ble. Así, en zonas cubiertas por 
pinares maduros se llegan a regis
trar regenerados muy densos (de 
hasta cientos de m iles de 
plántulas por hectárea, que oca
sionan retardos muy importantes 
en el crecimiento de los árboles) 
junto a otras zonas con escasa o 
nula regeneración donde se origi
nan intensos procesos de erosión.

El gestor forestal debe entonces 
decidir qué actuaciones han de ser 
las más adecuadas para asegurar 
el desarrollo óptimo de la masa fo
restal e impedir la pérdida del sue
lo teniendo en cuenta ambas si
tuaciones; algo que, generalmen
te, es difícil de realizar de manera 
adecuada por falta de información.

La Tesis realizada por la doc
tora González-Ochoa prueba la 
idoneidad de algunos tratamien
tos selvícolas, como el clareo (dis
minución de la densidad inicial del 
pinar), así como la inoculación de 
plántulas de pino carrasco con 
distintas especies de hongos (pre
vio a su plantación), lo que redu
ce notablemente las marras en 
esos momentos iniciales.

El director de CMT participó en un Curso de 
Verano de la Universidad Regional

García Candan; “Nunca ha  
habido una televisión tan m ala”
“Nunca en España ha habido 
una televisión tan mala como 
ahora” , esta aseveración era 
pronunciada por Jordi García 
Candau en el Curso de Verano 
“Cambio Tecnológico y estrate
gias de Televisión” impartido en 
el Archivo Histórico de Cuenca 
y dirigido por los profesores Ig
nacio Oliva y Patxi Andión.

El director de Radio Televi
sión Castilla-La Mancha defen
dió la televisión con rigor y cali
dad lejos de la “telebasura”, el 
amarillismo y el sensacionalis- 
mo y afirmó estar “ciertamente 
preocupado” por lo que está 
ocurriendo en la Televisión en 
España durante los últim os 
años. “Cualquier tratamiento 
sensacionalista de las noticias 
es deshonesto por definición”, 
afirmó.

García Candau defendió el 
rigor y la ética como acompa
ñantes inseparables de la infor
mación, añadiendo que “una 
noticia manipulada no es refle
jo  de la realidad”.

Parafraseando a M éndez 
Núñez, el director de CMT afir
mó estar de acuerdo con que 
“vale más honra sin ranking que 
ranking sin honra”, y aludió a la 
inform ación sensacionalista 
como una “aseguradora de las 
ventas, muy rentable económi

camente”. Tras dejar bien clara 
su ideología demócrata, García 
Candau quiso remontarse a la 
última etapa de la dictadura y 
recordar a los asistentes al cur
so que “en los últimos 50 años, 
la mejor televisión que se ha 
hecho en España fue la de los 
últimos años del franquismo, es 
decir el final de los 60 y princi
pios de los 70, pues tenía un ni
vel y una calidad que no han 
sido mejorados”.

Tras;SU intervención, el Di
rector General del Ente Público 
de Radio-Televisión Castilla-La 
Mancha participó también en 
una m esa redonda titu lad a  
“Cambio tecnológico y Estrate
gias de Televisión”, junto a otros 
profesores que han intervenido 
en este Curso.

Clausurado un Curso de Gestión de 
BodegasyComeraalizadón del Vino

La Escuela Universitaria de In
geniería Técnica Agrícola del 
Campus de Ciudad Real acogió 
la clausura del II Curso de Ges
tión de Bodegas y Comerciali
zación del Vino, en el que han 
participado una treintena de 
alumnos para especializarse en 
las técnicas y procedimientos 
vitivinícolas y en comercializa
ción y distribución de vinos 
manchegos. Además, el curso se 
ha centrado en la viticultura

medioambiental como elemento 
de vertebración del territorio y 
en la viticultura de calidad.

En este acto, presidido por 
el vicerrector primero y de Polí
tica Académica y Nuevas En
señanzas, Ernesto Martínez, se 
hizo entrega de los diplomas 
acreditativos. Asimismo, Alicia 
Langreo, ingeniera agrónoma, 
impartió la conferencia “La co
mercialización de vinos españo
les en los mercados exteriores”.
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Diego Garcfa-AbadiflO/ tai y como viene ocurriendo 
cada año por estas calurosas fechas# se nos 
presenta especialmente ocupado en la 
consecución de unas fiestas sin "mancha", En 
esta ocasión, se da la circunstancia de que sus 
paisanos hace dos meses que le han renovado la 
confianza para que continué al frente de La Solana 
durante los próximos cuatro años. Es más, el 
apoyo ha superado en un cinco por ciento ai 
obtenido en 1999, marcando un record al obtener 
el apoyo del 70 por ciento de Sa población, tan sólo 
superado a nivel nacional por el municipio 
madrileño de Parla. Así que es este un año de 
felicitaciones para el Alcalde y para La Solana. Y 
es también una época para divertirse y descansar 
imaginando dónde va a llegar el muncipi© cuando 
todos y cada uno carguemos con otros cuatro 
años.

¿Qué valoración le mere
ce las pasadas elecciones
municipales?

"La principal valoración es 
que una línea de gobierno 
cercana, que intenta solucio
nar los problema de los ve
cinos enriquecida con un pro
yecto sólido se ha visto for
talecida dando, los ciudada
nos, su apoyo m ayorita rio  ai 
PSOE, que ha subido en nú
mero de votos en torno al 5 
por ciento, frente al retroce
so de más .de 400, votos'del 
Partido Popular, que ha co- 
s e c h a d o 
uno de sus 
peores re 
sultados.

Es impor
tante desta
car que, pro
p o r c io n a l-  
m ente, he
mos obteni
do el segun
do mejor re
su ltado  de 
entre  los 
m u n ic ip io s  
de más de 
10.000 habí- 
t a n t e s 
(70% ), in 
m e d i a t a 
m ente des
pués de Parla (75%), en lí
nea con la tendencia marca
da a nivel regional y provin
cial. Esto supone una gran 
responsabilidad para no de
fraudar a los vecinos, tanto 
a los que nos han votado 
como a los que no lo han 
hecho. Por eso nos vamos a 
esforzar para que todos los 
p royecto s  lleguen  a buen 
puerto y a realizarlos en co
laboración con todos los ciu
dadanos".

¿En estos resultados qué 
influencia ha podido tener 
el ejemplar relevo que lle
varon a cabo al frente de la 
candidatura hace cuatro 
años?

"Los ciudadanos suelen

decir eso de que si no sabes 
gobernar en tu casa como lo 
vas a hacerlo en la ajena. Y 
el PSOE, en La Solana, sabe 
gobernarse y nunca creamos 
tensiones, ya que nos con
sideramos como una segun
da familia. Cuando tenemos 
que tomar cualquier decisión 
siempre lo hacemos desean
do lo m e jo r para los vecinos 
de La Solana, y eso ha con
llevado un relevo modélico, 
coherente y asumido por to
dos. Personalmente, entré 
Nemesio de Lara y yo, siem

pre ha reina
do la am is 
tad . A d e 
m ás, y ello 
también tie 
ne una ex 
traord inaria 
influencia en 
los. re su lta 
dos electora
les, De Lara 
está, r e a l i
zan d o  una 
gran labor al 
frente de la 
D ip u ta c ió n  
Provincial de 
C i u d a d  
Real". * ,

¿Podría 
hacernos una síntesis del 
programa electoral que han 
comprometido llevar a 
cabo en Sos próximos cua
tro años?

"El programa presentado 
tiende a la continuidad por
que creo que la labor reali
zada desde el año 1979 ai 
2003 por los socia listas en 
La Solana ha sido una bue
na labor. En este periodo de 
tiempo el municipio ha sufri
do una transformación radi
cal, y ello teniendo en cuen
ta que los pueblos a la hora 
de encarar su desarrollo no 
partimos todos de la misma 
línea. Aquí, en La Solana, 
partimos con retraso por lo 
que todos, vecinos y políti
cos, hemos tenido que reali

zar un gran sobreesfuerzo, 
llevándose a cabo con com
plicidad y de ahí el éxito que 
se observa.

Creemos que el camino 
elegido es el correcto y por 
él vamos a continuar cami
nando porque los vecinos así 
nos lo p iden cada cuatro 
años.

D icho lo anterior, debo 
resaltar que uño de los prin
cipales pilares del programa

es el del bienestar social, 
centrándonos en d iscapaci
tados y mayores. Para los 
primeros se va a poner en 
funcionam iento  ei prim er 
centro de Castilla-La Mancha 
de Atención Temprana y Es
timulación Precoz (niños en
tre 0 y 16 años).

Para los m ayores cons
truiremos una residencia con 
una inversión económica im
portante, ya que la vejez del

futuro va a ser mucho más 
exigente en servicios y bien
estar.

También vamos a prestar 
especial atención a la mujer, 
creando serv ic ios nuevos, 
tales como vivienda de aco
gida para casos de emergen
cia o planes de empleo y for
mación específicos.

Otro gran pilar de progra
ma está centrado en la con
secución de la es todo igual
dad de oportunidades entre 
las personas, en especial en 
educación y sanidad.

En educación tenem os 
concertado con la Conseje
ría correspondiente la cons
trucción de un nuevo institu
to, cuyas obras van a comen
zar en 2004, así como un 
nuevo colegio de primaria.

Otro logro importante es 
que, en La Solana, por vez 
primera en su historia, se 
podrá cursar Formación Pro
fesional, con un ciclo inicial 
que se ampliarán a cuatro. 
Esto significa una gran ofer
ta para los jóvenes.

En sanidad, sabemos que 
^eLíCeótrpide-Saiqd- ha cum 
plido una m isión histórica y 
sus profesionales son exce
le n te s  traba jado res, pero 
para cubrir la actual área de

salud (comprende Alhambra 
y San Carlos del Valle, ade
más de La Solana), se ha 
quedado pequeño. Por ello 
es necesaria la realización 
de un estudio específico que, 
sin lugar a dudas, aconseja
rá la construcción de un Cen
tro de Especialidades, dejan
do el actual centro para Ur
gencias y Básico.

Hay que tener en cuenta 
que, en Sanidad, hay que

Una Bínea de
gobierno cercana,

' que intenta 
solucionar ios 

problemas de los 
vecinos, se ha visto 
fortalecida por los 
ciudadanos, dando 

estos fm jápm o  
mayoritario al PSOE

.................................

ÉipilfS¡IÍ¡I

í h h

f i l ip l i

mmmmmmrrmmmímmmwmmMimsmmmmtMmmfmmmmmmmssmmwmMmMmmmmmmmmmmmmm 
La Solana cuenta con una nueva y moderna infraestructura cultural, como es el Teatro Auditorio 
“Tomás Guerrero”, un espacio escénico en el que se celebra la prestigiosa Semana de Zarzuela que 
cada años se organiza en la localidad solanera.
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ser extremadamente efica
ces, ráp idos y ce rcanos, 
pues con la salud no se pue
de jugar, por ello vamos a 
hacer una apuesta muy de
cidida.

Otro eje de actuación va 
a ser la promoción económi
ca. La Solana en el año 1999 
no tenía suelo industrial y 
hoy tenemos dos polígonos 
industriales, uno de titulari
dad pública y otro de titula
ridad privada, y con una ocu
pación del 80 por ciento. Por 
ello vamos a hacer una in
vers ión  muy im po rtan te  
para que no volvamos a que
darnos sin suelo industrial. 
Seguramente a primeros del 
próximo año comenzaremos 
las obras de ampliación del 
actual polígono, ampliándo
lo más de 200.000 metros 
cuadrados.

Al mismo tiempo, en el 
polígono industrial, se va a 
crear un centro de iniciativas 
empresariales que está ya 
conveniado y se continuará 
con la labor de formación,

Desde 1979 el 
municipio ha sufrido 
una transformación 

radical, y ello
teniendo en cuenta 
que p a r t ía m o s  c o n

Vamos a tener
acceso directo a las 

grandes vías de 
comunicación como 

la Autovía de tos 
Viñedos, e m Míendp 
eLcompjom|so de Ja 

Junta p a  rajj ue Ji a 
carretera que neis 
une con_TQmeHoso 

tejiga. unen I ace 
dire.ctojoon la 

Etopla^autovía

En l a  fotografía d e  arriba, un aspecto de la Iglesia de Santa 
Catalina, situada en la Plaza Mayor, vestida de gala con motivo de 
la Feria y Fiestas. En las otras Instantáneas, una vista d e  la entrada 
al Parque de La Moheda; la Plaza Mayor, con e l  edificio újI 
Ayuntamiento, y un aspecto del Polígono Industrial de titularidad 
municipal.

retraso, por lo que 
todos, vecinos v 
políticos, hemos 

tenido que realizar
un gran 

sobreesfuerzo
sobre todo para jóvenes, a 
través de escuelas taller, mó
dulos de formación y empleo 
y programas de garantía so
cial. También se van a poten
ciar los servicios de aseso- 
ramiento para todas aque
llas personas que quieran 
crear o am plia r su propia 
empresa.

Además, vamos a profun
dizar en la apuesta de los úl
timos cuatro años de promo
ción de suelo para la cons
trucción de viviendas, po
niendo a la venta más suelo 
municipal a bajo precio para 
que, sobre todo los jóvenes, 
puedan acceder a su propia 
vivienda. Debo resaltar que 
durante los últimos cuatro 
años hemos vendido más del 
50 por ciento de las parce
las o fe rtadas, lo que de 
muestra la extrao rd inaria  
acogida que ha m erecido 
esta idea.

En lo que es la vivienda 
se van a construir otras 68 
unidades un ifam ilia res de 
Promoción Pública, que esta
rán cercanas al instituto.

Todos estos ejes son so
bre los que vamos a basar 
nuestra política: b ienestar 
social, igua ldad de oportuni

dades y promoción económi
ca".

Las grandes v ía s  de co
municación que se están 
construyendo en la  actua
lidad van a quedar próxi
mas a La S o la n a .  ¿Está sa
tisfecho de lo s  trazados p o r  
donde discurrirán?

"En p rim er lugar debo 
decir que estamos de acuer
do con ios ayuntam ientos 
del Campo de Montiel que 
han solicitando la opción nor
te para el trazado de la au
tovía Linares-Albacete, por
que considero que no se pue
de dejar abandonada una 
comarca tan grande e impor

tante como esta. Además, a 
nosotros también nos bene
ficia dada la cercanía de La 
Solana a esta zona.

Por otro lado, nuestro 
pueblo va a estar surcado 
por todos sus flancos por 
grandes vías de comunica
ción y con acceso directo a 
ellas, recogiendo los frutos 
de nuestro oportuno traba
jo en ese sentido.

Por lo que se refiere a la 
Autovía de los Viñedos va
mos a e s ta r  muy cerca, y 
existe un compromiso de la 
Ju n ta  de Comunidades de 
Castilla-La Mancha para que 
la carretera que nos une con 
Tomeiloso tenga un enlace

directo con la propia autovía.
Con la au tov ía  Extrema- 

dura - A ta laya  de Caña vate 
también v a m o s  a tener un 
enlace preferencia!, y la de 
Valdepeñas-Ciudad Real e s 
tará  también muy cerca.

Todo ello quiere dec ir que 
La Solana, sin te n e r el per
ju ic io  que supone que te  
atraviese una autovía, que 
crea un efecto fron tera , va a 
tener unas comunicaciones 
excelentes por carre te ra".

¿Qué va a
s i g n i f i c a r  
p a ra  La S o 
la n a  e l he
cho de que 
presida la  
A s o c ia c ió n  
Alto G u a 
d ia n a  - M an 
ch a ?

"P rim ero  
hay que 
agradecer a 
Jo sé  Manuel 
Díaz-Salazar, 
alcaide de Daimiei y an te rio r 
presidente, su gran labor al 
frente de esta asociación, 
que reúne a quince munici
pios con dos zonas natura
les importantes, como son 
las de Ruidera y Las Tablas 
de Daimiei, conformando una 
comarca de quince munici
pios muy importantes y cuyo 
territorio vamos a tratar de 
potenciar su desarrollo y co
hesionar.

Para La Solana supone 
un reconocimiento que su al
calde presida esta asociación

que  gestionará uno de lo s 
programas Leader más im 
portantes de la provincia".

¿Se p la n te a n  e n  e s ta  le
gislatura algún c a m b io  e n  
las f ie s t a s ,  que ahora s e
c e le b ra n ?

"Hemos ten ido  un cambio 
de concejal de F e s te jo s , y 
quiero ag ra d e ce r  a Manuel 
Serrano su ded ica c ió n  y el 
haber dejado las actuales 
f ie s ta s  estupendamente or

g a n iz a d a s . 
Ahora hay 
una conceja- 
la nueva de 
este  área, 
Jose fa S i
món, que 
toma el rele
vo. Me imagi
no que que
rrá introducir 
a lg ú n  cam 
bio, y para 
e l lo  habrá 
que esperar 
a la feria de

2004.
Ahora bien, si quiero de

ja r  constanc ia  de que la 
esencia de la feria de La So
lana es reivindicar que esta
mos orgullosos de ser sola
neros.

Ese sentimiento, mezcla
do con las ganas de diver
sión de todos y cada uno de 
nosotros más la co labora
ción que lleva a cabo el Ayun
tamiento organizando diver
sas activ idades, hace que 
estos días sean inolvidables 
cada año". : :

Quiero dejar 
constancia de gu © 

la esencia de 8a 
Feria de La Solana 
es reivindicar que 

estamos orgullosos 
de ser solaneros
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;i’¿,0í3 h. Piaza Mayor. Parque ¿níMtstU 
gratuito,

17.00 h. Plaza Mayor. Parque in fa n t il
g ra tu ito ,

21.00 h. Inaugurac ión  O fic ia l de §a
Feria y F iesas de Santiago 
y Santa Ana 2003 con la 
Banda Municipal de Música, 
Banda de Cornetas y 
Tambores de San Sebastián y 
Gigantes y Cabezudos.

22.00 h. Pregón  a cargo de Rosa
M aría  M etieses Aramela 
(Licenciada en Periodismo. 
Corresponsal del diario "El 
Mundo"). Entrega de premios 
del Certamen de Pintura y 
Poesía.

24.00 Si» Campo de Fútbol. Revista  de
los H erm anos Calatrawa 
con la actuación de Alejandro 
Conde.

24.00 h. En la Caseta Municipal,
Orquesta Wheriys.

Viernes  
25 de Julio

10.00  h. Carrera C ic lista  de categoría
nacional para cadetes por 
carretera.
Recorrido; Salida y meta en ia 
Avda. de la Constitución, 
circunvalación, rotonda de 
Ctra. Tomelloso, Infantes, • 
Carrizosa, Albambra y La 
Solana.

11.00 h» En La Moheda, 111 Concurso
de Bolos "Juan  Navarro".

12.00 h. Plaza Mayor. Parque in fa n t il
gratuito.

y. 2,30 h, Santa Misa en honor de 
Santiago Apóstol en la
Parroquia de Santa Catalina. 
Presidida por el Obispo de la 
Diócesis, D. Antonio Aígora,

!,30 h. En el patio de la Casa de la 
Encomienda, Cata 
comentada de vino. 
Organiza: Cofradía de San 
Isidro. Patrocina: Excmo. 
Ayuntamiento, terminada la 
cata se servirá un aperitivo.

13.00 h. Recorrido por las calles
céntricas de la Banda 
Municipal de M úsica con 
finalización en la Plaza Mayor.

13.30 h. Inauguración de la
Expos ic ión  de P in tu ra  del 
Certamen Nacional "Gabriel 
García Maroto".

17.00 h. Plaza Mayor. Parque In fan til
g ra tu ito .

19.30 h. Plaza de Toros. Trad ic iona l
sue lta  de vaqu illa s  para los 
aficionados y aficionadas 
locales.

24.00 h. Campo de Fútbol. Actuación de
D iego Torres.

24.00 ti. En ¡a Caseta Municipal,
Orquesta  Wheriys.

Sábado  
26 de Julio

8.00 h. Diana F lo reada a cargo de la
Banda de Cornetas y 
Tambores de San 
Sebastián.

Concu rsos Agrícolas
Organiza: Cofradía de San
Isidro.
Patrocina: Excmo. 
Ayuntamiento.

9.00 h. En La Moheda. Concurso  de

A rada  de carácter :
reg iona l. Premios:
Io premio: 120 euros y trofeo. 
2o premio: 90 euros y trofeo. 
3o premio: 60 euros y trofeo. 
4o premio: 30 euros y trofeo.

10.00 h. En La Moheda. Concu rso
Local de Tángana.

11.30 Si. En la Plaza Mayor, Concurso
de D estreza  con T rac to r y  
R em o lque de ca rác te r 
reg iona l.
Io premio: 120 euros y trofeo. 
2o premio: 90 euros y trofeo. 
3o premio: 60 euros y trofeo. 
4o premio: 30 euros y trofeo.

12.00 h. Plaza Mayor. Parque In fan til
g ra tu ito ,

13.00 ti. Plaza Mayor. Concu rso  de
T irada de  obs tácu lo s  con 
barra de tra c to r de 
carácter local. Premios:
Io premio: 90 euros y trofeo. 
2o premio: 60 euros y trofeo. 
3o premio: 30 euros y trofeo. 
4o premio: 18 euros y trofeo. . 
Habrá zurra para todos los 
asistentes. La entrega de 
premios se realizará al finalizar 
las pruebas en la Plaza Mayor.

17.00 h. Plaza Mayor. Pa rque In fan til
g ra tu ito .

17.30 h. Carre ra  C ic lis ta  para
escuelas de carácter regional 
en el Circuito de costumbre 
(Avda. del Deporte).

19.30 h. Plaza de Toros. G ran corrida
de to ro s  para: Luis Feo. 
Espié, A n ton io  Perrera  y ES 
Fandi, con toros de Carmen y 
Araceli Pérez.

24.00 h. Campo de Fútbol. Actuación
estelar de Roc ío  Ju rado .

24 .00 h. Caseta Municipal. Orquesta
Atyca.

6 ,00  h. XV Tro feo  de  Pesca  para 
adultos en el Embalse de 
Vailehermoso.

9 ,30  Si. Concen trac ión  de  M otos 
Clásicas. Salida desde 
Restaurante San Jorge y 
llegada a la Plaza Mayor a las 
13 horas.

10.00 Si. En La Moheda. Concurso
Loca l de  Bo los.

10 .00 h. T iro  a i P la to  de carácter
nacional en el Campo de Tiro 
dei Legado Bustillo.

19,30 b. Plaza de Toros. G rand io sa  
co rr ida  de  to ro s  para los 
diestros D ám aso G onzá lez, 
M anue l D íaz "ES Co rdobés" 
y Jo sé  Marta M anzanares 
que lidiarán toros de la 
Ganadería de Juan Pedro 
Domecq.

22.00 ti. Plaza Mayor. Actuación del
G rupo Guadiana.

23 .00 h. Caseta Municipal. O rquesta
A ty ca .

Lunes 
28 de Julio

22.00 h. Plaza Mayor. Actuación de
Silvia (canción de autor, pop).

23.00 Si. Caseta Municipal. M ano lo  y
sus teclados,

Martes 
29 de Julio

Día del N iño
50% de descuento en todas las 

atracciones de ia Feria.
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El consejero de Presidencia, Francisco Pardo, inauguró la muestra que se 
podrá ver en la localidad albaceteña hasta abril de 2004

Alcaraz acoge la exposición “La 
ciudad de las diez puertas”
El consejero de Presidencia, Francisco Pardo, 
inauguró la exposición “Alcaraz: La ciudad de 
las diez puertas”, una muestra didáctica que se 
podrá contemplar hasta abril del año que viene

En este contexto, el consejero ase
guró que “la cultura nos ayuda a 
crecer intelectualmente, pero tam
bién sirve para el progreso y el 
crecimiento económico de los pue
blos, Una ciudad moderna se sim
boliza por el conocimiento de la 
historia de su pueblo, de cada co
lectividad y la preocupación por 
cuidar nuestro patrimonio históri
co y proyectarlo hacia al futuro”.

En Alcaraz, detalló, se ha con
seguido este objetivo exhibiendo 
lo más importante y asociándolo 
a la creación de empleo y al desa
rrollo de la ciudad, la comarca y la 
provincia.

en esta localidad albaceteña y en la que se da a 
conocer el importante patrimonio artístico de la 
ciudad mediante la historia de las diez casas 
religiosas que albergó.

Francisco Pardo felicitó a los 
organizadores y les dio la enhora
buena por haber abierto, no una 
sino diez puertas, “por las que yo 
deseo que pasen miles de perso
nas para conocer vuestra historia 
y disfrutar de vuestra hospitali
dad”.

La exposición se divide en diez 
apartados o puertas, correspon
dientes a las órdenes de los fran
ciscanos, dominicos, agustinos, 
hermanos de San Juan de Dios, 
jesuítas, caballeros dé la Orden de 
San Juan, hermanitas de los an
cianos desamparados, a través de 
las cuales se da a conocer, con 
absoluto rigor histórico, la labor

Foto: Lourdes Herráez

evangelizadora, cultural y social 
desarrollada por estas institucio
nes en el pasado y su contribu
ción a la personalidad creyente y 
humana del Alcaraz actual.

La muestra, organizada por la 
Asociación Alcutur (Alcaraz, Cul
tura y Turismo) y la Parroquia de 
la Santísima Trinidad de Alcaraz, 
tiene también como prioridad des
pertar el gusto por el estudio his
tórico en las generaciones jóve
nes.

Al acto de inauguración asis
tieron además del consejero y la 
alcaldesa de Alcaraz, Vicenta 
Rozalén, el obispo de Albacete,

Francisco Cases; el diputado na
cional Juan Solera; el subdelega
do del Gobierno en Albacete, An
tonio Rincón, y otras autoridades 
locales y provinciales.

La alcaldesa de la ciudad re
cordó que este es el primer paso 
para la realización de nuevas ex
posiciones. La siguiente puede 
tra tarse  de una m uestra de 
imaginería de Salcillo y Roque 
López, obras presentes en esta 
muestra, y también hay mucho in
terés en la preparación de actos 
con motivo del nacimiento del ar
quitecto alcazarcño Andrés de 
Vandelvira.

Almadén acogerá una exposición sobre la  Masa 
Coral de Mineros desde finales del siglo XIX
La sala de exposiciones de la re
cién inaugurada Plaza de Toros de 
Almadén acogerá hasta el 3 de 
agosto una exposición donde se 
recoge la historia de la Masa Co
ral de Mineros desde finales del 
siglo XIX hasta nuestros días, or
ganizada por la Asociación Ami
gos de la Música.

El director de la actual coral, 
Miguel Oviedo, señaló que con 
esta muestra “pretendemos dar a 
conocer al municipio y nuestros 
visitantes la historia de la afición 
al canto Coral que siempre ha exis
tido en Almadén, como pueblo mi
nero que es, y la evolución que ha 
vivido hasta el siglo XXI”.

La exposición cuyo título es 
“De Coral de Mineros a Amigos 
de la Música” recupera desde el 
traje de minero con que la Coral 
actuó en numerosos países de Eu

ropa y América a comienzos del 
siglo XX hasta fotografías, carte
les y artículos de prensa de dia
rios internacionales que recuerdan 
las principales actuaciones de la 
agrupación.

Asimismo, en la exposición se 
mostrarán los diferentes premios 
nacionales e internacionales que 
cosechó la Coral de Mineros de 
A lm adén y las grabaciones 
discográficas que ha realizado 
hasta la fecha.

Miguel Oviedo recordó cómo 
la Coral de Mineros de Almadén 
tuvo gran renombre en toda Es
paña “siendo considerada como 
la cuna del canto coral de Castilla- 
la Mancha a pesar de haber esta
do formada siempre por mineros 
de profesión de Mayasa que han 
cantado siempre por devoción y 
corazón sin apenas conocimien

tos musicales”.
Entre destacados festivales, 

Oviedo recordó que “la Masa Co
ral de Mineros de Almadén viajó 
con su canto por media Europa 
siendo premiada en el Festival In
ternacional de Londres, a comien
zos del siglo XX, donde los orga
nizadores y rotativos del país se 
asombraban de que aquellas vo
ces fueran de mineros y no de can
tantes profesionales”.

En otro orden de cosas, y 
aprovechando la inauguración de 
esta exposición, el director de la 
Asociación Cultural Amigos de la 
Música anunció que “desde Al
madén estamos impulsando la 
creación de la Federación Caste- 
llano-Manchega de Canto Coral 
que tendrá aquí su cuna y que 
servirá para que sea aún más va
lorada esta forma musical”.

Convocadas unas becas de 
investigación sobre folclore regional
Sobre danza, baile, canción o música
La Federación de Comunidades 
Originarias de Castilla-La Man
cha en la Comunidad de Madrid, 
con el objeto de apoyar la in
vestigación sobre el folclore y 
tradiciones populares de su re
gión, ha convocado unas becas 
de investigación, con carácter 
biamial.

Las Becas de Investigación 
“Vicente Morales Olmedo” es
tarán  patrocinadas por la 
consejería de Bienestar Social de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha y podrá op
tar a ellas toda persona mayor 
de edad, cualquiera que sea su 
lugar de origen o residencia.

Tendrán como temas de in
vestigación la danza y el baile, 
la canción, música, indumenta
ria, cuentos y leyendas, arte
sanía, oficios, ritos, gastronomía 
y fiestas tradicionales de Casti
lla-La Mancha.

La beca correspondiente a la 
convocatoria 2003-2004, cuya 
asignación será incompatible 
con cualquier otra ayuda eco
nómica para su realización, ten
drá como tema genérico “indu
mentaria Tradicional, de Castilla- 
La Mancha” y estará dotada con

1.800 euros, cuyo pago se efec
tuará al cincuenta por ciento 
cuando el jurado apruebe el pro
yecto y el resto en la presenta
ción final del trabajo.

Los proyectos detallados de 
la investigación a realizar que 
opten a la beca deberán enviarse 
a la sede de la Federación de 
Casas Regionales castellano- 
inanchegas en Madrid (Calle de 
la Paz número 4) antes del 30 de 
noviembre de este año, y el tra
bajo seleccionado deberá, estar
concluido untos del 30 de abril
de 2004, nutmlras’que vi definid ~
vo se presentará antes del 30 de 
octubre cíe 2004.

Un nuevo patronato regirá la casa- 
museo de El Greco en Toledo
El Consejo de Ministros ha apro
bado un Real Decreto que cam
bia la composición y algunas ele 
las funciones deJ patronato de 
la casa-museo de El Greco, con 
el objetivo  de m ejorar la 
operaíividad y eficacia en su 
funcionamiento.

El patronato es conjunto con 
el Museo Romántico de Madrid 
y la casa-museo de Cervantes 
en Valladolid y los tres son de 
titularidad estatal, procedentes 
de las donaciones del Marqués 
de la Vega-Incíán.

El Patronato estará formado 
por el secretario de Estado de 
Cultura; el director general de 
Bellas Artes y Bienes Cultura
les; el subdirector general de los 
Museos Estatales; los directo
res de los tres museos; tres re
presentantes de las Comunida
des Autónomas de Castilla-La 
Mancha, Castilla y León y Ma
drid.

Representantes
Además, habrá tres repre

sentantes de los ayuntamientos 
de Toledo, Valladolid y Madrid, 
y tres vocales de libre designa
ción nombrados por el Ministe

rio de Educación, Cultura y De
porte entre personas de recono
cido prestigio y competencia en 
asuntos relacionados con el Pa
trimonio Histórico Español,

Por otra parte. Ja modifica
ción de las funciones del patro
nato pretende, “mejorar su labor 
de apoyo y de colaboración a la 
hora de potenciar y difundir las 
actividades de los museos e im
pulsar la participación de la so
ciedad en el enriquecimiento de 
las colecciones y el sostenimien
to de los centros”. El Patronato 
estudiará y elevará anualmente 
planes generales de actuación 
conjunta de los tres museos.
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La Solana: tierra
de azafrán y sol
Es cierta la impresión que da al viajero el nombre de 
esta localidad, en cuyas calles resulta difícil no 
encontrar el sol que, como a su azafrán, da color a las 
fachadas de sus casas. Con un término municipal que 
comprende 134,56 kilómetros cuadrados, y con más de 
15.200 habitantes, La Solana es un importante centro 
rural que ha sabido crecer conforme la historia 
empujaba y mantener, a la vez, tradiciones y lugares 
que siguen marcando su personalidad, pues, como reza 
el refrán, "En La Solana, quien más miente, menos 
gana".

La historia y devenir de La 
Solana encuentra un reflejo 
fiel en los edificios que 
fueron construidos en 
distintas épocas y que, ora 
de carácter civil, ora de 
carácter religioso, plantan 
cara a los avatares 
humanos y naturales, 
dando testimonio de 
cuanto ocurrió y 
expresando voluntad de

Ayuntamiento son del siglo 
XVI. El lado este y norte 
tiene dos plantas de vanos 
asimétricos sobre porches 
de arcos de medio punto, 
a cuya espalda se 
encuentra un arco con 
bóveda de cañón rebajada 
y decoración de lunetos en 
su intradós.
En la Plaza Mayor también 
se encuentra la Iglesia

declarada monumento en 
1.982.
A la espalda de la Plaza se 
encuentra el Convento de 
las Madres Dominicas, en 
la calle de Las Monjas,
actualmente habilitado por 
religiosas de clausura. 
También vale la pena 
acercarse a ver la Casa de 
la Encomienda, en la calle 
Empedrada, que aunque 
remodelada en los años 80 
cuenta todavía con la torre 
santiaguista original.
A su vera, en la Plaza de 
Don Diego, se halla el 
Palacio de los Condes de 
la Casa Valiente, conocida 
también como Casa de Don 
Diego; en 1.981 fue 
declarada Monumento de 
Interés Artístico, y entre 
1.990 y 1.993, tras su 
adquisición por el 
Ayuntamiento, fue 
restaurada por medio de 
una Escuela-Taller, 
convirtiéndose en Centro 
Cultural.
En el apartado de fiestas, 
destacar la de San Antón, 
con peregrinación a la

cuanto verán.
La Plaza Mayor, declarada 
Monumento Histórico 
Provincial, es el mejor 
punto de inicio para 
conocer el pueblo. Es el 
corazón sobre el cuál aún 
transcurre buena parte de 
la vida local. Tiene dos 
zonas diferenciadas en 
cuanto a aspecto y época. 
El lado este, con porches 
adintelados, y el

Parroquial de Santa 
Catalina, comenzada a 
construir en 1.420 y que, 
por diversos avatares, se 
terminaría con un aspecto 
similar al actual en 1.524; 
tiene elementos del gótico 
tardío, renacentistas y 
barrocos.
No lejos de la Plaza, 
tomando la calle 
Convento, llegamos a la 
iglesia de los Trinitarios o

de Fray Juan Bautista de la 
Concepción, antiguo 
convento fundado por este 
último, iniciado en 1.624, y 
del que sólo quedan esta 
iglesia (reconstruida en 
1.970) y el pasadizo 
elevado que cruza la calle 
Arco del Convento.
La Ermita de San 
Sebastián, en el barrio de 
El Santo, es el templo más 
antiguo de La Solana y fue

Arriba, la Iglesia Parroquial de Santa Catalina. Sobre estas líneas, 
el Centro Cultural “Casa don Diego”. En la otra fotografía, una 
vista de la población desde el Parque de La Moheda.

ermita del siglo XV que el 
santo tiene dedicada a dos 
kilómetros del pueblo. En 
Semana Santa, son 
interesantes las 
procesiones de Jesús 
rescatado, en Viernes 
Santo, la del Santo Entierro 
y la del Domingo de 
Resurrección.
En la época estival 
destacan las fiestas 
patronales de Santiago y 
Santa Ana, entre los días 
24 al 28 de julio, y las

fiestas patronales de la 
Virgen de Peñarroya, cuyo 
santuario se encuentra a 
30 kilómetros.
Pero quizás, el evento más 
curioso de cuantos se 
celebran sea la Semana de 
la Zarzuela, celebrada 
desde 1.984 y organizada 
por la Asociación Cultural 
Amigos de la Zarzuela 
"Federico Romero", autor 
de la famosa "Rosa del 
Azafrán", inspirada en este 
pueblo.

RESTAURANTE
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Villanueva de los 
Infantes: Te cautivará
Villanueva de los Infantes está situada al este de la provincia de 
Ciudad Real. Existen vestigios de distintos asentamientos y 
pobladores de la Edad de Cobre y de Bronce, pero es en tiempos de 
los romanos cuando se convierte en una importante ciudad. Ganada 
por Alfonso VIII a los almohades, en 1.350 pasó a ser aldea de 
Montiel, hecha villa independiente por el Infante D. Enrique de Aragón 
y sus hermanos, que le otorgaron la Carta Puebla en 1.421. En 
gratitud a ellos, la villa tomó el nombre de Infantes en 1.480 y en 
1.491 se el dio el de Villanueva. En 1.573 se convirtió en Capital del 
Campo de Montiel, por orden de Felipe II. En 1.845 se le concedió el 
título de ciudad, y en 1.974 fue declarada Conjunto Histórico- 
Artístico.

En la fotografía superior, una vista de la fachada del 
Ayuntamiento, situado en la Plaza Mayor, donde se encuentra la 
Iglesia de San Andrés. Sobre estas líneas, Interior de la Albóndiga, 
actualmente, convertida en Casa de Cultura.

Recorrer las calles de 
Infantes es ir volviendo la 
vista a uno y otro lado, 
porque de una vez, no se 
puede abarcar todo: 
edificios de piedra de 
sillería, pórticos, escudos, 
inscripciones, hierros, 
maderas, rincones, 
plazas... y la Cruz de 
Santiago por doquier.
Las fachadas de sus 
iglesias y casas solariegas 
en piedra de arenisca 
dorada, se visten de arte. 
Aquí se inspiraron plumas 
de escritores universales 
como Quevedo, Cervantes 
o Víctor de la Serna.
De su bello conjunto 
Histérico-Artístico de los 
siglos XVI y XVII, destaca la 
Plaza Mayor, de singular 
belleza, con planta 
rectangular y bordeada de 
edificios de corte 
renacentista tardío y 
neoclásicos. El 
Ayuntamiento, de arcadas 
neoclásicas, fue reedificado 
en 1.826 al ser destruido 
durante la Guerra de la 
Independencia.
La igiesa de San Andrés 
reúne estilos divesos, 
aunque su estructura 
principal debió estar 
terminada a finales del 
siglo XV o inicios del XVI. En 
la fachada Sur, que da a la 
Plaza Mayor, nos 
encontramos con el Santo 
Titular, San Andrés, con la 
cruz en aspa. En la Oeste, 
podemos ver una figura del 
Padre Eterno, bajo una 
enorme concha de los 
peregrinos santiaguistas.
La fachada de la Umbría

data del primer tercio del 
siglo XVI. Junto a ésta se 
halla la Casa Rectoral, una 
magnífica construcción del 
siglo XVI en el más puro 
estilo español.
El Hospital de Santiago, de 
estilo barroco con 
pervivencias renacentistas 
de principios del siglo XVI. 
Anexa a él está la Capilla 
del Remedio, destinada a 
hospital de transeúntes.
La Aihóndiga es un edificio 
del siglo XVI destinado a

casa de contratación, que 
en 1.719 se transformó en 
cárcel. Fue restaurado en 
1.983 y en la actualidad 
alberga la Casa de Cultura. 
En la calle Santo Tomás 
veremos los restos del 
Hospitalico, y la Casa 
natal de Santo Tomás. Al 
lado de esta casa está la 
puerta de la Casa de la 
Inquisición, en la que 
campea el escudo de esta 
institución (calavera y tibias 
cruzadas).

El punto de encuentro de 
las calles más 
monumentales de Infantes 
es la Plaza de San Juan, 
donde hay una estatua de 
Quevedo y el Convento de 
Santo Domingo, en cuya 
fachada principal 
encontramos la estatua del 
Santo. El templo tiene 
planta de cruz latina y 
sobre la nave principal se 
abren 3 capillas laterales. 
En este convento falleció el 
8 de septiembre de 1.645 
D. Francisco de Quevedo, 
en la celda que aún 
conserva su recuerdo.
El mecenazgo de los linajes 
poderosos también 
determinó la fisonomía del 
pueblo, con la construcción 
de numerosos palacios de 
bellos patios y pórticos 
dignificados en heráldica.

Estas familias hidalgas 
también participan en las 
fundaciones conventuales 
de franciscanas, dominicios, 
dominicas y trinitarios.
Así, cabe destacar la Casa 
del Caballero del Verde 
Gabán, según la tradición, 
descrita por Cervantes en 
la seguna parte de El 
Quijote.
De entre sus fiestas, 
destacan los Mayos a las 
Damas y a las Cruces, en 
la noche del 30 de abril y 
del 2 de mayo, y declarada 
de Interés turístico 
regional. La Feria y Fiestas 
tienen lugar del 25 al 30 de 
agosto, y durante estos 
días se celebra el 
Certamen Internacional 
de Poesía, que tiene lugar 
en el Claustro de Santo 
Domingo.
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Cerca de ochenta obras formarán parte de la exhibición

El Metropolitan de Nueva York acoge la 
mayor retrospectiva del Greco en 20 años
La m ayor retrospectiva en más de veinte años 
dedicada a la obra del pintor El Greco abrirá las 
puertas el 7 de octubre en el M useo M etropoli
tano de Arte de Nueva York. L a exposición, 
que durará hasta el 11 de enero del año próxi

mo, explorará todos los aspectos de la actividad 
de D om enikos T heotokopoulos, desde que 
em pezó com o pintor de iconos en su C reta na
tal hasta llegar a Toledo, donde desarrolló un 
estilo espiritual único en la historia del arte.

Cerca de ochenta obras formarán 
parte de la exhibición, que mos
trará una selección de retratos, así 
como otras que reflejan sus incur
siones en el paisajísmo y la mito
logía, entre otros géneros.

Un énfasis especial tendrán 
sus últimos trabajos, donde el 
contenido místico, las distorsio
nes expresivas y el tamaño monu
mental adquieren una nueva di
mensión, que culmina con la obra 
«La adoración de los pastores», 
que creó para decorar su propia 
tumba.

El Greco no fue apreciado 
corno uno de los grandes genios 
del arte occidental hasta hace 150 
años, declaró Philippe de Monte- 
bello, director del Museo Metro
politano.

Esa institución neoyorquina 
organiza la exposición en coordi
nación con la National GalJery de 
Londres, donde se exhibirá del 11 
de febrero ai 23 de mayo de 2004.

Montebello resaltó que el equi
po de expertos que se ha encarga
do de organizar la exposición ha 
centrado su atención en la etapa 
más mística del artista, que refleja 
la España del siglo X VI.

Aunque estableció un taller en

m .

Toledo donde estudiaron muchos 
de sus seguidores, pero no fundó 
ninguna escuela y durante más de 
dos siglos después de su muerte 
sus trabajos eran considerados 
una extravagancia, a excepción de 
sus retratos, que Diego Velázquez 
tomó como modelo.

En la exposición se presenta
rán piezas como “San Lucas pin
tando a la Virgen”, considerada 
por los expertos una de las obras 
más excepcionales de la primera

etapa del pintor, cuando aún vivía 
en Creta.

Asimismo, se podrán ver re
tratos que realizó, notables por la 
intensidad psicológica y por la 
exploración que hace de los per
sonajes, entre ellos “El retrato del 
cardenal Don Femando Niño de 
Guevara”. También figurarán pai
sajes como la “Vista de Toledo” 
que hizo que los académicos lo 
consideraran el primer paisajista 
expresionista del arte occidental.

Corresponden a Veronés, Zurbarán y Bartolomé Martín Maella

El Museo Santa Cruz de Toledo presta tres obras 
para la muestra de Lousiana sobre arte religiosoJL C l

Un total de 103 piezas de carácter 
religioso pertenecientes, entre 
otros, a Patrimonio Nacional, Mu
seo del Prado o el Museo de San
ta Cruz de Toledo que ha contri
buido con tres piezas, viajarán a 
Luisiana para formar parte de la 
exposición “El corazón de Espa
ña”, que se inaugurará en septiem
bre en el Museo de Alejandría.

Organizada con motivo de Ja 
celebración del segundo centena
rio de la independencia de 
Luisiana, Ja exposición pretende 
dar a conocer cómo Jas creencias 
y valores éticos llevados por Es
paña impregnan las raíces espiri
tuales de este estado.

El presidente de Patrimonio 
Nacional, Alvaro Fernández Villa- 
verde, Duque de San Carlos, des
tacó la participación de esta insti
tución en la muestra, con 45 pie
zas, entre las que se encuentran 
destacadas pinturas de Veronés,

Zurbarán, Bartolomé Martín, 
Maella, Mengs o Pérez Villaamil, 
así como tapices, como el perte
neciente al dosel de Carlos V o el 
de la colección de Margarita de

Austria.
Además de la importancia que 

supone para Patrimonio Nacional 
participar en una exposición de 
este tipo, el estado de Luisiana ha 
contribuido a la restauración de 
varias de las obras de arte de esta 
institución que viajarán a la mues
tra, con un presupuesto de 100.000 
euros.

fe^B aenE iU U
El Duque de San Carlos recor

dó el éxito obtenido con la exposi
ción “La Majestad de España”, or
ganizada en la ciudad de Jackson 
(Mississippi) en el año 2001, que 
junto con “El corazón de España” 
y la muestra que se inaugurará en 
octubre del 2004 en Seattle (Was
hington) dedicada a “España y las 
exploraciones”, permitirán restau
rar obras por un valor total de casi 
dos millones y medio de euros 
(más de 400 millones de pesetas).

Actuaron Loquillo y Fangoria

Albacete acogió el I Festival 
Independiente de Música y Arte
Albacete acogió el pasado fin 
de semana el I Festival Indepen
diente de Música y Arte Con
temporáneo, que contó con ac
tuaciones como las de Loquillo 
y los Trogloditas y Fangoria. 
Además, hubo una “Fiesta de 
lo más Club”, que ofreció músi
ca de jazz mezclada con electró
nica a cargo de “La Banda de 
los + Plus”.

Todas las actuaciones tuvie
ron lugar en la Plaza de Toros, 
que fue cedida por el Ayunta
miento para el Festival, mientras 
que las exposiciones se pudie
ron visitar por la mañana de for
ma gratuita.

El arte plástico estuvo repre
sentado por el artista valencia
no Rodolfo Navarro, que ofre
ció una muestra de sus pintu
ras, grabados y escu lturas, 
obras de grandes dimensiones 
y en las que utiliza las nuevas

tecnologías.
Otros artistas que expusie

ron en el Festival fueron la ilus
tradora Matilde Potelés y Lluis, 
que procedente de la Galería de 
Valencia Valle Ortí es un autor 
formado en Estados Unidos que 
utiliza iconos relacionados con 
la televisión y recuerda a los di
bujos animados.

Convocado el XI Certamen de 
Pintura “Villa de Torralba”
El Ayuntamiento de Torralba de 
Calaatava (Ciudad Real) ha con
vocado el XI Certamen Caste
llano Manchego de Pintura “Vi
lla de Torralba” para artistas 
plásticos de Castilla-La Mancha 

- con la finalidad de potenciar la 
pintura e impulsar a los artistas 
de la región. El certamen esta
blece tres premios de 2.500 
euros, 1.400 y 600.

Las obras deberán presen
tarse debidamente montadas y 
sus medidas estarán entre 70x50 
centímetros y 200x150 ctms. La 
admisión se realizará entre el 18 
de agosto y el 1 de septiembre, 
debiendo remitirse los trabajos 
a: Excmo. Ayuntamiento de To

rralba de Calatrava. Plaza de la 
Villa, 1 13160 Torralba de Cala
trava (Ciudad Real).

Inauguración y premios
Las obras seleccionadas se

rán expuestas en la Sala de Ex
posiciones Municipales del 12 
al 21 de septiembre. La entrega 
de los premios inaugurará dicha 
exposición y los trabajos premia
dos pasarán a propiedad del 
Ayuntamiento.

Este certamen está organiza- 
do por el Ayuntamiento de To
rralba de Calatrava y colaboran 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha y la Diputa
ción Provincial de Ciudad Real.

La ruta incluye Guadalaj ara

La reunión anual de Hispania Nostra 
se dedicará al Camino del Cid
La reunión anual de la asocia
ción Hispania Nostra, integrada 
por 300 entidades, se centrará 
en el Camino del Cid, ruta que 
une Burgos con Valencia si
guiendo el recorrido que realizó 
Rodrigo Díaz de Vivar en su des
tierro y que incluye a Guadala- 
jara, afirmó el presidente de la 
asociación, A lfredo Pérez 
Ammán, :

Se trata de la XXIV reunión 
que celebra la asociación, que 
engloba a asociaciones dedica

das a la promoción y defensa del 
patrimonio y su entorno en toda 
España, que por tercera vez es
coge a la ciudad de Burgos 
como sede del encuentro. El pre
sidente de la asociación adelan
tó que a la reunión, que se cele
brará en octubre con una dura
ción de dos días, asistirán tam
bién probablemente represen
tantes de otros países, dado que 
Hispania Nostra está integrada 
en la red Europa Nostra, que 
comparte los mismos objetivos.
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Se celebra en Manzanares (Ciudad Real) hasta el 31 de agosto

Música, teatro de calle y festival de títeres 
en. el Festival de Teatro “Lazarillo”
Nueve representaciones, actuaciones m usica
les, teatro de calle, un festival de títeres y una 
exposición pictórica conform arán la  program a
ción de la 29 edición del Festival de Teatro “L a

zarillo”, que organiza la asociación cultural del 
m ism o nom bre y que se celebra en M anzana
res (C iudad Real) hasta el próxim o 31 de agos
to.

Entre las obras programadas en 
este festival de teatro contempo
ráneo, que cuenta con un presu
puesto de 62.000 euros, se en
cuentran “Kabaret”, por la Com
pañía “Venimos de muy lejos”; 
“Copenhague”, por “Armonía y 
Fila 7”; “Bar de Lágrimas”, por 
“Los Ulen” y “Animales”, por la 
Compañía “El Retablo”.

Asimismo, se podrán contem
plar “El moilazo de la Zuanna con 
el Zanni” y “Salvaje’, por “Humor 
de Asalto; “La tigresa y otras his
torias” y “Shylock” por Manel 
Barceló y “Alejandro y Ana, lo 
que los españoles no pudieron ver 
sobre la boda de la hija del presi
dente”, por el Grupo “Animalario”.

Entre las actuaciones musica
les destacan  las del grupo 
“Celofunk”, la Sinfónica de Gavá 
y “Garaje Jack”. En el festival de 
títeres participarán “El Retablo de 
la Ventana”, eon la obra “Histo
rias y cuentos”; la “Gaviota”, con

1
“La princesa encantada” y “El 
Retablo”, con “Caperacita Roja”. 
En el teatro de calle se podrá ver a 
“La Familia Ramírez y Boni”, con 
“Tres mejor que dos” y “Malaje”, 
de la compañía “Albadulake’.

La edición de este año se com- 
,;pi§tará;cgmt e g ^ ^

“Escena 2003” al actor Femando 
Delgado, protagonista de “Copen
hague”, un curso de clown, los 
tradicionales encuentros con los 
actores y una exposición pictóri
ca con la obra de Juan Miguel 
Redondo, en el Hall del Gran Tea
tro, sede del Festival.

El A yuntam iento y “G ard a  B ellido” organizan  
un d d o  de conferencias sobre h istoria  local
El Área de Cultura y Patrimonio y 
ASGARBE (Asociación de Histo
ria Local “García y Bellido”) han 
programado el 1 Ciclo de Confe
rencias de Patrimonio e Historia 
Local en Villanueva de los Infan
tes, que tendrá lugar durante el 
mes de agosto y abarcarán diver
sos aspectos sobre Villanueva de 
los Infantes, que van desde sus 
orígenes y controversias, hasta 
sus personales, mentalidades y 
patrimonio cultural, abarcando 
también, su patrimonio urbano ci
vil y religioso. Además, la jornada 
inaugural estará dedicada íntegra

mente al Campo de Montiel.
Entre los ponentes estarán 

Carlos Javier Rubio Martínez, Li
cenciado en Historia, presidente 
de ASGARBE, y colaborador ha
bitual de la Revista “Balcón de 
Infantes” en temas históricos y 
Etnográficos.

Conferencias
Otras conferencias serán “La 

controversia de ios Orígenes: 
Jamiia”, que abordará la historia 
del yacimiento y sus leyendas; “El 
patrimonio urbano”, que estudia
rá su funcionalismo y evolución

artística; “La Iglesia Parroquial: 
etapas y constructores” y “Per
sonajes, mentalidades y patrimo
nio cultural infantefio”, en el que 
intervendrán “El campo cultural”, 
“El campo eclesiástico”, “HJ cam
po popular” y “La fiesta. Las Cru
ces de Mayo”.

Todas las conferencias ten
drán lugar en el marco incompara
ble del Centro Cultural “La Encar
nación” de Villanueva de los In
fantes, antigua iglesia situada en 
plena Calle Mayor de la monumen
tal ciudad y reconvertida en mag
nífico auditorio.

Cuadernos
Del 24/7 al 30/7 - 2003 /  Manchegos

Guggenheim y Museo de Palma 
exponen obrasde Antonio Saura
El Museo de Arte Español Con
temporáneo de la Fundación 
Juan March acogerá en Palma, 
hasta el 15 de noviembre, la ex
posición “Saura. Damas”, una 
visión sobre las mujeres del pin
tor oscense afincado en Cuen
ca Antonio Saura (1930-1998). 
Cincuenta y tres obras realiza
das entre 1949 y 1997 por este 
creador, fundador del grupo “El 
Paso”, dan testimonio de los dis
tintos procesos creativos por 
los que atravesó.

Los cuadros expuestos son, 
muestra del trabajo de Saura con 
los óleos, los collages, la mina 
de plomo, la técnica mixta y la 
tinta china sobre papel.

Las obras proceden de la 
Sucesión Antonio Saura y de 
una colección particular y per
tenecen a la serie “Damas”, así 
como a sus distintos apartados, 
entre los que se encuentran 
“Desnudos”, “Superposicio
nes”, “Damas Affiches” y “Da
mas en technicolor”.

Museo Guggenheim
Pero la muestra de este artis

ta afincado en Cuenca no sólo 
se podrá ver en los próximos me." 
ses en Palma de Mallorca, 
que el Museo Guggenheim de 
Bilbao conmeinoia el quinto aui 
versarlo del fallecimiento cíe An
tonio Saura con una exposición 
en homenaje al pintor, en cuyo 
marco se presenta por primera 
vez al publico las cuatro obras 
del artista adquiridas por la pi
nacoteca el año pasado. La ex
posición “Antonio Saura: j tierno -

Noche de San Juan (1996),

ría y recuerdo”, permanecerá 
abierta al público hasta el i i de 
enero de 2004.

Las obras de Saura adquiri
das por el Guggenheim hace un 
año y ahora expuestas son las 
tituladas “Crucifixión” (1959- 
63), “KM Joltann II” (1997), “24 
cabezas” (1957) y “Retrato ima
ginario de Goya” (1985).

En conjunto, la muestra re
úne dieciséis obras, a través dé
las que se pone en relación la 
obra del pintor aragonés con la 
de otros artistas del informalis- 
mu como .lean I hibulíci. lean 
Fautríet; Auioni Tapies o Ma
nuel Miífares y fas de represen ■ 
laníos del expresionismo abs
tracto am ericano como Maris 
Kothkoo Roba! Moiherwell.

i ai exposición se articula en 
tres grandes ejes; Saura y su it*' 
lacíóit con la obra de Goya y 
Veláxquez, Saura y su relación 
con cí iníórmali,sino francés y 
español, y Saura y su relación 
con el expresionismo absí ráelo.
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William Shakesp 
emana del Festiva

i marca la última 
Teatro de Almagro

Escena de la represntación de “Julio César" de Shakespeare.

los últimos días del 
Festival Internacional de 
Teatro Clásico de 
Almagro vienen 
marcados por las 
representaciones de 
obras del clásico inglés 
Wiliam Shakespeare. En 
concreto se ponen en 
escena "Tro¡lo y 
Cresida", "Romeo y 
Julieta" y "Julio César" 
que bajará
definitiovamente el telón
de esta edición. Además, 
la última semana también 
ha contado con visitas 
Ilustres, como la del 
secretario general del 
PSOE, José Luis 
Rodríguez Zapatero, o 
con actividades paralelas 
como un interesante 
mercado medieval.
"Troíío y C resida" se representó  en 
el Corra l de Comedías, se trata de 
una obra que el escr ito r ing lés 
WiISIam Shakesapeare escribió 
entre "H am ie t" y  "O te lo " y, según 
su director, Francisco Vidal, 
"representa la época más negra 
de Shakespeare, lo que convierte 
a esta pieza teatral en una obra 
cargada de escepticimo y muy 
amarga, ya que todos van contra 
todos, no hay un héroe".
La versión que Vidal pone en 
escena se corresponde con la 
adaptación que de la obra realizó 
Luis Cernuda, dotándola de 
"maravillosos versos en una 
historia en la que se entremezcla 
la tragedia y la comedia partiendo 
de una sátira feroz que marca todo 
el montaje", destacó Vidal.
De la mano del Centro Andaluz de 
teatro llegó otro Shakespeare a 
Almagro, concretamente al Hospital 
de San Juan, donde se puso en 
escena una peculiar versión de 
"Romeo x Ju lie ta" basada en la 
dramaturgia de Antonio Onetti y en 
la que se ahonda sobre las 
metáforas que plantea el autor 
como la división entre dos mundos 
y cuyo único puente de unión es el 
que constituyen Romeo, Julieta y 
los amigos de Romeo.
El director, Emilio Hernández, 
destacó que el motivo fundam enta l 
que le llevó a poner en escena 
esta obra, que ya han visto más 
de 50.000 espectadores, fue que 
"Shakespeare supo tocar de lleno 
las bases de la sociedad y del ser 
humano, por lo que descubrió su 
verdadera naturaleza, naturaleza 
que sigue siendo exactamente 
igual hoy en día".

J u l io  C e s a r
El último de los títulos de

Shakespeare que llegó a la 
cartelera del Festival fue "Julio 
César" del Teatro Lliure. La obra, 
dirigida por Álex Rigola y concebida 
inicialmente en catalán aunque ha 
sido traducida al castellano, 
plantea otro tema de gran 
actualidad: el de la política. La idea 
de montar este espectáculo, que 
surgió cuando Aiex Rigola escuchó 
en un concierto de Albert Plá que 
la gente aplaudía al oir "un político 
muerto, un político menos",

plantea en escena las tramas 
políticas que, pese a no referirse a 
nada en concreto, se pueden 
aplicar a la situación actual del 
país.

Lope d e  Vega
Pero no todo fue Shakespeare en 
estas últimas jornadas, porque el 
joven director Adrián Daumas, que 
ya ha visitado el Festival de 
Almagro en seis ocasiones 
diferentes, trajo por primera vez

un texto clásico español, 
concretamente "E l castigo sin ■ 
venganza" de Lope de Vega. Una 
obra que ha elegido, según él 
mismo señaló, "porque cuenta con 
una historia llena de fuerza  que 
me permite rea liza r un 
planteamiento a rr ie sg ado ", 
concluyó Daumas.
En los días previos a la recta final 

del XXVI Festiva se pudo ver en el 
Corral de Comedias la ópera 
"Segismundo", "La comedia de las 
ilusiones", bajo la dirección de 
Francisco Suárez, y el tea tro  de 
calle, que corrió a cargo del grupo 
Carampa.

El s u e ñ o  d e  u n a  n o c h e  de v e r a n o  
Además de "El sueño de una 
noche de verano" bajo al dirección 
de Miguel Narros, en el claustro de 
los Dominicos, y "El Rey Lear", que 
se representó en el Teatro- 
Hospital de San Juan, ambos 
espectáculos registraron un lleno 
absoluto, "Segismundo", del que 
se hicieron dos funciones, es una 
"ópera de bolsillo", como la calificó 
el autor del libreto y la música, 
Tomás Marco, quien explicó que, 
junto a textos de la "La Vida es 
Sueño" de Calderón, ha tomado 
otros del mito de la caverna de 
Platón y finalmente pasajes de 
Descartes relacionados con el 
sueño, en un espectáculo con tres 
actores, uno de los cuales canta, y 
cuatro músicos.
"Partiendo de la vida es sueño - 
dijo Marco- he montado esta 
pequeña obra en la que respeto el 
espíritu que le d io Calderón, y por 
eso la he llamado como su 
personaje principal, Segismundo, 
pero lo he reducido al gran 
protagonismo de éste y de su 
padre, Basilio, con la aportación 
del primero como gran cantante de 
ópera, además de actor" - 
En el Teatro Principal aimagreño se 
pudo ver la obra de Corneille "La 
comedia de las ilusiones", bajo la 
dirección de Francisco Suárez, 
quien se quejó de lo poco que se 
representa al clásico francés, a 
pesar de que "en este  texto -dijo- 
están contenidos todos los 
géneros y en él Corneille ofrece su 
visión del juego del teatro y de la 
vida".
Francisco Suárez, que acudió a 
Almagro por tercera vez, se refirió 
a su espectáculo como "una 
historia de amor, de m uerte , de 
deseo, de engaño y de sorpresa 
entre jóvenes, gracias al gran 
mago teatral que es Corneille, que 
da en este texto un gran giro 
barroco  para demostramos que 
todo lo que parece no es, y 

. viceversa"
Almagro acogió también en 
riguroso estreno la obra "La 
traición en la amistad", un texto de 
María de Zayas y Sotomayor, 
autora poco conocida que el 
Festival, como a otras autoras - 
clásicas, quiso volver a la 
actualidad en un deseo de apoyar 
la producción femenina.
El espectáculo, que se representó

Rodríguez Zapatero asistió a la representación 
de “El sueño de una noche de verano”

El secretarlo 
general del PSGE,
José Luis 
Rodríguez 
Zapatero, asistió 
en el Claustro de 
los Dominicos de

del d ire cto r M iguel 

gue rea lizó  una v is it a  d e

c a rá c t e r  privado a 
la ciudad de los
an ea  Je s , e s tu v o

a lca lde
almagrarlo,

e l re cto r d e  la

reg iona l, L u is
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Imagen de la representación del “Rey Lear”. A la derecha: “La cárcel de Sevilla”.

en el patio de los Fúcares, está 
dirigido por el jo ven  Mariano de 
Paco, que debuta en el mundo de 
la dirección escénica, y que explicó 
que se trata de una comedia de 
enredo con la que desea divertir al 
público.

T e a t ro  d e  c a l le
Por último, el teatro en la calle,
que. se.programa-,durante., los.,-........
viernes y sábados, volvió de la 
mano de la Casa de Oficios 
Circenses Carampa, que 
representó en la Plaza Mayor 
a lm agreña y calles aledañas "la 
cabeza a pájaros"
Este grupo, que dirige Donald 
Lehn, realizó un taller de circo para 
niños en un centro escolar de 
Almagro, experiencia ya iniciada 
hace dos ediciones y que, según 
Lehn, trata de acercar el teatro a 
los chavales a través de lo que 
más les llega, e l ’c irco.
"El circo -dijo Donald Lehn- se está 
redescubriendo como actividad 
teatral y los niños no sólo se 
forman como espectadores en los

talleres, sino que disfrutan, 
valoran el teatro y siempre 
descubren algo nuevo de sí 
mismos que desconocían"
Quizás el único borrón de este 
gran Festival fue la interpretación 
a cargo del Teatro Libre de Bogotá

El Teatro en la ca lle  
continuó de la mano de

la Casa de Oficios 
Circenses Cdrampa, que 
representó en la Plaza

Mayor "la cabeza a
: p á j a r o s " '

de "El Burlador de Sevilla", un ■ 
grupo semi-profesional que cumple 
su 30 aniversario.
El Teatro Libre asistió al Festival 
con un tota l de 16 actores y ocho • 
técnicos, y con una obra adaptada

y dirigida por Camacho, quien 
explicó que se han formado en el 
arte dramático com o autodidactas, 
dentro de la universidad.
Esta compañía interpretó la obra 
limitándose a recitar los textos, sin 
apenas interpretarlos.

Premios Clásicos 2003
Uno de ios, ú ltim os actos del . 
Festival Internacional de Teatro 
Clásico de Almagro fue la entrega 
de los Premios Clásicos 2.003, que 
otorga anua lm en te  Rad io Surco .
En esta ocasión  los galardonados 
fueron José  Luis Esteban , del 
Centro Dramático de Aragón y Elisa 
Romero Fernández-Huidobro, 
hasta ahora conse je ra  de 
Educación y Cu ltu ra  de la Junta de 
Comunidades de Castiila-La 
Mancha. •■■■'... . :
Los premios Clásicos cum p len ya 
su novena edición y son un 
re conoc im ien to  público a aquellas 
personas o entidades que han 
mostrado un sentimiento especial 
hacia el Festival por su buen hacer 
y por su arte.

Corral de Comedias
“La cárcel de Sevilla"
sobre el entremés anónimo de "La cárcel
de Sevilla"
Compañía del Velador 

| Del jt leves 24 al domingo 27 de Julio

Uíospitaí df Son
Btm
"Romeo \ Julivui"
urriót i do Alnon¡o Om-líi di' la < ¡bi a í le W,
Sliaki\si>vre

i ( (•nuoAuunlii/íDTualro
¡ 1 Vlmie)i'oles,'A’aldomin,t;o2b di Julio

. rlmíñi íj\ltmici¡ml
| "Lí ranino iu vengan.a"
1 do I opede Vega 
! Ai Intuí 1 Lniuarenl omp .nía
i Del muí (es 7!! a! sál m k * D i de ji ihoj

| Chmíri) de los 
D̂ominicos

"Julio (\A.;u ” 
de\VillíamShakesi)i >, tío 
('omiuníaTonlrol limo Di LuaiirsA1 
ai sábado 7G de Julio

fJktm de f̂úcares
“Auto de la sibila Casandra”
de Gil Vicente
Nao d’Amores Teatro
Del jueves 24 al domingo 27 de julio

T̂eatro en h caite
“El teatro pinta mucho”
Coordinación: Ernesto Rodríguez
Viernes 25 y sábado 26 de Julio ~ Haza 
Mayor

jornadas-, 'seminarios- 
y exposiciones
Exposiciones • A
*La opera en España: Fondos 
documentales y artísiticos del 
Museo Nacional del Teatro.
Del 3 al 27 de Julio de 2003.
Organiza: Museo Nacional del Teatro, 
Dirección: Andrés Peláez.

*E1 Legado de José Tamayo.
Lugar: Museo Nacional de Teatro.

*Ata costura en escena: Catalina 
Barcena (1888-1978) y el Teatro 
de Arte. Lugar: Iglesia de San Agustín,

Mnstrumentos de música en el 
mundo, colección de Ismael Peña. 
Dirección: Andrés Peláez/Ismael Peña, 
Lugar: Hospital de San Juan de Dios.

*Exposición Louis Jouvet (1887- 
1951). Lugar: Iglesia de San Agustín. 
Organiza: Josep Mana. Flotáis

*E1 tiempo recobrado. La historia 
a través de la obra de Buero 
Vallejo, Del 3 al 27 de Julio de 2003. 
Lugar-’ Sala de Exposiciones del Ayunta- . 
miento de Almagro.

Otras actividades
Encuentros en el Parador. Sábado 26
de Julio, alas 13,00 horas.

El Festival Internacional de Almagro homenajeó a losé, 
Tamayo con una exposición en el M useo del Teatro

recientemente desaparecido José Tañían© se
WMilílBilllBllMBBlWBMllHiWliBjil B lH ilWJBWBHiiiMwll
homenaje del Festival a u n  hombre qye, según el 
director, Lindan© García, "nos hubiera gustado 
reconocer en vida, per® hemos llegad© tarde"..

documenta les y gráficos cine el l̂usac# posee de

recuerda «pie en 19 6 8  creé su espectáculo 
"Antología de la zarzuela", c¡ue fue presenciad© 
por más ú& seis millones de personas en todo el

mases de julio y agosto a pesar de estar aún

empresario teatral, a s í  como d e  sus  montajes
S1M1éBBmMIí !|p ! I WI|^W^B¡|WIB|BmW|¡MMB¡BMÍÍÍí BKSHS8
varios t r a je s  de s u s  espectáculos, especialmente
d e  Sos d e  za rzu e la »
Asimismo, s e  e x p o n e n  t e x to s  explicativos ele su
p e r s o n a lid a d  y trayectoria, e n  los q u e  se le  
d e f in e  c o m o  "director eminentemente e c lé c t ic o  y 
gran profesional", que se distinguió por montar

e n  escena, d u ra n te  e l régimen de F ra n c o , r íe  
a u to re s  p e c o  representados c o rn o  Pirandeüo,
j¡¡jg¡|¡M
E s ta  exposición s e  acompaña de o t r a  sobre "La
ópera en España" montada e n  el mismo lugar y
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Aún así se signe importando más que se vende

El v„.timen de exportaciones creció 
jn  8,02 por ciento en 2002

El volumen de exportaciones realizadas por 
Castilla-La M ancha en 2002 fue de 2.123,6 
millones de euros, lo que supuso un 8,02 
por ciento más que en 2001 y representa 
un im portante crecim iento respecto a la

m edia nacional, que aum entó en un 1,66 
por ciento. Las im portaciones representa
ron 3.770,6 m illones de euros, un 2,13 por 
ciento m ás que en el ejercicio anterior. 
Estas cifras, presentadas por el director

del ICEX en Castilla-La M ancha, Pedro 
A ntonio M orejón, reflejan que la  balanza 
com ercial de la región arrojó un saldo fa
vorable a las im portaciones de 1.647 m i
llones de euros.

Durante la presentación, Morejón 
subrayó que las exportaciones se 
han mantenido pese a la etapa de 
enfriamiento generalizado en las 
econom ías internacionales y 
apuntó que la exportación de Cas
tilla-La Mancha se ha mantenido 
o incluso ha crecido con la prácti
ca totalidad de países a excepción 
de Portugal. En este sentido, se
ñaló que el recorte en las exporta
ciones podría dejarse notar más 
en los primeros meses del ejerci
cio actual.

Por sectores, en la región el 
que registró un mayor volumen de 
exportaciones fue el de aparatos 
y material eléctrico, con 250,61 

'►millones de euros, un 32,32 por 
ciento más que en 2001. No obs
tante el mayor crecimiento porcen
tual lo experimentó el sector de 
conservas, verduras y zumos, con 
el 52,68 por ciento más que en 2001 
y que llegó a los 85,81 millones de 
euros.

’ El sector de materiales plásti
cos realizó ventas al exterior por 
valor de 190,14 millones de euros, 
un 4,40 por ciento más que en 
2001; el de máquinas y aparatos 
mecánicos 144,23 millones, un 
24,96 por ciento más que el año 
anterior y el de calzado 133,54 mi
llones, un 8,29 por ciento más que 
en 2001.

Por contra el mayor retroceso 
lo  experimentó el sector de pro
ductos químicos orgánicos, cuyas

exportaciones supusieron 70,33 
millones de euros, un 16,96 por 
ciento menos que en 2001. Las 
carnes y despojos comestibles 
también perdieron un 14,52 por 
ciento, situándose en 70,89 millo- 
mes de euros. También recortaron 
sus ventas al exterior los sectores 
de bebidas excepto zumos (-4,36 
por ciento) pese a suponer un 
volumen de 215,29 millones de 
euros; el de muebles, sillas y lám
paras (-6,35 por ciento) y el de 
vehículos automóviles (-5,25 por 
ciento).

Destinatarios
Respecto a los principales paí

ses de destino de los productos 
de Castilla-La Mancha, la Unión 
Europea recoge el 75 por ciento

de los productos que se venden 
al exterior, aunque Portugal ha 
dejado de ser el primer cliente y 
aumentaron las ventas hacia Fran
cia y Alemania. También se incre
mentaron las ventas a los países 
que se incorporarán próximamen
te a la Unión Europea, de manera 
que las exportaciones hacia los 
que serán socios comunitarios en 
2004 aumentaron un 20 por ciento 
y en el caso de los que se incor
porarán a la Unión en 2007 el in
cremento fue del 32 por ciento.

Las exportaciones hacia Amé
rica del Sur bajaron un 10 por cien
to en 2002, aunque las dirigidas 
hacia Centroamérica aumentaron 
un 4 por ciento. Las ventas a paí
ses asiáticos crecieron un 5 por 
ciento y las exportaciones hacia

Estados Unidos aumentaron un 9 
por ciento, pese a la situación eco
nómica de ese país surgida a raíz 
de los atentados del 11-S.

Crear marcas
El director regional del ICEX 

subrayó la importancia que los ele
mentos ajenos a la promoción es
tán teniendo en las ventas al exte
rior y señaló que las empresas ex
tranjeras valoran mucho la facili
dad de comunicación de las em
presas a las que se dirigen. Asi
mismo apuntó que junto a la ne
cesidad de evitar las llamadas “mar
cas blancas” y las ventas a gra
nel, es necesario apostar por 
“crear marcas” y aumentar el nú
mero de empresas que se dedican 
a vender al exterior.

Asimismo, indicó que las ca
pacidades de Castilla-La Mancha 
como región no se conocen sufi
cientemente en los círculos comer
ciales internacionales, al tiempo 
que recordó que los esfuerzos de 
promoción que se vienen hacien
do desde el ICEX son para poten
ciar la imagen de España. Morejón 
señaló que las empresas deben 
utilizar “el paraguas” que supone 
la imagen de España en el exterior.

Por lo que se refiere a las im
portaciones, las que más aumen
taron fueron las de materiales plás
ticos (30,73 por ciento), seguidas 
de máquinas y aparatos mecáni
cos (22,90 por ciento).

Matilde Valentín ofrece diálogo a CCOO para avanzar 
en la mejora de los servicios públicos
La consejera de Administraciones 
Públicas, Matilde Valentín, ha ofre
cido diálogo y voluntad de cola
boración a Comisiones Obreras de 
Castilla-La Mancha para seguir 
avanzando en la mejora de los ser
vicios públicos que presta la Ad
ministración regional a los ciuda
danos.

Valentín se reunió en Toledo 
con el secretario regional de este 
sindicato, Juan Antonio Mata, a 
quien mostró la disposición de la 
Consejería ele mantener un diálo
go abierto con dicho sindicato con 
el objetivo de poder llegar al máxi
mo de acuerdos entre la Adminis
tración y las centrales sindicales.

El encuentro con Comisiones 
Obreras se enmarca en Ja ronda

de contactos que la titular de Ad
ministraciones Públicas está man

teniendo con los representantes 
de los distintos sindicatos para 
profundizar en la colaboración per
manente y continuar trabajando 
en los temas que afectan a la Ad
ministración regional.

A sim ism o, Juan A ntonio 
Mata expresó a la nueva conseje
ra la disposición de CCOO a cola
borar en la mejora de los servicios 
públicos, tanto de la Administra
ción Regional como de los depen
dientes de las corporaciones lo
cales. El representante sindical 
valoró positivamente el trabajo 
desarrollado en la anterior legisla
tura para estabilizar el empleo en 
la Administración regional.

En el primer semestre

Caja Rural de 
Ciudad Real 
ganó más de 5 
millones
La Caja Rural de Ciudad Real 
obtuvo durante el primer se
mestre de este año unos bene
ficios antes de impuestos de
5.014.000 euros, lo que supo
ne un 11 por ciento más que 
en el mismo periodo del año 
anterior, según informó el pre
sidente de la entidad, Luis Díaz 
Zarco.

“Un año más, y a pesar del 
pesimismo que reina en los 
mercados financieros, hemos 
obtenido unos resultados que 
superan nuestras previsiones, 
con lo cual esperamos cerrar 
este año por encima de los 9 
millones de euros”, señaló Díaz 
Zarco.

Miguel Ángel Caiama ■
Por su parte, el director ge

neral de la entidad, Miguel An
gel Caiama, precisó que resul
tados tan destacados “son 
consecuencia del crecimiento 
del volumen de negocio, tanto 
de activo como de pasivo, que 
aumentaron a tasas del 16 y el 
11 por cien, respectivamente”.
. Al finalizar el primer semes

tre, la entidad tenía 1.294 mi
llones de euros en recursos de 
clientes y la inversión crediti
cia aumentó especialmente en 
los clientes empresariales e 
institucionales de la Caja.

40 millones 
para centros 
educativos y 
sociales
La consejera de Economía y 
Hacienda, María Luisa Araú- 
jo, acompañada del director 
general de Economía y Presu
puestos, firmó con el Banco de 
Desarrollo del Consejo de Eu
ropa cuatro contratos de prés
tamo para financiar inversio
nes en Castilla-La Mancha.

Los más de 40 millones de 
euros que llegarán a la comu
nidad autónoma gracias a este 
acuerdo económico se inverti
rán en la construcción de cen
tros educativos (6 millones) y 
sociales (22 m illones), así 
como en la restauración del pa
trimonio castellano-manchego 
(3 millones).

Los 9 millones restantes se 
invertirán en centros de cultu
ra. ,
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Del 24/7 al 30/7 - 2003 /  Manchegos

El incremento más importante se produjo en 2002 cuando solicitaron la 
certificación L10G productores

UPA espera que la agricultura ecológica 
despegue definitivamente este año
El secretario regional de Unión de 
Pequeños Agricultores (UPA) en 
Castilla-La Mancha, Cristóbal To
rres, ha señalado que la organiza
ción que preside espera que 2003 
sea el año importante para que la 
agricultura ecológica despegue, 
ya que según datos en 2002 había 
ya 1.100 productores y 40.874 hec
táreas dedicadas a estos cultivos.

Durante la presentación de la 
guía “Agricultura Ecológica en 
Castilla-La Mancha”, una obra 
realizada por Cándido Ballesteros 
y Remedios Corderos y en el que 
los autores reúnen datos sobre la 
agricultura ecológica que colocan 
a la Comunidad Autónoma como 
la quinta región en superficie to
tal dedicada a la agricultura eco
lógica, tercera en el número de pro
ductores y quinta por número de 
elaboradores. s 
■ El número de productores eco
lógicos en 2002 suponían sólo el 
0,6 por ciento y la superficie dedi
cada en la región a la agricultura 
ecológica fue del 0,87 por ciento

de la superficie agraria cultivada 
es inferior frente al 1,94 por ciento 
de media nacional.

Para el responsable de UPA, 
estas cifras demuestran que la agri
cultura ecológica tiene que desa
rrollarse, porque los resultados 
“son los mejores y demuestran la 
calidad de los productos cultiva
dos”.

Según datos que la guía reco
ge, Albacete tenía en 2002 :el 45 
por ciento del total de producto
res, Ciudad Real el 19 por ciento y 
Toledo el 16 por ciento. En cuanto 
a la superficie cultivada destaca 
también Albacete con el 38 por 
ciento del total, seguida de Tole
do con el 28 por ciento y Ciudad 
Real con el 22 por ciento. .

Prevé celebrar el I Concurso Regional de Cata

La Asociación para la Promoción
•leí M etal busca ía IGF Piel «le Sapo
La'Asociación para la Promo
ción del Melón de La Mancha, 
integrada por siete cooperativas 
de Ciudad Real, se reunió con el 
alcalde de Ciudad Real, Francis
co Gil-Ortega, para conseguir 
apoyos de cara a la obtención 
de la Indicación Geográfica Pro
tegida (IGP) Melón Piel de Supo.

Según un comunicado de la 
Unión de Cooperativas Agrarias 
de Castilla-La Mancha (UCA- 
MAN), el presidente de la aso
ciación, Apolonio Moreno, y el 
director gerente de UCAMAN, 
José Luis Rojas, se reunieron 
con Francisco Gil-Ortega para 
“presentarle el ambicioso plan 
de promoción de Sa asociación 
y estudiar fórmulas de apoyo”.

Fomento de la investigación
En el comunicado se detalla 

que tos objetivos son “el reco ■ 
noeimiento comunitai io de ía In
dicación Geográfica Protegida 
del Melón Piel de Sapo, la pro 
moeióri y expansión de su co
mercio en los mercados, y su 
protección, prestigio y lómenlo

de la investigación”.
Moreno añadió que ía aso

ciación prevé celebrar, “previsi- 
blemente en el mes de septiem 
bre, el I Concurso Regional de 
('ata de Melón de Piel de Sapo, 
en Ciudad Real, seguido de un 
acto de presentación en M a
drid".

IK 'AMAN íesaltó que el al 
ealde de C dudad Real se mostré 
"muy receptivo” ante sus pío 
puestas y ofreció su colabora 
eión a la asociación en un tutu 
ro cercano.

Dos varas pata medir ía misma, política.
Entre el 60 y el 80 por ciento de los 30.000 fun 
comunitarios han secundado recientemente una huelga 
en defensa de su sistema de pensiones. La Unión ha 
propuesto un recorte presupuestario para este genero
so sistema que pagarnos todos ¡os europeos con el obje
tivo de contratar a 5.000 nuevos funcionarios que permi
tan una mayor gestión de la administración comunitaria.1

ÁS mundo agrario n.o le sorprende este tipo de deci
siones, ya que las sufre con frecuencia: en 1992. la refor
ma MacSharry; en Í999, la Agenda 2000; en julio de 2002, 
ías primeras propuestas de “reforma intermedia”; en oc
tubre de 2002 (Cumbre de Bruselas), las decisiones fi
nancieras que afectarán a las ayudas directas hasta el 
2013; en enero de 2003 las nuevas propuestas de “refor
ma” (“ya no se llama “revisión intermedia”) y en junio de 
2003, la reforma en sí.

Cada una de estas reformas han supuesto un menos
cabo de la renía y de Ja seguridad de ios agricultores 
europeos, y cada una de ellas ha ido acompañada por 
brillantes explicaciones de las instituciones europeas que 
han magnificado las ventajas de cada uno de los cam
bios, prometiendo un futuro mejor y una capacidad em
presarial para el sector agrario. Los resultados están a la : 
vista: la población activa en agricultura ha de 
un 30 por ciento y la renta agraria no alean: 
la renta en el sector industrial o servicios.

Es lógico que cualquier sector, ya sea el funcionaría! 
o el agrario, se queje ante posibles pérdidas di 
por tanto, las explicaciones sobre la ru 
competid vidad, mayor calidad o la adaptación a las nue- 
«as exigencias de la sociedad deberían valer tanto para 
¡justificar una reducción del apoyo ai cultivo de los her-

protección de ía función pública europea. Todo ello sin 
olvidar que, aproximadamente, el 46 por ciento del pre
supuesto comunitario repercute en unos 7 millones de 
agricultores mientras que alrededor del 9 por ciento del 
mismo va dirigido a 30,000 funcionarios. Sin comenta-

José María Fresneda (*)

yado y lo seguirá haciendo, no les gusta su propia n 
ciña y en el caso de la agricultura, han caído en el error 
de menospreciarla, sin considerar que ha sido la única: 
política verdaderamente común, y la base de Ja erara- 
tracción europea.

Sin embargo, lo que para algunos resulta tan obvio 
no lo es para otros. Hace unos días se daba a conoc 
informe elaborado por un grupo de expertos a ínstai 
del presidente de la Comisión Europea, Romano Prodí, 
que sugiere desmantelar la PAC y los fondos regionales.

No tiene ningún sentido plantear ahora un desman- 
telamiento de la política agraria común para generar una 
renacíonaiización de la misma y que cada país aplique 
una política diferente. ¿De que sirven el mercado único? 
¿Qué política de referencia va a existir? ¿es ésta la cons
trucción europea que se quiere?

Suenan tambores de guerra para s.m sector que nece
sita de la política estructural y de cohesión para afrontar 
con éxito no sólo las presiones liberal Dadoras sino ¡as 
perspectivas de ampliación de ía Unión Europea a nue
vos países de menor crecimiento. La solidaridad euro
pea que no caridad europea, como ha dicho el comisario 
de Política Regional, es necesaria para reducir las dife
rencias de desarrollo existente en la actualidad.

No sirve de nada plantear estas teorías a m atos de 
dos meses de que se reanuden las negociaciones tic* la 
Organización Mundial dd Comercio (OMC) cuyo objoti 
vo final radica en la desaparición progresiva de toda 
forma de .ayuda y prolecuoues que; impliquen distorsio
nes del. comercio, ys menos cuando el principal país que 
promueve la liberali/ación comercial, rumo es lisiado ihi> ■ 
dos, sigue apoyando a su:; agricultores “Lo que es bue
no para el agricultor norteamericano es bueno para ía 
economía americana, dijo el presidente de los EE.UU., 
George Bush al firmar Ja nueva Ley Agraria,

Sería un atrevimiento predecir las conclusiones de la 
nueva ronda de negociaciones; pero sí se puede afirmar . 
que los ciudadanos europeos se presentan en inferiori
dad de condiciones porque así lo han decidido quienes 
tienes potestad decisoria,

Mucho me femó que si estas teorías “antieohesíón” 
no se frenan con firmeza asistiremos, a nuestro pesar, a 
la defunción de la PAC. Actualmente estamos rccogten- : 
do los frutos de un debilitamiento ele ios cimientos por
que, conviene recordar, que lejos de apostar por una 
consolidación de la política agraria común a través de 
reducir las diferencias de rendimientos entre las distin
tas regiones, la reciente reforma, aprobada en junio, in
cluye como principios latentes la pérdida de cohesión y 
la renacíonaiización.

De hecho, la reforma acrecienta las diferencias de 
desarrollo entre los países comunitarios y entre las re
giones de un mismo Estado miembro y acentúa las des- ; 
igualdades de aquellos que residen en zonas desfavore
cidas a pesar de que son igualmente ciudadanos euro- ■ 
peos y, por tanto, contribuyentes del mismo modo a las 
arcas comunitarias. Además, la reforma rio incluye medi
das específicas que terminen con los desequilibrios te- : 
rritoriales y tampoco ofrece garantías plenas de estabíli- ; 
dad presupuestaria a partir de 2013.

Por el bien de Ja Unión Europea y de sus futuros 
miembros, miremos hacia atrás antes de lanzamos a una 
carrera de despropósitos.

{*} Secretario general de ASAjA Castilla-La Mancha
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Según destaco el gerente de la FeriafJM anugL^ M n 9 '

tmerciales a FERCAM 2003 
n 5,5 por anto

Tras la conclusióf
ge ren te  de  le Fer 
C am p o , M anue l t 
re a lizó  un ba lan c  
de la m ism a "  . de 
a u m en to  de v ís íl 
p ro fe s io n a le s  i l e g ^ ^  
reg ión  y de  la s c o m u n id ad e s  de 
M ad rid  y  A n d a lu c ía , d eb ido  a su 
p ro x im id ad  y el a u m en to  de los 
c o n ta c to s  c o m e rc ia le s  en un 5 ,4  
po r c ie n to . Po r su  pa rte , el 
a lca ld e  de M an zan a re s , M igue l 
Á nge l Po zas , se ña ló  en la 
c la u su ra  que  FERCAM  tien e  éx ito  
po rque  en la fe r ia  los e xp o s ito re s  
rea lizan  negoc io s  y venden  su s 
mercancías.

El gerente explicó que según las mani
festaciones de los expositores, según 
una encuesta realizada por la gerencia, 
revelan "notoriamente su satisfacción 
por el número de contactos y de perso
nas interesadas en sus productos". Mo- 

1 lina Hurtado también afirmó que el vo
lumen de negocio "in situ" refleja cifras 
semejantes a las del año anterior, si bien 
los contactos aumentaron más de un cin
co por ciento, lo que seguramente a 
posterior'! elevará el volumen de negó- 
cío,

Ei gerente señaló también que en 
FERCAM 2003 se ha producido la incer
tidumbre en el profesional agrícola por 
la PAC, ya que ésta no satisface plena
mente los intereses de las pequeñas y 
medianas explotaciones agrarias. Esta 
¡ncertidumbre ha'quedado reflejada en 
las conferencias y debates sobre este 
tema que han tenido lugar a lo largo de 
la feria y ha redundado, en alguna me
dida, en el consumo y en la renovación 
de maquinaria agrícola. A pesar de ello, 
el principal sector

m

Wim
< « §

de FERCAM ha te
nido gran afluen
cia de público  e 
interés por el ma
terial expuesto.

T r a n s p o r t e  y  
maquinaría

Otros sectores 
corno el transpor
te, la maquinaria 
pesada y la auto
m ación también 
han destacado por 
su interés para Sos 
visitantes. Los éxi
tos en el sector 
agrícola y en los 
apenas menciona
dos confirman, con 
datos todavía pro
visionales, las pre
visiones de la ge
rencia de un nuevos éxito de la Feria de 
este año.

A este respecto, Molina destacó el au
mento en un uno por ciento de las visi
tas profesionales en la jornada matinal, 
durante la cual los expertos visitan la 
feria más relajados, demostrándose con 
ello que "la decisión de profesionalizar 
la jornada de mañana fue un acierto to
tal". . . •

El gerente también valoró en positi
vo las constantes inversiones realizadas

El gerente de FERCAM, 
Manuel Molina, definió la 

etapa 1991-2003 como la 
de la imaginación e 

impulso de esta Feria, 
debido al constante 

apoyo que la gerencia y 
las instituciones han 

sabido dar a su 
promoción como 

escaparate agrícola

estructuras creadas permiten "más y 
mejor prestación de servicios y esto es 
muy valorado por el visitante y el expo
sitor. Este recinto completará sus pres
taciones en comodidad con el asfaltado 
de ios aparcamientos que tienen pre
visto ei gobierno municipal", acotó Moli
na.

Señaló también que a nadie le cabe 
la menor duda de que FERCAM es una 

feria que a lo lar
go de estos años 
se ha abierto un 
espacio en el pa
norama ferial es
pañol, destacando 
entre las primeras 
del país "y  todo 
e llo  d e b id o  al 
constante impulso 
que la gerencia y 
las in s t itu c io n e s  
han sabido dar a 
su .p rom o c ió n  
como escaparate 
de referencia para 
el sector agrícola e 
in d u s tr ia l" .  Por 
todo 'e llo , Molina 
definió la etapa de 
1991 a 2003 como 
la e tapa  de la 
" im a g in a c ió n  e 
impulso" de FER
CAM.

M igu e l A n g e l P o za s
Por su parte, el alcalde de Manzana

res, Miguel Angel Pozas, volvió a reite
rar en el acto de clausura de la Feria 
Regional del Campo que ésta tiene éxi
to porque en la misma ios expositores 
realizan negocios y venden sus mercan
cías; también puso de relieve la calidad 
de los stands, y el incremento de vinos 
y quesos presentados a los concursos 
de calidad.

■

Tras la entrega de las medallas de 
oro, plata y bronce a los premiados en 
los varios concursos que han tenido lu
gar con motivo de FERCAM 2003, Pozas 
señaló que todos los participantes en la 
feria eran acreedores a una distinción 
porque año tras año mejoran los pro
ductos que exponen y los stands en que 
los muestran, pero que en todo concur
so hay que establecer prioridades.

En relación con los vinos premiados, 
el alcalde de Manzanares recordó que 
hasta hace poco Castilla-La Mancha pre
sumía de ser el viñedo más extenso de 
Europa; pero que de unos años a esta 
parte, los castellano-manchegos tam
bién presumen de tener vinos de cali
dad, a la altura de cualquier denomina
ción de origen. Tras la mejora del em
botellado y del etiquetado, ha llegado el 
momento del continente. Y éste es de 
calidad, como lo demuestran ios premios

obtenidos.
También se refirió Pozas ai esfuerzo 

que tuvo que hacer el gobierno regional 
para que fuera reconocida la denomi
nación de origen del queso manchego. 
Hoy, una vez obtenida, queso y vino, 
dos alimentos que se complementan 
entre sí, sobre todo en algunas horas 
del día, son los mejores embajadores 
de la región en el mundo.

Reconocido el esfuerzo realizado por 
todos los expositores, el alcalde habló 
de que en FERCAM 2003 ha habido bue
nos stands y buenas mercancías, lo que 
ha propiciado que los negocios hayan 
aumentado; hizo referencia a los datos 
provisionales que le había comunicado 
la gerencia según los cuales se van a 
cumplir las expectativas que se tenían.

"Lo interesante es que se consiga ven
der más mercancías; si en FERCAM no 
hubiera negocio, se podría presumir de
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recinto o de otras instalaciones, pero ai 
final, sin negocio la feria dejaría de te
ner sentido" y terminaría por no existir. 
"Porque a las ferias no vamos por lujo; 
vamos a vender y a obtener beneficios", 
apostilló el alcalde ante la representa
ción de todos los premiados que llena
ba el salón de actos de Pabellón Ferial.

En vista de los buenos resultados que 
están a la vista; en vista a los contactos 
comerciales realizados, más cuantiosos 
que en anteriores ediciones; en vista del 
negocio ya realizado y del que se reali
zará con las operaciones que han que
dado aplazadas, Pozas señaló que ya 
se empezaba a trabajar para la edición 
del próximo año, invitando a quienes han 
estado presentes en ' 2003 vuelvan a 
estarlo en el 2004.

C o n fe re n c ia s
Las conferen

cias forman una 
parte importante 
de FERCAM, y en 
la pasada edición 
comenzaron con 
una sobre la utili
zación del gas na
tural como com
bustible de vehícu
los. La ponencia 
se centró en el re
sultado que este 
combustible está 
dando en las ca
rretillas elevado
ras que utilizan las 
empresas y que se 
encuentran ex
puestas en la fe
ria.

La conferencia organizada por la fir
ma "Automaquinaria Ciudad Real, S.L." 
contó como ponente con Jord i Roca 
Serradeli, Project Manager de la Direc
ción de Tecnología y Medio Ambiente de 
Gas Natural. El conferenciante destacó 
la importancia medioambiental del gas 
natural como combustible, ya que per
mite el mismo rendimiento en los moto
res que los derivados del petróleo, pero 
contamina menos.

"De los combustibles fósiles es el que 
menos emisiones de dióxido de carbo
no emite a la naturaleza. No contiene 
azufre y los óxidos de nitrógeno son más 
bajos", destacó Roca, quien recordó 
igualmente que el gas natural es mucho 
más económico, "si bien la instalación 
de una estación compresora para sumi
nistrar el gas tiende a equilibrar este 
factor", matizó.

Nueva PAC
La reforma de la PAC también cen

tro varias de las conferencias celebra

das durante FERCAM. Así, ei presidente 
de COAG IR, Antonio Castellanos, ofre
ció una conferencia totalmente didácti
ca, sin valoraciones y a base do mu
chos ejemplos concretos sobre las con
secuencias de la nueva PAC, ponicmdo 
en ei frontispicio de la misma que que
dan todavía rnuenos puntos por aclarar 
y que la i ilusoria que se na apucaao a 
los cereales servirá probablemente para 
modificar la normativa del olivar y del 
vino.

El presidente nacional de ASAJA, 
Pedro Barato, también ahondó en Man
zanares sobre la nueva PAC, afirmando 
que es "un cambio muy brusco" pero 
que hay que analizarla con calma a fin 
de ' sacar de ella' el mayor ''partido posi

ble a la hora de 
aplicarla; además 
dijo que quedan 
todavía muchos 
reglamentos co
munitarios y mu
chas normas en el 
BOE antes de que 
entre en vigor.

Una de las pri
meras consecuen
cias de la reforma 
de la PAC -mani
festó Barato- son 
las modulaciones, 
un aspecto de la 
normativa a la que 
ASAJA siempre se 
ha opuesto, "no
sotros no quería
mos ningún tipo de 
desacoplamiento 
porque se podrían 
producir determi

nados abandonos y aspectos negativos 
sociales y económicos en las zonas de 
baja producción como son algunas de 
nuestras comarcas".

Antonio S a lin a s
El diputado regional del PSOE, Anto

nio Salinas, también se manifestó en 
Manzanares sobre la nueva PAC, seña
lando que tiene para la región castella- 
no-manchega y especialmente para las 
comarcas ciudarrealeñas de ios Montes, 
Campo de Calatrava y Montiel más som
bras que luces, por lo que "va a poner 
en peligro gran cantidad de explotacio
nes agrarias dedicadas al cultivo de ce
reales".

Salinas se refirió también al peligro 
que corren las explotaciones de ganado 
ovino porque el sistema que se ha in
troducido para calcular los rendimien
tos es tan sumamente complejo que el 
ganadero, en vez de ser un hombre de 
campo, tiene que convertirse en un uni
versitario de carrera; abogó por unas

E l presidente nacionaB de 
ASAJA, Pedro Barato, 

ahondé en Manzanares 
sobre la nueva PAC, 
afirmando que es un 

cambio muy brusco, pero 
que hav que analizarla 

con calma a fin de sacar 
de ella el mayor partido 

posible a la hora de 
aplicarla

bronce*, re sp e c t iv am en te»
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Oro al Stand efe Muestras
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pectívamente, en  una  edición el©

políticas más sencillas que garanticen el 
mantenimiento de las explotaciones y 
de la población, sin que el Gobierno es
pañol se coloque a la rueda de Francia 
y Alemania, "donde la agricultura tiene 
poco que ver con Castilla-La Mancha".

Otras c o n fe re n c ia s
Otra de las conferencias dé FERCAM 

versó sobre la eliminación progresiva de 
los tradicionales contenedores de reco
gida de residuos sólidos urbanos de la 
superficie de fas ciudades, que según 
explicó el responsable de marketing de 
la empresa "Biurrarena", Juan Antonio

Balbás que habló de las ventajas de ins
talar contenedores soterrados.

Esta conferencia estuvo organizada 
por"Automoción Lozano", en cuyo stand 
de la Feria Regional del Campo y Mues
tras de Manzanares se expusieron 
simuladores de este tipo de contenedo
res soterrados que cada vez empiezan 
a ser más habituales en las ciudades.

FERCAM también abordó en sus con
ferencias la utilización adecuada de la 
tecnología de la fertilización, que ade
más de reducir la contaminación de las 
aguas por nitratos, disminuye costes en 
mano de obra y puede incrementar la
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producción del campo. Estas fueron, 
según el ingeniero agrónomo y jefe de 
ventas de Compo Agricultura, Ramón 
Pefigrí, !as ventajas principales de la apli
cación de una nueva tecnología de ¡os 
regadíos que presentó en la Feria del 
Campo de Manzanares,

En un acto organizado por Fertiman- 
cha, Pelígrt aclaró como punto de parti
da que el objetivo de los fertilizantes pre
sentados en FERCAM 2003 es triple, sien
do ei primero y más importante la re
ducción de la contaminación de las 
aguas, pero también la disminución de 
mano de obra para el agricultor y, en la 
medida de lo posible, el aumento de la 
producción.

Dentro del completo programa de 
conferencias y demostraciones en FER
CAM se habló de los parámetros de ca
lidad en la planta injertada de viña, la 
mecanización de la vendimia como "una 
solución necesaria, ei pulido del acero 
inoxidable con term inación de espejo o 
la gestión electrónica de los automóvi
les modernos,

T u r ism o
Como viene siendo tradicional en las 

últimas ediciones, el pabellón cubierto 
de FERCAM albergó a múltiples empre-

!

i

sas e instituciones relacionadas con el 
turismo. Entre ellas estuvo presente el 
Principado de Asturias, cuyo director 
general de Comercio y Turismo, Javier 
de la Ballina, visitó el stand que su co
munidad instaló en FERCAM. Ballina, ala
bó la Feria de Muestras de Manzanares 
destacando su importancia e invitó a los 
manzanareños a visitar Asturias.

El stand de Asturias es uno más de 
los muchos que se pudieron visitar du
rante el recorrido por el pabellón de Tu
rismo de la Feria del Campo y Mues
tras de Manzanares.

De la Ballina consideró FERCAM como 
una feria de muestras importante, que 
les sirve para abrirse al mercado de la 
zona centro-sur, un mercado que, se
gún sus palabras, y  a pesar deJa.afluen- 
cla madrileña, lo tienen poco explota
do. v. ■ • •• •

Otro motivo de la presencia asturia
na en FERCAM, señaló De la Ballina, es 
el aspecto lúdico y de ocio que tiene 
esta Feria, la gente, viene tanto para 
comprar como para pasar el rato, y esos 
son sus potenciales clientes. Por últi
mo, consideró a los manchegos como 
un mercado "dicotómico", expresión con 
la que se denomina a los turistas que 
viajan en busca de lo que no tienen.

Celebré un Pleno en FERCAM

Lej promoción masca ei XXX 
aniversario del C.R.D.O. "La Mancha"
El Consejo Regulador 
de la Denominación de 
Origen La Mancha ce
lebró en el marco de 
la Feria del Campo de 
Manzanares un Pleno 
extraordinario que sir
vió para analizar los 
pasos dados en la 
campaña promocional 
y para reflexionar en 
torno a las adaptado' 
nes que se han de ha
cer para ponerse en 
sintonía con la Ley de 
la Viña y el Vino.

Gregorio Martín 
Zarco, presidente del Consejo, se
ñaló al respecto que los integrantes 
del consejo se habían mostrado sa
tisfechos con la línea publicitaria que 
se está desarrollando puesto que 
está cumpliendo con ios fines pre
vistos. En vista de ello estiman que 
se va a poder continuar en el cami

no emprendido. Los 
miembros del Conse
jo, a la vista de la nue
va Ley de la Viña y el 
Vino, buscaron tam
bién líneas de actua
ción para que la próxi
ma campaña sea con
sensuada con las bo
degas, los técnicos, las 
empresas y las orga
nizaciones. En relación 
con la apuesta promo
cional, Martín Zarco 
destacó que se ha 
puesto en marcha 
para poder llegar di

rectamente al consumidor y conven
cerle a probar los vinos de la Man
cha, cuyos precios y calidades son 
más que competitivos en el merca
do. De ahí que se estén realizando 
en estos meses promociones fuer
tes en Andalucía y Levante para vol
ver en otoño a Madrid y la región.

ÉJg

Gregorio Martín Zarco.

X III C oncurso  R egional d e  íyT u iM
de Vinos

M e d a lla  d e  O ro ; "ALTOS 0EL CABR1IL zm z%  de la Cooperativa 
San Antonio Abad, de V illam a lea  (Albacete).
M e d a lla  é e  P la t a l  "Y U M T E R O  CHARDONNAY 2002", de la 
Cooperativa Jesús del Perdón de Manzanares (Ciudad Rea l). 
M eda lfe  d e  B ron ce ; " V I Ñ A  A L IS A L ! 2 » 2  M A C A S E O S  de Bodegas 
Sofís, de Valdepeñas (Ciudad Real).

M edaSls Oro? ” W 5lUW ir> 2 0 0 2 " , de la 
Nombre de Jesús, de Villarta (Cuenca). 
Medalla de Plata; tt¥SLLA I 
San Isidro ele Vllfalgordo del Jücar ( 
Medalla «Je Bronce; "W iÉA ALBAII 2002* 
Vafdepeñas (Ciudad Real).

llliÍllll¡l!gB|||¡lllBllBlHlMIWWHMÍHj8MW MÍÍSIlllW lllliillillllS:
Vinícola de Tomelíoso (Ciudad Real).

Ntra. Sra. del Rosario, de El Provencio (Cuenca).

VINOS TINTOS CRIANZA

Concepción de Casas de Femando Alonso (Cuenca).
m .ú a t ín  é n  P la ta s  “ S E W O P lO  PIEL V A L  m * \  de Bodegas Vade.vi,
de A lham bra  (C iudad Real).

VINOS TINTOS RESERVA
Medalla de Ores "DOW LUCIANO m s% de .1. (Sarda Varrión La 
Mancha, de Dalm iel (Ciudad Real).
Medalla de Platas "YUNTKP.ü de Cooperativa Nuestro Padre 
Jesús dei Perdón de Manzanares; (Ciudad Real).
Medalla ele Bronce; "MOSrfECLAR© 96", de Cabovasa, de 
Valdepeñas (Ciudad Real).

VINOS TINTOS GRAN RESERVA
Medalla <fe Ciros "VEGAVAL PLATA ©4", de Bodegas Miguel 
Caíatayurí, de Valdepeñas (Ciudad Real).

Vaidepeña s (Ciudad Rea!).
Medalla de Bronce; wSEf$GRáO PE GUA0IANE9A 907 Cencibell",
de Vinícola de Castilla, S.A., de Manzanares (Ciudad Real).

XII Concurso Regional cié Calidad1

CATEGORIA INDUSTRIAL
IT preini»; "C A S A  PfcíL CAMPCVh de Mantequerías Arias, S.A., de: 

Tomelíoso (Ciudad Real).

CATEGORIA ARTESANO
I a premios "MAMANTONA", de Quesos La Casóte, de La Solana
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Trabaja en CMT

Jorge Jara ni i lio 
Sánchez, ganó eS 
premio de 
Periodismo 
Agrario de ASA

Jorge Jaram iiio Sánchez, presen
tador del programa semanal "Su
plemento de Agricultura" de Ra
dio Castilla-La Mancha, y guionista 
y redactor de "Nuestro Campo" 
en Castilla-La Mancha Televisión, 
recibió en el transcurso de la Fe
ria Regional del Campo y Mues
tras de Manzanares el decimoc
tavo premio de periodismo agra
rio que concede la organización 
ASAJA.

B a ra to  y P o za s
Al término de la conferencia 

técnica organizada por ASAJA en 
FERCAM 2003, centrada en la re
forma de la Política Agraria Co
munitaria, Jaramiiio recibió este 
galardón de manos del presiden
te nacional de la organización 
agraria, Pedro Barato, y en pre
sencia del alcalde de Manzanares, 
Miguel Ángel Pozas, así como del 
director de Radio Castilla-La Man
cha, José Luis Bravo, y del pre
sentador del programa de la te
levisión autonómica "Nuestro 
Campo", Mario Vizcaíno.

El presidente de ASAJA des
tacó el curriculum de este joven 
periodista extremeño que ha de
sarrollado una importante labor 
profesional. "Reconocemos su tra
yectoria en medios agrarios con 
la entrega de este premio", se
ñaló Barato, quien destacó la "ha
bilidad" del galardonado concer
tando entrevistas. "No se le pue
de decir que no", añadió.

Jorge Jaramiiio, por su parte, 
mostró su satisfacción y orgullo 
al recibir este premio de perio
dismo agrario "que confirma que 
el trabajo diario y la ilusión de los 
profesionales de la Radio Televi
sión de Castilla-La Mancha tiene 
un seguimiento masivo entre los 
agricultores". El periodista pre
miado por ASAJA dijo que tanto 
en RCM como en CMT existe una 
gran sensibilidad por los temas de 
agricultura

P "■M
H n i

IfflMMjjpijPjj
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...M K B n l i n

J H P O T H I

Angel Martín se llevó el Open Nacional FERCAM de tenis
El tenista catalán Ángel Martín Arroyo se proclamó campeón de la VI edición del 
Open Nacional FERCAM, que organizó el "Club de Tenis 84" de Manzanares, al 
vencer a Javier Romero Rodríguez en la final que se disputó en el Polideporlivo 
Municipal. El "Club de Tenis 84", organizador del Open Nacional FERCAM 2003, 
logró convocar para su sexta edición a tenistas de cierto prestigio en el ámbito 
nacional como el vencedor del torneo, el catalán Ángel Martín, que acabó la tempo
rada pasada en el puesto sesenta del ránking nacional, o los hermanos Romero, 
Javier y Eduardo, que llegaron a los cuartos de final del Campeonato de España de 
dobles. El Open Nacional FERCAM 2003, encuadrado en el calendario de la Real 
Federación Española de Tenis, estaba dotado con un premio en metálico de 840 
euros, a parte de los trofeos entregados a los dos finalistas. Asimismo, la manza- 
nareña María del Mar Fernández-Luengo, juez árbitro del torneo, recibió una placa 
conmemorativa por su colaboración.

Tiene sólo 17 años

Jesús Miguel, de 
Tomelloso ganó 
el Concurso 
Regional de

Jesús Miguel Benito Grande, un 
joven agricu ltor de Tomelloso de 
apenas 17 años, se proclamó

. campeón del, Concurso:: Regional, 
de Arada con Tractor celebrado 
en Manzanares con motivo de la
Feria Regional del Campo y Mues
tras de Castilla-La Mancha (FER
CAM).

El concurso tuvo lugar a pri
mera hora de la mañana en el 
Paraje de la Casa de la Mora, en 
el término de Manzanares, con un 
total de diecisé is participantes, 
que tuvieron que hacer un surco 
a mira del que el jurado valoró 
su rectitud, profundidad, entrada 
y salida y tiempo de realización.

Medalla de  Oro
El joven ganador, que era la 

primera vez que conseguía pre
mio en el concurso de FERCAM, 
recibió la Medalla de Oro de la 
Feria, 185 euros y un estuche de 
vino Yuntero concedido por ASA
JA, organización encargada del 
concurso. Jesús Miguel Benito, 
agricultor de Tomelloso, realizó un 
surco de unos setecientos metros.

tomeS ¡o se ro
5 premios se entregaron a 
día en el stand que la Aso- 
jn Agraria de Jóvenes 

Agriculturas (ASAJA) tuvo en FER- 
003. El segundo premio co- 
>ndió al veterano agricultor 
M adriga l Olmedo, de 69 

mi..: ,, también de Tomelloso, que 
recibió 150 euros y trofeo dona
do por la Comunidad de Regan
tes de Manzanares.

El resto de premios previstos, 
hasta el quinto, quedaron desier
tos a juicio del jurado, por lo que 
sus cuantías se reservarán para 
un nuevo concurso de arada que 
organizará ASAJA de Manzanares 
en septiembre con motivo de las 
fiestas patronales de la localidad.
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Arriba, una vista del Castillo de Atareos, en el yacimiento 
del mismo nombre. Sobre estas lineas, el vicepresidente 
regional, José María Barreda, durante el recorrido por el 
Parque Arqueológico, tras la inauguración de ia primera 
fase del mismo, en la que también estuvieron presentes los 
alcaldes de Ciudad Real y Poblete.

Fue inaugurado por el vicepresidente, José María Barreda, y los alcaldes de Ciudad Real y Poblete

Alarcos se convierte en el tercer Parque 
Aroqueológico de Castilla-La Mancha

1 vicepresidente de Cas
tilla-La Mancha, José 
María Barreda, acompa- 

BBHI nado por la consejera de 
Cultura, Araceli Muñoz, el conse
jero de Educación, José Valverde, 
y los alcaldes de Ciudad Real y 
Poblete, inauguró en Ciudad Real 
el Parque Arqueológico de Alar
cos, uno de los yacimientos más 
grandes de la región.

El Parque Arqueológico de 
Alarcos tiene una superficie de 
2.488 hectáreas en los términos 
municipales de Ciudad Real y Po
blete; e incluye también el conjun
to arqueológico de Calatrava La 
Vieja, localizado en el término de 
Cardón de Calatrava, a 21 kilóme
tros del yacimiento de Alarcos. Es 
el tercero que abre sus puertas en 
Castilla-La Mancha después de 
los de Segóbriga, en Saélices 
(Cuenca), inaugurado el pasado 
año, y  al de Carranque (Toledo), 
que abrió sus puertas en mayo. 
La red de Parques Arqueológicos 
de Castilla-La Mancha está com
puesta por cinco conjuntos, ade
más de los tres mencionados, el 
de Recópolis, en Zorita de los Ca
nes (Guadalajara) y el Tolmo de 
Minateda, en Hellín (Albacete).

Para José María Barreda, las 
excavaciones que se vienen reali
zando en este yacimiento arqueo
lógico desde 1984 “son ejemplo 
de que en Castilla-La Mancha no 
hemos rebuscado en el pasado 
para construir o justificar nuestro 
presente, sino que entre todos es
tamos construyendo el presente 
para vivir un futuro mejor”.

En este sentido, destacó el 
planteamiento de la red de par
ques arqueológicos porque en 
ellos se va a proseguir con la in
vestigación y el estudio de los ya
cimientos, pero, al mismo tiempo, 
tienen una clara vocación divul- 
gativa, ya que su objetivo es dar a 
conocer nuestro pasado.

El yacimiento permite desarro
llar estudios desde la Prehistoria 
hasta la época contemporánea, 
dado que allí se han encontrado 
restos referentes a la Edad del

rismo en esta zona, permitirá la 
mejor conservación de los impor
tantes restos arqueológicos halla
dos y facilitará la realización de 
nuevas excavaciones para hacer 
visibles al público el patrimonio 
arqueológico.

El objetivo de fomentar estos 
emplazamientos son la difusión del 
Patrimonio y el desarrollo econó
mico de aquellas comarcas en las 
que se encuentran.

El Parque permanecerá abier
to todos los días, excepto los lu
nes, en horario de 10 a 21 horas, 
entre el 15 de abril y el 15 de sep
tiembre, y de 10 a 18 horas, entre 
el 16 de septiembre y el 14 de abril. 
El precio de la entrada será de cua
tro euros, existiendo tarifas de dos 
euros para quienes tengan carné 
joven o carné de estudiantes y 
para los grupos de más de 15 per
sonas. Jubilados y menores de 11 
años tendrán entrada gratuita. 
Además, la entrada será gratuita 
el 18 de mayo, Día de los Museos; 
el 31 de mayo, Día de Castilla-La 
Mancha; el 12 de octubre, Día de 
la Hispanidad; y el 6 de diciembre, 
Día de la Constitución.

Bronce, Hierro, Edad Media, Mo
derna y Contemporánea.

Los vestigios más importantes 
que se podrán visitar en el Parque 
son los correspondientes al mun
do ibérico (restos del poblado ibé
rico y santuario) y a la época me

dieval (restos de ciudad medieval 
amurallada, castillo-fortaleza y er
mita de los siglos XIII-XIV), así 
como el Sitio Histórico de la Bata
lla de Alarcos.

La puesta en marcha de este 
Parque, además de fomentar el tu

C lm n & r& m f fssstic  iów  
p r o d u c t o s  

h o r t o  ff'tJ t fc o  i  ¡as 
V' cc?  rc**3 loas,

A  PROPÓSITO DE. . .

Paciencia
Francisco Rosado

A cabo de leer -todavía 
colgada en la red- la no

ticia de que la Audiencia Na
cional ha dado la razón al 
sindicato CC.OO, al consi
derar probado que TVE vul
neró los derechos de huel
ga y libertad sindical en la 
información ofrecida el día 
de la huelga general, el 20 
de junio del año en curso. 
La Audiencia, en definitiva, 
para que nos enteremos, lo 
que hace es obligar a la tele
visión de las españas a emi
tir en todos los telediarios 

de un día la 
información 
completa so
bre el conte
nido de la 
sentencia. Es 
decir, un día 
de estos, sin 
duda el más 
trivial del ve

rano, los que acostumbra
mos a ver la parte de los te
lediarios en el que no se in
forma del pendoneo de los 
famosos o del último record 
de muertos violentamente en 
Madrid, caeremos en la 
cuenta de que sí que hubo 
huelga general el 20 de ju
nio pese a que todos los 
políticos de orden del siste- 
ma/régimen actual juraron y 
perjuraron lo contrario por 
Dios, por España y por el 
que manda, que para eso 
paga.
Así, resulta que el secreta
rio de comunicación de la 
Federación de Comunica
ción y Transporte de CC.OO, 
Rómulo Silva, está más con
tento que unas pascuas y ha 
calificado la sentencia de 
"histórica" y de "verdadera 
bomba", que ya hay que te
ner ganas después del rui
do que nos ha venido estos 
días desde Levante.
Uno entiende a este sindi
calista, ya que, últimamen
te, no está la Justicia como 
para tirar bombas, pero, de 
momento, debería moderar
se porque alguno de los que 
mandan en el Ente ya han 
filtrado que desde la casa de 
la pradera saldrá raudo el 
correspondiente recurso 
que, por supuesto parará la 
ejecución de la sentencia 
que nos ocupa. Así que, el 
señor Silva debería ir dejan
do las palmas para cuando 
le cuente la noticia en for
mato batallita a sus nietos. 
Para entonces peinará ca
nas, el Ente se habrá privati- 
zado o mediará el correspon
diente indulto del Gobierno 
de tumo, ya que no es cosa 
de arriesgarse a sufrir una 
caída de audiencia por el 
caprichito de un sindicato 
que, recuérdese, viene de 
donde viene, que dirán al
gunos.

Así que, entre tanto, y 
hasta que así lo disponga el 
Supremo aquí, huelga, lo que 
se dice huelga, nunca la ha 
habido. ¡Pero que va a ser 
esto!

info @ cuademosmanchegos.com
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